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118 ANOS - TERCEIRO JORNAL MAIS ANTIGO EM CIRCULAÇÃO NO BRASIL

João Pessoa, Paraíba

www.paraiba.pb.gov.br Twitter > @uniaogovpb
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Moeda DÓLAR  > R$ 1,880 (compra) R$ 1,881 (venda)
DÓLAR TURISMO > R$ 1,780  (compra) R$ 1,820 (venda)
EURO > R$ 2,514 (compra) R$ 2,516 (venda)

> PROGRAMA- Empreender-PB participa de 1º
Salão de Integração Universidade
> ALIMENTOS - Secretário do MDS diz que
Paraíba tem melhor PAA do Nordeste

R$ 1,00
Assinatura anual
R$ 160,00
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Investimento na agropecuáriaInvestimento na agropecuáriaInvestimento na agropecuáriaInvestimento na agropecuáriaInvestimento na agropecuária
será de R$ 233 milhões em 2012será de R$ 233 milhões em 2012será de R$ 233 milhões em 2012será de R$ 233 milhões em 2012será de R$ 233 milhões em 2012
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A UNIÃO
Partido realiza

convenção e candidato
pode ser conhecido este
ano. Página 3

Convenção PMDB
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Cinco foram presos
acusados de vários crimes e
suspeitos de integrar
gangues rivais. Página 8

Prisões

Sol, com muitas
nuvens

Sol, com muitas
nuvens

A UNIÃOA UNIÃO

A agricultura famili-
ar é responsável pela ge-
ração de renda para cer-
ca de 140 mil famílias
paraibanas e vem sendo
tratada como prioridade
pelo Governo do Estado.
A Lei Orçamentária Anu-

A UNIÃO
ANO CXVIII - Número 209SÁBADO, 1 de outubro de 2011

Foto: José Marques

Abastecimento seráAbastecimento seráAbastecimento seráAbastecimento seráAbastecimento será
feito até fim da grevefeito até fim da grevefeito até fim da grevefeito até fim da grevefeito até fim da greve

Os caixas eletrônicos
das instituições financei-
ras continuarão sendo
abastecidos normalmente
até o final da greve. A ga-
rantia foi dada pela Fe-
braban, que julga o ser-

>>> CAIXAS ELETRÔNICOS

viço nos terminais como
essencial. De acordo com
a categoria, o movimen-
to grevista está se fortale-
cendo e caminha para ser
o maior realizado nos úl-
timos 21 anos. PÁGINA 9

baixa 12h54 0.4m

Sol, nuvens e
chuvas

Sabadinho Bom com Henrique CazesSHOW PÁGINA 20

Palco
Cavaquinista
apresenta-se hoje,
a partir do meio-
dia, no projeto
musical da Funjope

Foto:Maurício Valladares

al - LOA 2012 projeta re-
cursos da ordem de R$
233 milhões para a agro-
pecuária. Uma parcela
desse dinheiro será des-
tinada ao custeio de di-
versos programas e pro-
jetos. PÁGINA 21

A União fecha convênio com o CIEE

O Jornal A União deu início a um programa de estágio na
assessoria jurídica e na redação voltado a estudantes

dos cursos de Direito e de Comunicação Social. O convênio
foi assinado entre as Universidades Federais da Paraíba e
de Campina, CIEE e A União. PÁGINA 10

Agricultura familiar é prioridade do Governo do Estado e garante a geração de renda para 140 mil famílias na Paraíba

Obras de recuperaçãoObras de recuperaçãoObras de recuperaçãoObras de recuperaçãoObras de recuperação
começam na segundacomeçam na segundacomeçam na segundacomeçam na segundacomeçam na segunda

O Departamento de
Estradas de Rodagem
(DER) intensifica a partir de
segunda-feira as obras de
recuperação das rodovias
que foram danificadas pelas
fortes chuvas de inverno. A
meta nesse primeiro mo-
mento é vistoriar mais de

>>> RODOVIAS ESTADUAIS

mil quilômetros de estradas.
Segundo  o Departamento,
há 2 mil km de estradas que
precisam de obras de repa-
ro. Esse trabalho está sendo
acelerado para que, até de-
zembro, boa parte das rodo-
vias recuperadas seja entre-
gue à população. PÁGINA 8

Doação de leite cresceDoação de leite cresceDoação de leite cresceDoação de leite cresceDoação de leite cresce
35,2% no Anita Cabral35,2% no Anita Cabral35,2% no Anita Cabral35,2% no Anita Cabral35,2% no Anita Cabral

O Banco de Leite Hu-
mano Anita Cabral, loca-
lizado em João Pessoa,
conseguiu aumentar em
35,24% a arrecadação de
leite no período de janei-
ro a agosto deste ano na

>>> MATERNO

comparação com o mes-
mo período do ano passa-
do. Este ano, foram arre-
cadados 3.021,2 litros de
leite, enquanto que em
2010 o volume foi de
2.234 litros. PÁGINA 10

Este ano, o Banco já arrecadou 3.021,2 litros de leite materno

2 mil km de estradas precisam de obras de reparo na Paraíba

8.388  pessoas disputam8.388  pessoas disputam8.388  pessoas disputam8.388  pessoas disputam8.388  pessoas disputam
as 80 vagas da Pas 80 vagas da Pas 80 vagas da Pas 80 vagas da Pas 80 vagas da Paraíbaaraíbaaraíbaaraíbaaraíba

A Paraíba inscreveu
8.388 candidatos para o
preenchimento de 80 va-
gas temporárias na função
de Agente de Pesquisas e
Mapeamento do IBGE,
que está oferecendo um

>>> CONCURSO DO IBGE

total de 4.250 vagas distri-
buídas em 26 estados e
Distrito Federal. O total de
inscritos no país foi de
30.084, e as provas objeti-
vas estão previstas para o
próximo dia 30.  PÁGINA 12

Foto: Marcos Russo

Foto:Secom/PB

Foto: Ortilo Antônio

PPPPPolícia procuraolícia procuraolícia procuraolícia procuraolícia procura
estuprador deestuprador deestuprador deestuprador deestuprador de
adolescenteadolescenteadolescenteadolescenteadolescente

A polícia está à procu-
ra do auxiliar de serviços
gerais Isaías Moura, 20
anos, acusado de estuprar
uma garota de 13 anos e
documentar tudo em um
vídeo de seis minutos. O
abuso sexual teria ocorrido
no último dia 20. PÁGINA 11

> BAYEUX

AAAAAcusado decusado decusado decusado decusado de
matar Marx ématar Marx ématar Marx ématar Marx ématar Marx é
assassinadoassassinadoassassinadoassassinadoassassinado

O principal acusado
de matar o estudante Marx
Nunes Xavier, que teria ten-
tado evitar agressão a um
homossexual, foi assassi-
nado com vários tiros. Alu-
ísio Henrique Silva Cordei-
ro de Lucena foi morto
dentro de casa. PÁGINA 11

> NA CAPITAL
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Dia 14 de agosto passado
a TV Tambaú, afiliada do SBT,
estreou o programa local de
título "Sala de Reboco", fazen-
do-o veicular, portanto, todos
os domingos, das 10 às 11 horas
da manhã. Dele eu apenas
tomara conhecimento pelo que
lera em portais e também por
algumas chamadas que a
própria TV Tambaú fizera e
semanalmente faz sobre o
programa. E no domingo 18 de
setembro, sem me sentir
atraído pelo que passava nos
outros canais de televisão, eis
que ao sintonizar a TV Tambaú
entusiasmei-me vendo o "show
man" Amazan em um belo
"Moído" forrozeiro.

Isto mesmo! Amazan é,
sim, um "show man" nesta
acumulação de tantos talentos
como de compositor, poeta dos
bons, contador de causos,
contagiante cantor e agora
apresentador! É ele quem está
apresentando e se apresentan-
do n(o) novo programa da TV
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"O século das mulheres"

Ao fazer o discurso de
abertura da 66ª Assembleia-
Geral das Nações Unidas, na
quarta-feira, 21/9, a presidenta
Dilma Rousseff entrou para a
história como a primeira
mulher a abrir os trabalhos
desse importante organismo
internacional: "É a voz da
democracia e da igualdade se
ampliando nesta tribuna.
Tenho certeza, senhoras e
senhores, de que este será o
século das mulheres".

Boa parte de sua fala
abordou a crise econômica
planetária, ao alertar para uma
grave ruptura social caso não
haja,entre países emergentes e
desenvolvidos, um novo tipo de
cooperação. Classificou tal gesto
de "oportunidade histórica para
redefinir, de forma solidária e
responsável, os compromissos
que regem as relações internaci-
onais".

Além de defender com
convicção uma reforma no
Conselho de Segurança da ONU,
afirmou que "o Brasil está
pronto a assumir suas responsa-
bilidades como membro

Sala de reboco... bem bonita(o)!

O dinamismo do historia-
dor José Octavio de Arruda
Mello, pode-se dizer que é
genético. Portanto, o espírito
empreendedor nasceu com ele,
que tem dado alma à maioria
dos eventos culturais da
Paraíba.  Dessa qualidade de
ativo, arrojado, deu mais uma
prova no Festival de Arte de
Areia, evento que tem
prestigiado desde os primeiros
anos de sua criação.

A energia que vem de um
temperamento vigoroso,
irrequieto, manifesta-se
especialmente na historiografia
antiga ou contemporânea.
Acabo de receber do Mestre
mais um trabalho literário -
História da História da impren-
sa na Paraiba -. Diz Ramalho
Leite, apresentador da síntese
sobre o jornalismo em nosso
meio, que o livro é um presente
de Zeotávio à mídia paraibana.
Sob sua ótica, o autor é visto,
também, como um revisionista
que introduziu na Paraíba
cientistas sociais como: Vicente
Licínio Cardoso, Nelson
Werneck Sodré, Geraldo Irineo
Joffily, Gabriel Bittencourt e
José Honório Rodrigues, em
louvor de quem agregou, em
nosso Estado, um grupo de
admiradores de sua obra.

Na plaqueta, Zeotávio,
reapresentou os matutinos que
se editaram no Estado, desde a
Gazeta da Paraíba do Norte,
editada em 1826, e considerado
o nosso primeiro jornal, em
circulação.  Lembrou jornalis-
tas, radialistas, fotógrafos,
enfim quem trabalhou na arte
de escrever, falar ou fotografar,
as ocorrências de maior ou
menor impacto no nosso meio.

Ao dissertar sobre os 60
anos da Rádio Tabajara,
lembrou os que contribuíram
para os festejos, e citou um
modesto trabalho de minha
lavra - Rádio Tabajaras - Um
registro Histórico - em que me
refiro aos primeiros instantes

O dinamismo em José Octávio

A grande maioria das circuns-
tâncias sociais, envolvendo mudan-
ças comportamentais, só ganha
consistente visibilidade tempos
depois de consolidadas as etapas
iniciais do alicerçamento conceitu-
al. Só o distanciamento do fato dá
ao observador a segurança de reu-
nir todos os elementos relevantes
que desaguem em conclusões e po-
sicionamentos estratégicos por par-
te da sociedade, através das varia-
das representações institucionais.
Dificilmente, o retrato do momen-
to proporciona uma resposta em-
basada sobre as mudanças em ges-
tação, podendo apontar determina-
dos caminhos que o lastro inexorá-
vel da história revela. É difícil, mas
não impossível.

No destaque de um dos itens
da programação comemorativa
dos 56 anos de atividades da Ema-
ter em prol da agricultura parai-
bana, cujo ponto alto ocorreu on-
tem, com diversas ações e celebra-
ções, é possível identificar uma
promissora tendência em anda-
mento no meio técnico,  podendo
ser antevistas determinadas apli-
cações sem muita dificuldade pe-
los estudiosos do presente. Entre
elas, esteve a defesa de 44 mono-
grafias de alunos da Universida-
de Federal de Campina Grande,
com temas centrais girando em
torno da agricultura familiar de
base agroecológica, sendo cerca de
30 desses trabalhos oriundos de es-
pecialistas vinculados à Emater.

Com esse simples recorte infor-
mativo, associado ao trabalho em
andamento pelos diversos órgãos
que tratam do tema, tanto em nível
federal como estadual, é plenamen-

O futuro do campo

Paiva Netto
paivanetto@lbv.org.br

(PRESIDENTE DA REPÚBLICA DILMA ROUSSEFF, ontem, em discurso a cerca de 400 empresários)

O Brasil não pode desta vez errar na avaliação
do que vai acontecer aqui como repercussão
do que está acontecendo lá fora”.

Lourdinha Luna
lourdinhaluna@uol.com.br

Mário Tourinho
diretorexecutivoaetc@yahoo.com.br

da Rádio Clube da Paraíba, que
nasceu em 1931, sob os
auspícios do Sr. José Monteiro,
chefe de um clã de reconheci-
do valor com rádio-técnico. E
ainda Oliver von Shosten e
Francisco de Salles Cavalcanti,
que foi seu primeiro diretor.

É de Zeotávio o aviso de ter
sido Epitácio Pessoa,  o primeiro
Presidente a usar um microfone,
por ocasião das celebrações
pelo centenário da indepen-
dência do Brasil, em 1922.

Por não "ser do ramo" dos
profissionais da imprensa ativa,
no entanto, ao chegar ao
conhecimento do sub-Secretá-
rio de Cultura, as informações
que eu oferecia sobre a Rádio
Tabajara, desconhecidas para o
grande público. Até mesmo os
aficionados na transmissão oral,
ignoravam o que colhi de viva
voz de Nélio Monteiro e Agmar
Dias Pinto, ambos arquivos vivos
da fase áurea da radiofonia
paraibana. Ao chegar ao
conhecimento do Secretário de
Cultura, poeta Sérgio de Castro
Pinto, o relato que eu transmitia
aos interessados na saga da
Tabajaras, recomendou ao
jornalista Petrônio Souto
acompanhar-me na revisão do
escrito (ano 2000) o que foi de
grande valia, para fechar o
pequeno livro.

O exposto agradou tanto a
velha guarda e aos novos que,
em menos de dois meses,
foram tiradas duas edições.  Na
Fundação Casa de José Américo
improvisaram-se filas para
adquirir o mini informativo,
que se tornou atraente, desde
que não deixei de lado, nem os
patrocinadores dos programas
da época.

Tambaú, cujo selo destaca:
"Sala de Reboco - com
Amazan"!

Se a oportunidade de
assistir Amazan já é um
privilégio, verdadeiro prêmio
de cultura/lazer, imagine
quanto maior o é com ele
acompanhado, como no
domingo 18 de setembro, com
Jessiê Quirino!... Simplesmen-
te espetacular! Isto em um(a)
"Sala de Reboco"
ornamentada(o) com retratos
de vultos como Jackson do
Pandeiro, Marinez, Sivuca e
Luiz Gonzaga!...

No domingo
subsequente, dia 25, um outro
especial programa foi exibido,
daquela vez com Amazan
acompanhado de Alcimar
Monteiro.

Nesse meu entusiasmo,
não mais me contive em
esperar para o domingo
seguinte (2 de outubro) e já na
terça-feira (27 de setembro)
fui, sim, para o Chopp Time ao
vivo assistir Amazan com seu
"Sala de Reboco", vez que às
terças-feiras, semana sim
semana não, realizam-se as
gravações desse programa,

naquele restaurante.
Neste domingo (2/10)

estaremos assistindo na TV
Tambaú o "Sala de Reboco"
com Amazan, ele acompanha-
do de Djinha de Monteiro e
Cristóvão Tadeu (este,
pessoense já conhecido
nacionalmente). Mas, adianto-
lhe que assisti ao vivo, nas
gravações dos programas que
serão veiculados nos domin-
gos 9 e 16 de outubro, Amazan
com Genival Lacerda e o filho
deste, João Lacerda, e, claro,
também Amazan (dia 16) com
outro extraordinário
propugnador da música
nordestina, Beto Brito.

Se os programas, obvia-
mente já editados, são bons pra
valer a cada domingo em que a
TV Tambaú exibe-os, garanto-
lhes que melhor ainda são os
espetáculos de suas gravações,
lá no Chopp Time. E se o
Henrique Kirilauskas, superin-
tendente da TV Tambaú, não
reclamar da repetição da
plateia, tudo vou fazer para em
minha agenda semanal sempre
haver espaço para ser uma das
pessoas (junto com gente
minha) dessa mesma plateia!

permanente do Conselho".
Ao dar as boas-vindas ao

Sudão do Sul (o mais recente
membro das Nações
Unidas),lamentou não poder
saudar, do mesmo modo, o
ingresso pleno da Palestina. "O
Brasil já reconhece o Estado
palestino como tal, nas frontei-
ras de 1967, de forma consis-
tente como as resoluções das
Nações Unidas. Assim como a
maioria dos países nesta
Assembleia, acreditamos que é
chegado o momento de termos
a Palestina aqui representada a
pleno título. (...)Venho de um
país onde descendentes de
árabes e judeus são compatrio-
tas e convivem em harmonia,
como deve ser."

Nossos parabéns à
presidenta Dilma pelo discurso
firme e coeso. Orgulha-nos ver
nosso país galgando, cada vez
mais, posição de destaque no
cenário mundial. A propósito,
numa mensagem que encami-
nhei às Nações Unidas,em2007,
reforço, o que defendo há
tempos, a participação cada
vez mais atuante da mulher no
conserto (com "s" mesmo) das
nações".

DIA MUNDIAL DO  CORAÇÃO
Desde 2000, o último domingo de

setembro era dedicado, pela
Organização Mundial da Saúde, ao
Dia Mundial do Coração. A partir
deste ano, foi estabelecida a data
de 29/9.

Segundo o Ministério da
Saúde, ocorrem por ano no Brasil
cerca de 70 mil mortes causadas
por infarto. Outros estudos
relevantes assinalam que as
doenças cardiovasculares são a
primeira causa de mortalidade no
mundo.

No mês de abril do corrente,
o Ministério da Saúde divulgou
dados, segundo os quais, nos
últimos cinco anos, a proporção
de brasileiros com hipertensão
arterial passou de 21,6%, em
2006, para 23,3%, em 2010.
Contudo, houve um recuo de 1,1
ponto percentual, se comparado a
2009, em que se atingiu a propor-
ção de 24,4%. Esses dados
constam da pesquisa Vigilância de
Fatores de Risco e Proteção para
Doenças Crônicas por Inquérito
Telefônico (Vigitel). Em 2010,
foram entrevistados 54.339
adultos nas 26 capitais e no
Distrito Federal.

A faixa etária que apresenta
maior índice de hipertensos
continua sendo a de 55 anos ou
mais, com diagnósticos acima de
50%. A população de 18 a 24
anos já representa 8%.

Redes de televisão e sites divulgaram
ontem um vídeo do estupro de uma
menina de 13 anos, em Bayeux.
Internautas repercutiram no Twitter com
críticas. Outros promoveram
uma campanha contra a
"censura" na PB.

@d3mocrito - Demócrito Garcia
E quando os que são
achincalhados destituírem os
palhaços da mídia, estes ainda
haverão de dizer: fomos mártires!
#ContraBaixariaMidiática!

@Thais_Cirino - Thais Cirino
Faço aqui uma cobrança para que
os órgãos de proteção à infância
se pronunciem. Também sou
#ContraBaixariaMidiática!
@MP_PB cadê vcs?

@DeborahdbRosa - Deborah Rosa
Tô com nojo de terem exibido o
vídeo do estupro. Estão querendo
ganhar audiência em cima da
desgraça alheia
#ContraBaixariaMidiática

@SrtaPeralta - Silvia Peralta
Mídias digitais, jornalistas,
radialistas, comunicólogos, tá na
hora da ética falar mais alto!
#contrabaixariamidiática

@progculturaljp - Prog. Cultural JP
Se acha que divulgar vídeo do
estupro de uma adolescente é
liberdade de expressão, pense: se
fosse comigo, valeria?
#ContraBaixariaMidiática

@facacegapb - Djanilson da Fonseca
@W_Farias Querem calar
aqueles que tem coragem de
falar e mostrar a verdade!
#nãoqueremosCensuranaPB

@emersonmofi Emerson
Machado
Os amigos que nos deram
primeiro lugar absoluto no Ibope!
A campanha é
#nãoqueremosCensuranaPB

te razoável apontar a agricultura fa-
miliar e a agroeocologia como uma
forte tendência para o futuro do se-
tor agrícola no Estado, com pers-
pectivas de alcance de um nível de
excelência antes de difícil configu-
ração, pela ausência de políticas pú-
blicas incisivas e inexistência de um
quantitativo técnico qualificado
para empreender os princípios sus-
tentáveis e desenvolvimentistas do
modelo desejado para o campo pa-
raibano. Vem desse pequeno con-
junto de fatores as pistas que apon-
tam para o futuro.

Dentro desse espectro de rea-
lizações e projeções está a própria
ação perene da Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão Rural da
Paraíba, cujo início das atividades
vem desde 1955, com autonomia
plena a partir de 1975, ajudando
na trajetória que desaguaria neste
momento em particular, onde só-
lidas linhas de condução estão sen-
do confirmadas, concentrando os
esforços para um desempenho po-
sitivo em dias que se avizinham.

Depois dos alicerces, chegou a
hora das paredes. Não é por acaso
que o maracujá orgânico de Caja-
zeirinhas e a tangerina do Brejo al-
cançaram safras recordes, diferen-
ciadas e atrativas a um mercado
cada vez mais exigente. A persis-
tência e conscientização dos agri-
cultores, associadas a fatores cli-
máticos e ao acompanhamento téc-
nico dos órgãos de agricultura
como a Emater, vem conseguindo
mudar o cenário da lavoura parai-
bana, elevando o setor a um pata-
mar competitivo e continuado. De
encher os olhos, dar água na boca
e estufar o peito.

É de Ze otávio o aviso de
ter sido Epitácio Pessoa,
o primeiro Presidente a
usar um microfone no
centenário da indepen-
dência do Brasil”
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ARAGÃO JÚNIOR EM CG
O prefeito de Matinhas,
Aragão Júnior, formalizou a sua
transferência de domicílio
eleitoral para Campina Grande.
A mudança pode significar uma
candidatura nas eleições do
próximo ano para cargo em sua
cidade natal, após 17 anos de
atuação na ‘terra da laranja’.
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>>> NOVA DIREÇÃO > Deputada Nilda Gondim assume presidência e três vereadores assinam filiação

PMDB realiza convenção em CG ePMDB realiza convenção em CG ePMDB realiza convenção em CG ePMDB realiza convenção em CG ePMDB realiza convenção em CG e
candidato pode ser conhecido este anocandidato pode ser conhecido este anocandidato pode ser conhecido este anocandidato pode ser conhecido este anocandidato pode ser conhecido este ano

O PMDB de Campina Grande promoveu, ontem pela
manhã, convenção municipal no auditório do Sesc

Centro para formalizar a filiação de novos membros e
a eleição do novo diretório. Durante o encontro, três

vereadores formalizaram a filiação ao partido: Marcos
Raia, oriundo do PDT, Cassiano Pascoal, ex-PSL, e

Antônio Pereira, ex-PSB.

Gervásio preside a CPI dos
outdoors; Hervázio relata

O presidente da Assem-
bleia Legislativa da Paraíba,
deputado Ricardo Marcelo
(PSDB), formalizou, ontem, a
constituição da Comissão
Parlamentar de Inquérito
(CPI) para investigar a expo-
sição de imagens em outdo-
ors de parlamentares em João
Pessoa. O ato assinado pelo
presidente traz ainda os no-
mes dos membros indicados
pelas lideranças de bancadas
da situação e de oposição que
a compõem.

A Comissão vai investi-
gar a publicidade promovida
pelo “Fórum Em Defesa do De-
senvolvimento Econômico da
Região Sul”, com a imagem
dos parlamentares, acusan-
do-os de terem votado contra
a construção de um Shopping

O líder do governo na
Assembleia Legislativa, Her-
vázio Bezerra (PSDB), revelou
na manhã de ontem que já
encaminhou ao presidente da
Casa um pedido de mudança
da presidência da Comissão
de Constituição e Justiça (CCJ)
que hoje é exercida pelo depu-
tado Janduhy Carneiro (PPS).

O deputado estadual Vi-
turiano de Abreu (PSC) disse
ontem que cada Poder saiu
perdendo em torno de R$ 200
mil por ano na distribuição
do duodécimo, mas que final-
mente chegou-se a um acor-
do capaz de conciliar as emen-
das dos deputados que foram
vetadas ao novo projeto que
foi enviado à Assembleia pelo
Executivo. "Agora houve efe-
tivamente um acordo inter-
poderes e meu parecer é favo-
rável ao novo projeto envia-
do pelo governador", afirmou.

Vituriano de Abreu a-
nunciou que tudo nesse caso
está definido e que a matéria
deve entrar na pauta da pró-
xima quarta-feira da Comis-
são de Controle e Execução
Orçamentária e, já na sema-
na seguinte, ir ao plenário. Ele
lembrou que todo impasse se
deu porque o Governo insis-
tia numa alíquota de repasse
baseada nos valores da arre-
cadação e os demais poderes
defendiam a alíquota fixa e
sem redução, o que terminou
conflitando a posição do Exe-
cutivo com os demais pode-
res, levando parlamentares a
apresentarem emendas que
terminaram vetadas pelo go-
vernador.

Vituriano disse que agora
o Governo admitiu a alíquota
fixa e os demais poderes admi-
tiram uma redução nessa alí-
quota, o que vai levar todos a
perderem um pouco em ter-
mos de valores, mas se encon-
trarem em termos de acordo e
de uma solução. "Meu parecer
terminou baseado nesse acor-
do que estava demorando, mas
que era necessário e acredito na
possibilidade de matéria pací-
fica em plenário e na comissão",
concluiu o relator. O deputado
Vituriano de Abreu aprovei-
tou para lamentar também os
dados recém divulgados pela
comissão mista do orçamento
no Congresso Nacional dando
conta da colocação da Paraíba
nos repasses dos recursos que
fazem parte da dotação orça-
mentária.

Relator emite
parecer a favor
de novo projeto

[DUODÉCIMO]

Center no bairro de Manga-
beira. O pedido de instalação
da CPI foi apresentado pelo
deputado Gervásio Maia
(PMDB), através de requeri-
mento encaminhado à Mesa
Diretora da Assembleia Le-
gislativa da Paraíba e subs-
crito por mais 12 parlamen-
tares. Considerando o preen-
chimento dos requisitos cons-
titucionais e regimentais, o
presidente da Casa, Ricardo
Marcelo assinou o ato crian-
do a CPI dos outdoors.

A Comissão Paramentar
de Inquérito tem como titula-
res os deputados André Gade-
lha (PMDB), Gervásio Maia
(PMDB), Frei Anastácio (PT),
Adriano Galdino (PSB), Tião
Gomes (PSL) e Hervázio Bezer-
ra (PSDB), além da deputada

Daniella Ribeiro (PP). Como
suplentes foram indicados os
deputados Trócolli Júnior
(PMDB), Raniery Paulino
(PMDB), Vituriano de Abreu
(PSC), Luciano Cartaxo (PT),
João Gonçalves (PSDB), Antô-
nio Mineral (PSDB) e a depu-
tada Léa Toscano (PSB).

Após a publicação do
Ato no Diário do Poder Le-
gislativo na próxima segun-
da-feira, o presidente Ricar-
do Marcelo deverá reunir os
membros da CPI para defi-
nir a data de instalação.
Quem vai assumir a presi-
dência da CPI é o deputado
Gervásio Filho ficando a re-
latoria com o tucano Hervá-
zio Bezerra. A vice-presidên-
cia deve ficar com o socialis-
ta Adriano Galdino.

Base pede saída de Janduhy da CCJ
O motivo para o pedido

de mudança é simples. Existe
um acordo na Casa Epitácio
Pessoa entre as bancadas de
situação e oposição de que as
duas principais comissões
fossem divididas. A oposição
ficaria com a Comissão de
Orçamento e a situação com
a Comissão de Constituição e

Justiça (CCJ).
Como a permanência de

Janduhy ficou insustentável
na situação, o acordo não es-
taria sendo cumprido, segun-
do os governistas.  Dessa for-
ma, o líder do governo quer
que um deputado da banca-
da de situação assuma a pre-
sidência da CCJ.

Próximo do fim de prazo,
PDT segue indefinido

PSL realiza encontro hoje na Capital

> Sucursal Campina
edsolza@hotmail.com

A comissão provisória
que administra o diretório do
PDT em João Pessoa desde que
acabou o mandato do ex-pre-
feito Chico Franca tem somen-
te mais um mês para convo-
car eleições para a escolha do
novo presidente municipal.
Mesmo com o prazo perto do
fim e com divergências entre
candidatos expostas ao públi-
co, lideranças não demons-
tram ter tanta urgência no
processo eleitoral interno.

Adauto Fernandes foi es-
colhido como a cabeça da co-
missão provisória no começo
de agosto, para no prazo de 90
dias convocar as eleições. Além
dele, são membros os candida-
tos Chico Franca (ex-prefeito
da Capital, de 1993 a 1997, e
ex-presidente estadual do par-
tido) e os vereadores Geraldo
Amorim e Raoni Mendes.

Com o fim de setembro,
a comissão provisória tem so-
mente mais um mês para pro-
videnciar o pleito. Mas, no
discurso de Raoni Mendes e
no de Geraldo Amorim, pres-
sa e urgência não fazem parte
do vocabulário. Os dois falam
que, caso não seja convocada
a eleição até o dia 30 de outu-
bro, eles podem até estender
o prazo.

“A gente enxerga (as elei-
ções) com cautela. Eu queria
que fosse seguido o estatuto,
já que há muito tempo, cerca
de três anos, não ocorrem elei-

ções. Estávamos sempre reno-
vando comissões. Se não pu-
xar eleições em outubro, o
prazo será estendido confor-
me prevê o regime estatutá-
rio”, disse Raoni Mendes.

Entretanto, Raoni reve-
lou que eles estão apenas à
espera do deputado federal
Damião Feliciano e do filho,
Renato Feliciano, que é líder
estadual da legenda, para po-
derem lançar as eleições.

Apesar de disputarem
entre si as eleições, a sintonia
do discurso de Raoni Mendes
e Geraldo Amorim se man-
tém quanto ao perfil de quem
deverá comandar a legenda
municipal. Os dois concor-
dam que somente alguém
com mandato deverá ser elei-
to, excluindo, assim, Chico
Franca. “É uma disputa res-
peitosa. Chico quer continu-
ar no partido, ele teve uma
história bonita, mas nós acha-
mos que o tempo dele já pas-
sou. Nós queremos oxigenar,
dar oportunidades às lide-
ranças de João Pessoa que
nunca tiveram chance de li-
derar o partido”, disse Geral-
do Amorim.

A eleição no diretório
municipal do PDT deve indi-
car o caminho pelo qual o
partido deve seguir nas elei-
ções do próximo ano. A cor-
rente que defende a manuten-
ção da aliança com as bases
do prefeito Luciano Agra
(PSB) é liderada por Raoni
Mendes. Já Geraldo Amorim
defende candidatura própria.

> Horácio Roque
hroque.reporter@gmail.com

Pereira havia deixado oficial-
mente o PSB no dia anteri-

or, e demonstrava ainda estar
mantendo conversas com diri-
gentes do PP e do PT, além do
PMDB, dando a entender que
sua definição só sairia na sema-
na que vem. No entanto, repe-
tindo o discurso de que seu ex-
partido teria celebrado alianças
contraditórias ao se unir ao
PSDB e ao DEM, Pereira chegou
à convenção de ficha em mãos.
"Como eu já tenho uma histó-
ria próxima ao PMDB, entendi
que, por minha aliança com o
prefeito, era necessário continu-
ar nessa faixa", justificou.

Outra esperada filiação
foi a da médica Tatiana Medei-
ros, secretária de Saúde, que
aparece como favorita à indi-
cação do partido para 2012.
Embora não se considere favo-
rita, Tatiana confirma que acei-
ta o desafio, caso seja escolhi-
da. "Assumi a Secretaria de
Saúde em janeiro. Já vinha tra-
balhando na gestão do prefei-
to Veneziano desde 2005, como
coordenadora do Samu, e
nunca fugi da raia. Nosso tra-
balho acontece em Campina
Grande e na Paraíba há prati-
camente 20 anos, em prol do
cidadão. Se nosso nome apa-
recer com viabilidade, não po-
deremos deixar de colaborar
com o prefeito", afirmou.

Outro pré-candidato é
José Luiz Júnior, atual vice-
prefeito, que deixou o PSC e
voltou a integrar os quadros
peemedebistas.

Ele assegura que, embo-
ra não faça exigências, rece-
beu a promessa de que a de-
finição do indicado se daria
por meio das prévias. "O par-
tido precisa dar igualdade a
todos e, depois, resolver atra-
vés de prévias, que será o
postulante. Eu gostaria de
dar continuidade ao traba-
lho de Veneziano e, ao che-
gar, não cobrei nada, mas o
partido me garantiu que fa-
ria prévias", contou.

O entendimento de Zé Luiz
destoa do discurso de Venezia-
no. O prefeito explica que a de-
cisão sobre o candidato pode
acontecer ainda este ano, mas
diz que essa definição precisa
ser consensual, e evitou apon-
tar favoritos. "Nós nos senti-
mos felicíssimos, porque sabe-
dores que somos de que estare-
mos com um candidato que de-
finitivamente mantenha vivo e
forte o projeto por nós realiza-
do desde 2005", asseverou.

Durante a convenção, o ex-
governador José Maranhão sau-
dou Veneziano como candida-
to a governador em 2014, mas o
prefeito acredita que primeiro é
preciso pensar em 2012.

Leto pode ser
candidato do
PSD a prefeito

[EM CABEDELO]

Os vereadores de Cabe-
delo Leto Viana e Josué Góes
apresentaram ontem seus pe-
didos de desfiliação do PDT e
assinaram a filiação ao PSD.
Leto aproveitou para anunci-
ar sua pré-candidatura a pre-
feito da cidade em 2012. Ele já
havia assumido o comando
do PSD em Cabedelo, aten-
dendo a um convite do presi-
dente estadual da nova legen-
da, Rômulo Gouveia.

“Nosso compromisso é o
total empenho para o cresci-
mento do partido e o desen-
volvimento da nossa cidade.
Já começamos muito bem,
com a importante adesão do
vereador Josué Góes, que está
em seu quarto mandato e acei-
tou o nosso convite para inte-
grar o PSD”, afirmou Leto, que
cumpre o sexto mandato e já
foi presidente da Câmara de
Cabedelo por quatro vezes.

O Partido Social Liberal
(PSL) realiza hoje, em João
Pessoa, um encontro com re-
presentantes e filiados da le-
genda na Capital para traçar
as definições e metas quanto
às eleições 2012. De acordo
com o presidente municipal
da sigla, Sérgio de Azevedo,
conhecido como Sérgio da Sac,
serão, até agora, 43 possíveis
candidatos a vagas na Câma-
ra de João Pessoa.

“Pretendemos eleger,

pelo menos, três candidatos,
contando comigo, e quem
sabe até mais já que há mui-
tos que estão se candidatan-
do pela primeira vez e ainda
não sabemos seus potenci-
ais”, disse o ex-vereador, que
recentemente teve seu man-
dato cassado. O encontro será
às 9h, na Rua Rodrigues de
Aquino, 220, no Centro de João
Pessoa.

Sérgio da Sac, que deixou
o PRP para assumir a presi-

dência do PSL em João Pes-
soa, assegurou que o partido
continuará na base aliada do
prefeito Luciano Agra (PSB),
inclusive para apoiar a can-
didatura do gestor. “Nosso
direcionamento é estarmos
juntos com o PSB, tanto a ní-
vel municipal, quanto no es-
tadual”, garantiu, lembrando
que o presidente estadual da
legenda, deputado Tião Go-
mes, também está na base ali-
ada do Governo Estadual.

PP reúne líderes na segunda-feira
O Partido Progressista

deve reunir na próxima se-
gunda-feira, às 14h, lideran-
ças e filiados da legenda para
discutir temas que serão de-
batidos durante as eleições
2012 e também para garan-
tir novas filiações. A reunião
será na sede da Associação
dos Bancários do Banco do
Brasil (AABB), em Campina
Grande.

O presidente regional do

partido, o ex-deputado fede-
ral e ex-prefeito de Campina
Grande, Enivaldo Ribeiro,
explicou que essa será a opor-
tunidade para aumentar o
número de filiações à legen-
da para disputar as eleições
do próximo ano.

Estão sendo aguardadas
diversas caravanas munici-
pais e a presença de lideran-
ças nacionais do PP, possi-
velmente, do presidente na-

cional da agremiação, Fran-
cisco Dornelles.

De acordo com a depu-
tada estadual Daniella Ribei-
ro (PP), “o Partido Progres-
sista está buscando as suas
filiações, preocupado em au-
mentar os quadros da legen-
da”. A parlamentar disse ain-
da que “nesse instante a ava-
liação sobre eleição 2012 está
sendo deixada para um mo-
mento posterior”.

PMDB de Campina Grande demonstra força e filia nomes importantes que já faziam parte da base de Veneziano

FOTO: Divulgação
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Governo inaugura obra de estradaGoverno inaugura obra de estradaGoverno inaugura obra de estradaGoverno inaugura obra de estradaGoverno inaugura obra de estrada
e delegacia da Mulher no Sertãoe delegacia da Mulher no Sertãoe delegacia da Mulher no Sertãoe delegacia da Mulher no Sertãoe delegacia da Mulher no Sertão

>>> ORÇAMENTO  DEMOCRÁTICO > Governador vai empossar 55 conselheiros regionais de Cajazeiras e Sousa

O governador da Paraíba, Ricardo Coutinho,

estará nos municípios de Sousa e do Lastro, no

Sertão paraibano, amanhã, para a inauguração do

pavimento da PB-383 (trecho entre as duas cida-

des) e da Delegacia da Mulher de Sousa. Ele tam-

bém vai participar da solenidade de posse dos

novos conselheiros do Orçamento Democrático da

9ª Região (Cajazeiras) e 10ª Região (Sousa).

Governador vai entregar estrada que era aguardada há vários anos pelos moradores de Lastro e Sousa, no Sertão

PPPPPavimentação será entregue hojeavimentação será entregue hojeavimentação será entregue hojeavimentação será entregue hojeavimentação será entregue hoje
[27,5 KM DA PB-383]

FOTO: José Marques

Ricardo Coutinho em
possa os 55 conselhei-

ros regionais, sendo 27 da
10ª Região (Sousa) e 28 da 9ª
Região (Cajazeiras), em so-
lenidade às 10h, no auditó-
rio do Centro de Treina-
mento de Professores de
Sousa. O governador estará
acompanhado de autorida-
des estaduais e locais.

Após  a  aber tura  do
evento, a subsecretária do
Orçamento Democrático
Estadual (ODE), Ana Paula
Almeida, fará uma explana-
ção acerca dos números do
ODE, enfocando as duas pri-
meiras fases, bem como as
atribuições da função do
Conselho Regional.

PAPEL DOS CONSELHEI-
ROS - Aos conselheiros re-
gionais e estaduais cabe as-
segurar a representativi-
dade dos interesses comuns
dos municípios agrupados,
em obras, serviços e de-
mais ações do Governo do
Estado, atendendo às de-

mandas sugeridas pela po-
pulação durante a primei-
ra etapa do OD - realizada
entre 29 de abril e 11 de ju-
nho deste ano, nas 14 regi-
ões geoadministrativas.

Na estrutura do Go-
verno do Estado da Paraí-
ba, o ODE está sob a coor-
denação da Subsecretaria
do Orçamento Democráti-
co, que, por sua vez, está
vinculada à Secretaria de
Estado de Planejamento e
Gestão (Seplag).

SEGURANÇA PÚBLICA - A
nova sede da Delegacia Es-
pecializada de Atendimen-
to à Mulher da cidade de
Sousa será inaugurada às
11h30, na Rua Sady Fernan-
des de Aragão, no bairro
Areias. Instalada em uma
área de 750 m2, a delegacia
conta com área de recepção,
atendimento social e tria-
gem, sala para atendimen-
to psicológico, alojamento
masculino e feminino, depó-
sito, dois xadrezes, cartório,

gabinetes para delegados,
copa, garagem e estaciona-
mento.

O projeto inclui, ainda,
banheiros destinados ao
público, privativos dos fun-
cionários e para pessoa com
necessidades especiais.

Também participam da
solenidade de inauguração,
o secretário de Segurança e
Defesa Social, Cláudio Lima,
e o delegado geral da Polí-
cia Civil, Severiano Pedro
do Nascimento, entre ou-
tras autoridades policiais.

ATENDIMENTOS - Só este
ano, foram realizados cerca
de mil atendimentos na De-
legacia da Mulher de Sousa,
entre instauração de inqué-
ritos policiais, boletins de
ocorrência, orientações jurí-
dicas, conciliação e outros
encaminhamentos de natu-
reza social. Com a sede pró-
pria, a delegacia vai ofere-
cer melhor atendimento às
mulheres vítimas de violên-
cia, atendendo às recomen-
dações da Secretaria Nacio-
nal de Segurança Pública
(Senasp).

SERVIÇO - A Delegacia da
Mulher de Sousa funciona de
segunda a sexta-feira, das 8h
às 12h e das 14h às 18h. Atu-
almente, há nove delegacias
especializadas de atendimen-
to à mulher em todo o Esta-
do, distribuídas nas cidades
de João Pessoa, Campina
Grande, Patos, Sousa, Caja-
zeiras, Guarabira, Bayeux,
Cabedelo e Santa Rita.

Às 16h, o governador vai
entregar a pavimentação da
rodovia PB-383, com 27,5 km
de extensão. Foram investidos
na obra R$ 7,45 milhões em re-
cursos do Tesouro do Estado e
da Corporação Andina de Fo-
mento, beneficiando uma po-
pulação de 68.648 habitantes
dos dois municípios do Sertão.

 A rodovia tem um trá-
fego médio diário de 329 ve-
ículos, entre automóveis,
camionetas, ônibus, cami-
nhões e motos. Catolé do
Rocha e Brejo dos Santos são
os municípios diretamente

beneficiados.
Os principais serviços

executados na obra foram
terraplenagem em cortes e
aterros, sistema de drena-
gem para águas pluviais e
subterrâneas, pavimenta-
ção asfáltica, cercas delimi-
tadoras da faixa de domí-
nio, gramagem e paisagismo
em taludes e sinalização
vertical e horizontal.

A pavimentação da ro-
dovia incrementará o de-
senvolvimento socioeconô-
mico do Estado, além de for-
talecer a integração entre a

Paraíba e o Rio Grande do
Norte. Também vai facilitar
o escoamento da produção
econômica regional e mo-
dernizar a infraestrutura
da rodovia estadual, melho-
rando a qualidade de vida
da população local e ofere-
cendo conforto e segurança
aos usuários.

A construção foi inicia-
da em março de 2011 e con-
cluída em setembro, tendo
como órgãos envolvidos a
Secretaria de Infraestrutu-
ra e o Departamento de Es-
tradas de Rodagem (DER).
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>>> PESQUISA CNI/IBOPE > Saúde e combate à inflação tiveram maior percentual de desaprovação

Brasília (AE) - Em relação ao levantamento anteri-
or, a avaliação ótimo ou bom do governo Dilma

Rousseff subiu três pontos porcentuais, passando
de 48% para 51%, segundo a pesquisa da Confe-

deração Nacional da Indústria (CNI) encomendada
ao Ibope e divulgada ontem. O Ibope realizou

2.002 entrevistas em 141 municípios entre os
dias 16 a 20 de setembro. A margem de erro é de

2 pontos porcentuais para mais ou para menos.
Em relação à pesquisa feita em março, a avaliação

positiva do governo Dilma caiu cinco pontos
porcentuais, de 56% para 51%.
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Kátia Abreu
oficializa saída
do DEM

[VAI PARA O PSD]

Dilma Rousseff participou ontem do Exame Fórum 2011 - Brasil Competitivo, evento realizado em São Paulo

A fatia dos entrevistados
que consideram o go-

verno ruim ou péssimo osci-
lou dentro da margem de
erro da pesquisa, de 12% para
11%, em relação à rodada an-
terior, divulgada em julho. A
melhora na avaliação do go-
verno cresceu mais entre os
eleitores da região Sul, que
teve os maiores índices de
ótimo ou bom, de 57%.

O governo é melhor avali-
ado entre os entrevistados com
mais de 50 anos, faixa em que
55% consideram-no ótimo ou
bom. "Quanto menor o nível de
renda familiar do entrevista-
do, melhor a avaliação do go-
verno Dilma", diz a análise da
pesquisa.

A aprovação pessoal da
presidente Dilma também
cresceu e passou de 67% para
71% em relação à rodada an-
terior, divulgada em julho A
desaprovação da presidente
caiu quatro pontos porcentu-
ais, de 25% em julho para 21%,
na pesquisa divulgada ontem.
Segundo a CNI/Ibope, Dilma é
melhor avaliada entre os en-
trevistados de 50 anos ou mais
(75% de aprovação) e entre
aqueles que cursaram somen-
te até a quarta série do ensino
fundamental (77%).

 ECONOMIA - A avaliação
da política de juros do governo
Dilma Rousseff subiu três pon-
tos porcentuais, de 29% para
32%, segundo a pesquisa da
CNI, em relação ao levantamen-
to anterior. No entanto, o saldo
entre aprovação e reprovação
permaneceu negativo, em 27
pontos porcentuais, seguindo
as rodadas anteriores.

A fatia dos entrevistados
que desaprova a política de ju-
ros caiu de 63% para 59%, em
relação à rodada anterior, di-
vulgada em julho. Comparati-
vamente com a primeira son-
dagem CNI/Ibope, realizada
em março, a aprovação da po-
lítica de juros caiu 11%.

Na última reunião, reali-
zada ao final de agosto, o Co-
mitê de Política Monetária

(Copom) do Banco Central
(BC) surpreendeu ao reduzir
a taxa básica de juros (Selic)
em 0,5 ponto porcentual, para
12%. O Ibope realizou 2.002
entrevistas em 141 municípi-
os entre os dias 16 a 20 de se-
tembro. A margem de erro é
de 2 pontos porcentuais para
mais ou para menos.

DESEMPREGO - A pesquisa
também revelou que a avalia-
ção positiva das ações de com-
bate ao desemprego do gover-
no subiu quatro pontos por-
centuais, de 49% para 53%, en-
tre julho e setembro. O porcen-
tual de desaprovação caiu de
47% para 42%.

Em relação à política de
combate à inflação, a aprova-
ção manteve-se em 38% dos
entrevistados. No item infla-
ção, o enfrentamento da alta
dos preços ainda tem desapro-
vação da maioria, tendo osci-
lado dentro da margem de erro,
de 56% para 55%, entre julho e
setembro.

Sobre o combate à infla-
ção, a análise da pesquisa re-
vela que as ações do governo
têm maior aprovação nas ci-
dades com até 20 mil habitan-
tes. No entanto, a desaprova-
ção aumenta nas cidades com
mais de 100 mil habitantes,
"mostrando que esse é um pro-
blema mais sentido entre os
eleitores das cidades de maior
porte".

SAÚDE - O setor de Saúde
apresenta o maior porcentual
de desaprovação: 67%. Apenas
30% dos entrevistados apro-
vam as políticas do governo
para o setor. E a área de impos-
tos é reprovada por 66% da
população, enquanto 27% ava-
lizam as ações de governo nes-
te setor.

A pesquisa mostrou uma
queda de 69% para 67%, em
comparação com a rodada an-
terior, ocorrida em julho, na
desaprovação ao governo das
ações na área de saúde. Mas
essa oscilação ficou dentro da
margem de erro da pesquisa.

A pesquisa mostrou que a
"faxina" contra a corrupção
promovida pelo Governo Fe-
deral contribuiu para a alta de
popularidade da presidente
Dilma Rousseff, afirmou o ge-
rente de Pesquisas da Confede-
ração Nacional da Indústria
(CNI), Renato da Fonseca. "Dil-
ma conseguiu capitanear para
o governo as ações contra a
corrupção", disse Fonseca, lem-
brando as demissões de minis-
tros e funcionários públicos
envolvidos nas denúncias de ir-
regularidades e desvios de re-
cursos na Esplanada.

O levantamento mostrou
que o assunto "corrupção" foi o
mais lembrado pelos entrevis-
tados, quando perguntados -
sem temas induzidos - quais
eram as notícias de que mais se

lembravam nas últimas sema-
nas. Do total de entrevistados,
19% citaram as denúncias so-
bre corrupção nos ministérios
e 13% mencionaram, esponta-
neamente, a "faxina" promovi-
da por Dilma.

Fonseca lembrou que, na
rodada anterior da pesquisa,
realizada em julho, não havia
essa associação, ou seja: os en-
trevistados citaram as denún-
cias de corrupção. Mas naque-
la rodada, não surgiu a iden-
tificação de que o governo re-
agia e tomava providências
em relação às denúncias. O ter-
ceiro assunto mais lembrado,
por 10% dos entrevistados,
foram os investimentos para
obras da Copa do Mundo,
como reforma de estádios e
privatização de aeroportos.

‘Faxina’ contra corrupção

Rio de Janeiro (AE) - O
ministro da Saúde, Alexandre
Padilha, delegou ao Congres-
so a responsabilidade de criar
uma nova fonte de recursos
para o setor, depois que a Câ-
mara rejeitou a criação de um
novo imposto para financiar
a área. Padilha admitiu que o
governo precisará de mais re-
cursos para cumprir a regula-
mentação da Emenda 29, mas
afirmou que a pasta não vai
interferir na discussão.

"A regulamentação da
Emenda 29 é um passo impor-
tante para termos um meca-
nismo de controle sobre os re-
cursos da saúde, evitando
desperdícios. No entanto, ela
não resolve como vamos fi-
nanciar o setor ao longo dos

Padilha deixa para Congresso
decidir recursos para a saúde

anos", avaliou o ministro. "O
Congresso Nacional abriu o
debate sobre financiamento."

Padilha avalia que, ao
concluir a votação da Emen-
da 29 e estabelecer padrões
mais rígidos de investimen-
tos na saúde pelos gover-
nos, a Câmara adquiriu a
obrigação de suprir a falta
de recursos para o setor.
Como os deputados rejeita-
ram a criação da Contribui-
ção Social para a Saúde
(CSS), o ministro acredita
que cabe aos parlamentares
encontrarem uma solução
para o problema.

"Quem sou eu pra julgar
o que o Congresso deve fazer?
O Congresso tem várias op-
ções", disse Padilha, que evi-

tou comentar alternativas à
CSS, como o aumento de im-
postos para cigarros e bebidas
alcoólicas ou o uso de parte dos
recursos do pré-sal para finan-
ciar a saúde pública.

O texto aprovado pela
Câmara para a Emenda 29
tenta evitar que o dinheiro
alocado para a saúde seja usa-
do para outras finalidades
Seriam permitidos investi-
mentos no Sistema Único de
Saúde e na vigilância sanitá-
ria, por exemplo, mas não o
pagamento de pensionistas,
merenda e limpeza urbana.

Para cumprir essa deter-
minação sem uma nova fonte
de recursos, Padilha afirma que
pretende "definir prioridades e
combater o desperdício".

Brasília (AE) - A senadora
Kátia Abreu (TO) efetivou on-
tem, no cartório eleitoral de
Palmas, em Tocantins, os pro-
cedimentos necessários para
deixar o DEM e se filiar ao PSD,
partido que na última terça-fei-
ra obteve o registro no Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE).
Kátia prevê que o novo parti-
do, hoje com 49 deputados,
chegará a ter uma bancada de
55 parlamentares na Câmara
dos Deputados.

O número é o mesmo pre-
visto por ela quando se afastou
dos democratas. No Senado,
além dela, está confirmada a fi-
liação do senador Sérgio Pete-
cão (AC), que deixa o PMN, e de
mais dois senadores, cujos no-
mes são mantidos em sigilo.

No ato da desfiliação do
DEM, a senadora teve duas op-
ções: chamar um ex-correligi-
onário para chancelar sua saí-
da ou recorrer à apresentação
de um documento confirman-
do a sua decisão de se desfiliar.
"O presidente do DEM disse:
venha cá pessoalmente, só para
tripudiar. Mas eu não fui, é cla-
ro", contou. Ela se disse surpre-
sa com a reação dos seus novos
colegas de partido, que justifi-
cam a mudança dizendo que
"precisavam de algo novo".
"Mas alguns também estão tro-
cando por causa de brigas",
acrescentou.

A filiação de Kátia no PSD
será oficializada na segunda-
feira. Além da troca de parti-
do, ela também providenciou
a mudança do domicílio eleito-
ral, de Gurupi para Palmas.
Mas nega a intenção de dispu-
tar a prefeitura da Capital.

Rio de Janeiro (AE) - O
Tribunal Regional Eleitoral do
Rio (TRE-RJ) concedeu limi-
nar e manteve no cargo a pre-
feita de Campos, Rosinha Ga-
rotinho (PR), que foi governa-
dora do Rio entre 2003 e 2006.
A decisão do desembargador
Sérgio Schwaitzer é válida
por 30 dias e suspende a ine-
legibilidade imposta ao depu-
tado federal Anthony Garo-
tinho, também ex-governa-
dor (1999/2003), marido de
Rosinha. Os dois haviam sido
condenados pela juíza da 100ª
Zona Eleitoral, Gracia Cristi-

TRE-RJ concede liminar para
Rosinha manter-se no cargo

na Moreira do Rosário, por
abuso de poder econômico
nas eleições de 2008.

O anúncio da liminar que
manteve Rosinha no cargo foi
precedido de manifestações
na Prefeitura e por briga en-
tre vereadores na Câmara
Municipal. A Justiça Eleitoral
havia determinado para on-
tem a posse do presidente do
legislativo local, Nelson
Nahim (PR), que é irmão de
Garotinho, na vaga de Rosi-
nha. Durante a sessão, verea-
dores de oposição e da base
de apoio da então prefeita

afastada provocaram tumul-
to e chegaram a trocar socos
no plenário.

"Vamos resistir dentro
da lei. Já denunciei hoje no Ple-
nário da Câmara em Brasília
os detalhes sórdidos desta
armação que visa atingir a
mim e a Rosinha. Vamos
aguardar", disse Garotinho,
de manhã. Ele atribuiu seus
problemas com a Justiça Elei-
toral a uma suposta "arma-
ção tramada" pelo governa-
dor Sérgio Cabral (PMDB), seu
ex-aliado político e atual ad-
versário.

Apesar da vitória par-
cial, o imbróglio jurídico-
eleitoral que envolve o ca-
sal Garotinho ainda deve se
arrastar até os tribunais su-
periores e tornará ainda
mais complicado o projeto
do ex-governador de reto-
mar sua relevância política.
Terceiro colocado na dispu-
ta presidencial de 2002,
quando obteve 15 milhões
de votos, Anthony Garoti-
nho viu minguar seu peso
político nos últimos anos.

Depois de ajudar a ele-
ger Sérgio Cabral governa-
dor em 2006,  Garotinho
rompeu com o ex-aliado. A
briga fez o ex-governador
perder aliados e espaço
dentro do PMDB, partido
que presidia no Estado. Em

Disputa deve seguir nos tribunais
2009, migrou para o PR com
a ideia fixa de disputar a
eleição de 2010 contra o
próprio Cabral para tentar
voltar em glória ao Palácio
Guanabara.

Os problemas com a
Justiça Eleitoral forçaram
Garotinho a desistir do go-
verno e a disputar vaga na
Câmara dos Deputados.

"Esse processo é o mes-
mo que afastou Rosinha da
prefeitura no ano passado.
O TSE (Tribunal Superior
Eleitoral) viu irregularida-
des e determinou a volta da
prefeita. Agora, repete-se o
mesmo ciclo. Foi esse tipo de
sentença precipitada que ti-
rou o Garotinho do páreo
ano passado", argumentou
o secretário-geral do PR,

Fernando Peregrino, que
disputou a candidatura de
governador em substituição
a Garotinho.

Apesar de ter sido elei-
to com 695 mil votos, tor-
nando-se o deputado mais
votado do Rio de Janeiro,
Garotinho teve mais derro-
tas políticas esse ano. O PR
já perdeu metade dos depu-
tados que elegeu na Assem-
bleia Legislativa do Rio para
o PSD.

A crise em Campos re-
sultou em mais uma briga
do ex-governador. Nelson
Nahim, que chegou a tomar
posse na prefeitura, disse
que o irmão estava "dese-
quilibrado" e que "precisa-
va de tratamento", segundo
publicações locais.

Brasília (AE) - O presi-
dente do PMDB, senador Val-
dir Raupp (RO), estimou hoje
que até o início da próxima
semana os parlamentares
dos Estados não produtores e
produtores de petróleo chega-
rão a um acordo em relação
ao texto do projeto de lei que
trata da repartição dos royal-
ties e das participações espe-
ciais. Uma das hipóteses que,
segundo ele, facilitaria o en-
tendimento, seria uma inici-
ativa da presidente Dilma
Rousseff de conciliar os dois
lados na reunião da coorde-
nação política do governo, na
segunda-feira.

Ele lembrou que a urgên-
cia se deve à votação, na terça-
feira, do veto do presidente
Luiz Inácio Lula da Silva ao
item incluído no marco regu-
latório de partilha que distri-
bui os royalties igualmente
para todos os Estados. Raupp
está convencido de que na falta
de uma proposta que agrade os
dois lados, o veto será derru-
bado pelos deputados. "A gran-
de maioria da Câmara quer
derrubar o veto e isso é pior
para todo mundo", alegou. "Tal
fato levará os Estados produ-
tores a recorrerem ao Supremo
Tribunal Federal (STF), será
uma guerra judicial de prazo
indeterminado", disse.

Raupp: ‘Acerto
sai na próxima
semana’

[ROYALTIES]

FOTO: Roberto Stuckert Filho/PR
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Um avião  pequeno
perdeu uma porta em

pleno voo e teve de
retornar ao Aeroporto
Anápolis, logo após decolar
na noite de 5ª. A peça
atingiu duas residências,
mas não feriu ninguém.

> > >  GIRO PELO BRASIL

> Goiás

AJustiça de Niterói
determinou ontem

que Verônica Verone,
acusada de matar o
empresário Fabio Barbosa
num motel, em Itaipu, irá
a júri popular. O crime
ocorreu em maio.

> Rio de Janeiro

ASecretaria de Saúde
de Cuiabá investiga o

que pode ter causado o
surto de toxoplasmose
na cidade. Até 5ª, 30
casos haviam sido
notificados - 18 confir-
mados e 12 em análise.

> Mato Grosso

Brasília - A partir de hoje, moradores de
344 municípios poderão contratar internet
com velocidade de 1 megabit por segundo
(Mbps) a R$ 35, dentro do Programa Naci-
onal de Banda Larga (PNBL). As empresas
de telefonia fixa que firmaram termos de
compromisso com o governo para partici-
par do programa confirmaram o início das
ofertas, encaminhando ao Ministério das
Comunicações a lista de municípios a se-

rem atendidos na primeira fase.

>>> INCLUSÃO DIGITAL > Medida integra Programa Nacional de Banda Larga e tem serviço a partir de R$ 35

Internet popular começa hoje aInternet popular começa hoje aInternet popular começa hoje aInternet popular começa hoje aInternet popular começa hoje a
ser oferecida em 344 municípiosser oferecida em 344 municípiosser oferecida em 344 municípiosser oferecida em 344 municípiosser oferecida em 344 municípios

Aexpectativa é que até o
final do ano o número de

municípios atendidos chegue
a 544. O valor do serviço pode
chegar a R$ 29,90 nos Estados
onde haverá isenção do Im-
posto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços
(ICMS).

Os termos de compro-
misso firmados com as em-
presas de telefonia Oi, Telefô-
nica, Algar Telecom e Ser-
comtel determinam os prin-
cipais requisitos a serem cum-
pridos pelas empresas, como
preço e velocidade. Também
estabelecem que as operado-
ras não poderão fazer venda
casada, ou seja, obrigar o con-
sumidor a comprar outro
produto além da conexão à
internet, mas poderão ofertar
internet móvel onde não for
possível por meio da fixa.

A operadora Oi informou
que já começou a oferecer
hoje, em 100 municípios, o
serviço de internet chamado
Oi Velox nos moldes do PNBL.
A empresa também vai ofere-
cer um pacote de serviço que
inclui a internet e o telefone
fixo por até R$ 69,90 mensais,
ou R$ 64,80 nos Estados com
isenção de ICMS. O modem
será cedido em regime de co-
modato, e o provedor de aces-
so à internet não será cobra-
do. Até o fim do ano, as ofer-
tas do Oi Velox serão estendi-
das para outras 200 cidades
e, até o fim de 2014, a todos os
4.800 municípios da área de
atuação da empresa.

A Telefônica também ini-
ciou hoje a oferta de banda
larga dentro do PNBL, direci-

onando o serviço para 229 ci-
dades do Estado de São Pau-
lo. Segundo a empresa, o pa-
cote que inclui telefonia fixa e
internet custará a partir de
R$ 57,30. No caso da banda
larga fixa, a oferta é um valor
de R$ 29,80 e não inclui, pro-
mocionalmente, nenhum tipo
de limite de downloads. A Te-
lefônica também já oferece,
por meio de sua empresa de
telefonia móvel, a Vivo, inter-
net móvel a R$ 29,90 em mais
de 1,5 mil cidades onde a ope-
radora possui rede 3G.

As operadoras de telefo-
nia móvel TIM e Claro tam-
bém já firmaram acordo com
o governo para oferecer inter-
net por meio da tecnologia 3G
com velocidade de 1 Mbps a
preços populares. No caso da
TIM, as primeiras localidades
atendidas são do Distrito Fe-
deral e de Goiás e a expectati-
va é contemplar 1.000 cidades
até 2012. A Claro já está ofe-
recendo internet móvel para
os 515 municípios onde já tem
cobertura 3G.

Na próxima semana, o
Ministério das Comunicações
vai publicar na internet uma
lista completa dos municípi-
os onde já está havendo ofer-
ta de banda larga a preços
populares. Ontem (30), o mi-
nistro das Comunicações,
Paulo Bernardo, garantiu que
o governo vai acompanhar e
cobrar das empresas o cum-
primento do termo de com-
promisso. Segundo ele, as
empresas estão oferecendo o
serviço antes mesmo do pra-
zo estabelecido pelo ministé-
rio.

Brasília (AE) - A ministra
da Secretaria de Direitos Hu-
manos, Maria do Rosário,
anunciou, em entrevista no
Planalto, que o governo criou
um sistema nacional de pre-
venção e combate à tortura.
Por este mecanismo, peritos e
pessoas do Estado poderão
entrar em qualquer institui-
ção fechada no Brasil, como
penitenciárias, delegacias, ou
instituições onde haja, por
exemplo, idosos ou pacientes
psiquiátricos internados,
para que haja verificação,
"com um olhar externo, da si-
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tuação daquelas pessoas e se
elas estão sendo submetidas
a algum tipo de tortura

Depois de reconhecer que
existem problemas nas uni-
dades prisionais brasileiras,
Maria do Rosário disse que
foram construídas novas uni-
dades "mas sabemos que no
sistema federativo muitas
penitenciárias deixam a dese-
jar". Avisou, no entanto, que
os investimentos nos siste-
mas prisionais, serão feitos
com o olhar de direitos huma-
nos".

"Existem situações como

superlotação e violência que
são recorrentes nas peniten-
ciárias e nas casas prisionais
no Brasil e o Governo Federal
está disposto, ativo em unir-
se com os Estados, a integrar
com investimentos que o Mi-
nistério da Justiça coordena e
planeja para o próximo perí-
odo, sob orientação da pró-
pria presidenta." Segundo a
ministra, "o Brasil terá no
próximo período importantes
novidades em termos de en-
frentamento da superlotação,
com a construção de unida-
des".
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Brasília - A Caixa Econô-
mica Federal (CEF) desistiu de
mais de 95% de processos em
que era parte no Supremo Tri-
bunal Federal (STF). O presi-
dente da instituição, Jorge
Hereda, se reuniu ontem com
o presidente da Corte, Cezar
Peluso, para prestar contas do
acordo firmado entre os ór-
gãos em junho com objetivo
de reduzir o número de ações
no STF.

Os principais critérios
para a Caixa desistir da mai-
oria das causas foram o pe-
queno valor de algumas de-
las e a não insistência em
ações com jurisprudência já
pacificada na Corte. Desde ju-
nho, apenas um recurso da
Caixa chegou ao STF.

Quando o acordo foi fir-
mado, a CEF era apontada
como o segundo maior liti-
gante da Justiça brasileira,
figurando em 8,5% de todos
os processos que tramitam
no país, segundo levanta-
mento do Conselho Nacional
de Justiça (CNJ). O Instituto

Nacional do Seguro Social
(INSS), de acordo com as es-
tatísticas do CNJ, é o maior
litigante.

De acordo com Hereda,
dos 512 processos que a CEF
tinha no STF, restaram ape-
nas 29. Eles tratam de temas
importantes para a CEF,
como a fixação de juros de ca-
dernetas de poupança e a va-
riação judiciária da execução
extrajudicial.

A ideia é que também
haja acordos para redução de
processos da CEF em outros
tribunais - o próximo deve ser
o Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ).

O direitor jurídico da
CEF, Jailton Zanon, disse que
o banco inverteu a forma de
tratar os litígios no STF. "Não
adianta desistir do passado e
colocar coisas novas aqui.
Implantamos um regime em
que, para recorrer ao STF, o
advogado precisa de autori-
zação da Diretoria Jurídica.
Antes, ele precisava de auto-
rização para não recorrer."

[NO SUPREMO] Brasília - A Polícia Fede-
ral desarticulou ontem, após
um ano de investigações, um
grupo de traficantes que
transportava cocaína para o
Brasil por meio de caminha-
das noturnas. De acordo com
a PF, a mesma estratégia foi
utilizada para espalhar a
droga por diferentes Estados.

A Operação Noturnos
contou com frentes nos Esta-
dos de Mato Grosso, Mato
Grosso do Sul, São Paulo, Es-
pírito Santo e Maranhão, e
resultou na apreensão de 390
quilos de cocaína, além de
material destinado à produ-
ção, preparação e transforma-
ção de drogas.

Cerca de 160 policiais fe-

Grupo transportava cocaínaGrupo transportava cocaínaGrupo transportava cocaínaGrupo transportava cocaínaGrupo transportava cocaína
durante caminhadas noturnasdurante caminhadas noturnasdurante caminhadas noturnasdurante caminhadas noturnasdurante caminhadas noturnas

derais estão cumprindo 35
mandados de prisão preven-
tiva, seis mandados de prisão
temporária e 38 mandados de
busca e apreensão, expedidos
pela Justiça Federal em Cáce-
res (MT). Nesse Estado, serão
cumpridos mandados de pri-
são em Pontes e Lacerda,
Campo Novo dos Parecis e
Cuiabá, além de Cáceres.

No Mato Grosso do Sul,
as prisões serão cumpridas
em Campo Grande; e no Espí-
rito Santo, na cidade de Via-
na. Já no Maranhão, em Pi-
nheiro e Viana; e em São Pau-
lo, na cidade de Ribeirão Pre-
to.

Até o momento, 20 man-
dados de prisão já foram cum-

pridos. Quatro são mulheres.
Um dos presos já havia sido
indiciado em outros inquéri-
tos e cumpre pena em regime
domiciliar. De acordo com a
PF, o preso morou durante 20
anos na Bolívia, após assassi-
nar um policial em Mato
Grosso.

Embora residente em
Cáceres, o núcleo do grupo
criminoso também atuava
no tráfico em outras cidades
de Mato Grosso e em outras
unidades da federação, rela-
cionando-se e prestando
apoio a outros grupos crimi-
nosos. Os investigados res-
ponderão pelos crimes de trá-
fico internacional de drogas e
associação para o tráfico.
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Brasília - O horário de
verão vai começar no dia 16
de outubro e valerá para as
regiões Sul, Sudeste e Cen-
tro-Oeste. A mudança de
horário ocorre sempre no
terceiro domingo de outu-
bro e termina no terceiro
domingo de fevereiro. No
ano passado, o horário dife-
renciado resultou na redu-

ção de 4,4% da demanda de
energia no horário de pico
entre o fim da tarde e o iní-
cio da noite, quando o con-
sumo é mais alto nas regiões
onde o sistema foi adotado,
de acordo com o Ministério
de Minas e Energia.

O horário de verão é ado-
tado sempre nesta época do
ano por causa do aumento na

demanda por energia, moti-
vado pelo calor e pelo cresci-
mento da produção industri-
al às vésperas do Natal. No
verão, os dias são mais lon-
gos por causa da posição da
Terra em relação ao Sol e a lu-
minosidade natural pode ser
mais bem aproveitada adian-
tando a rotina das cidades em
uma hora.

[DIREITOS HUMANOS]

A ministra Maria do Rosário disse que o Governo Federal vai se empenhar para mudar a realidade das penitenciárias

Brasília - A diretoria cole-
giada da Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (Anvisa)
analisa e vota na próxima ter-
ça-feira (4) a proposta de proi-
bição da venda de medicamen-
tos emagrecedores no país.

No final de agosto, após
reunião fechada, os diretores
optaram por deixar a votação
sobre o tema para um encontro
aberto ao público. A intenção,
segundo a Anvisa, é dar trans-
parência ao processo de toma-
da de decisão e dar amplo co-
nhecimento ao relatório, que
tem cerca de 700 páginas.

A retirada do mercado
desses emagrecedores é prati-
camente certa, uma vez que a
equipe técnica da Anvisa e a câ-
mara técnica, formada por es-
pecialistas que assessoram o ór-
gão, concordam que os riscos do
uso superam os benefícios.

Já o embate acerca da si-
butramina permanece. O docu-
mento produzido pelos técnicos
da agência defende o uso da si-
butramina com restrições. Isso
significa que o medicamento
seria recomendado apenas para
o tratamento de obesidade em
pacientes com Índice de Massa
Corporal (IMC) acima de 30% e
que não tenham doenças cardi-
ovasculares.

A câmara técnica que as-
sessora o órgão, no entanto,
mantém a proposta de também
banir do mercado a sibutrami-
na, emagrecedor mais usado no
país. Para a câmara, os riscos à
saúde provocados por esse me-
dicamento, como problemas
cardíacos e alterações no siste-
ma nervoso central, superam os
benefícios.
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[EMAGRECEDORES]
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[NOVO CASO]

A meningite tipo C causou
mais uma morte na Bahia. Des-
sa vez, a vítima foi uma mu-
lher de 27 anos que vivia em
Salvador. Do início do ano até
agora, pelo menos 71 pessoas
morreram em decorrência da
doença, sendo quatro funcio-
nários da rede hoteleira na
Costa do Sauípe, onde foi regis-
trado um surto em setembro.

No último dia 22, a Secre-
taria de Saúde da Bahia tam-
bém confirmou a morte de
uma menina de 9 anos na ca-
pital. De acordo com a secre-
taria, não há risco de surto da
doença em Salvador, já que as
duas mortes, da criança e da
mulher, não têm relação en-
tre si e ocorreram em bairros
diferentes da cidade.

Para a secretaria, o surto
de meningite na Costa do Sau-
ípe terminou, pois não foram
identificados novos casos en-
tre funcionários da rede ho-
teleira desde o dia 10 deste
mês. Foram confirmados sete
casos e quatro mortes na re-
gião. “É necessário destacar
que esse foi o primeiro e único
surto ocorrido este ano no es-
tado e que não houve surto de
meningite meningocócica C
em nenhuma outra região da
Bahia”, alega a secretaria, em
nota. De janeiro a setembro de
2010, a Bahia registrou 87
mortes por meningite.

FOTO: Divulgação



Mundo
○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

A UNIÃO

nacional.auniao@gmail.com

> EDITORA: Giselle Ponciano

>  E-mail:  giselleponciano@gmail.com

> Twitter: @giselleponciano

>  REDAÇÃO: 83.3218-6511

João Pessoa  >  Paraíba  >  SÁBADO, 1 de outubro de 2011

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

7

Opaís colocou ontem em
alerta 12 províncias

do norte do arquipélago
ameaçadas pela
passagem do
tufão Nalgae, que
deve chegar hoje à
província da Cagayan.

> > >  GIRO PELO PLANETA

> Filipinas > Iraque > Jordânia

Ao menos 18 pessoas
morreram e outras

dezenas ficaram feridas
após a explosão de um
grande carro-bomba em
meio a um funeral xiita
de um xeique local,
em Hilla, ontem.

Cerca de 4 mil
jordanianos realizaram

uma manifestação ontem
no centro de Amã para
protestar contra o governo e
o Parlamento por "protege-
rem a corrupção" e pedir
que renunciem.

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

>>> NO IÊMEN > Operação foi realizada pela CIA e pelos Comandos Conjuntos de Operações Especiais

Obama diz que a morte de islâmicoObama diz que a morte de islâmicoObama diz que a morte de islâmicoObama diz que a morte de islâmicoObama diz que a morte de islâmico
radical é duro golpe contra Al Qaedaradical é duro golpe contra Al Qaedaradical é duro golpe contra Al Qaedaradical é duro golpe contra Al Qaedaradical é duro golpe contra Al Qaeda

Brasília (BBC Brasil e AE) - O presidente
dos Estados Unidos, Barack Obama, afirmou

que a morte do clérigo islâmico radical
Anwar al-Awlaki, divulgada ontem pelo
governo do Iêmen, representa um duro
golpe contra a rede extremista Al Qaeda.

Oclérigo foi morto ontem
de manhã durante um

ataque aéreo realizado con-
tra um comboio pela CIA e
pelos Comandos Conjuntos
de Operações Especiais. "A
morte de Awlaki é um gran-
de golpe contra um dos bra-
ços mais ativos da Al-Qaeda",
disse Obama, que afirmou
que, como líder da Al-Qaeda
na Península Arábica, ele pla-
nejou e dirigiu esforços para
matar americanos.

Um funcionário do go-
verno dos Estados Unidos dis-
se que o ataque aéreo que
matou o clérigo radical Anwar
al-Awlaki, nascido em territó-
rio norte-americano, na ma-
nhã de ontem,  no Iêmen, tam-
bém vitimou Samir Khan, que
nasceu nos EUA.

Al-Awlaki teve "significa-
tiva participação operacio-

nal" no planejamento de ata-
ques contra os Estados Uni-
dos e foi inspiração para ou-
tras ações, disseram funcio-
nários norte-americanos nes-
ta sexta-feira.

O clérigo ficou sob obser-
vação durante três semanas,
enquanto os agentes aguarda-
vam a melhor oportunidade
para atacar. Após a ação, o fun-
cionário norte-americano di-
vulgou novos detalhes sobre
o envolvimento de al-Awlaki
em operações contra os Esta-
dos Unidos, dentre elas a ten-
tativa de explodir um avião
norte-americano em 25 de de-
zembro de 2009.

Segundo a fonte, al-
Awlaki deu as diretrizes
para que o homem acusado
de explodir a bomba numa
aeronave com destino a De-
troit sobre o espaço aéreo

Ataque matou outro ativistaAtaque matou outro ativistaAtaque matou outro ativistaAtaque matou outro ativistaAtaque matou outro ativista
Além do clérigo, tam-

bém teria morrido Samir
Khan - ambos nascidos em
território norte-americano,
Khan editava o "Inspire Ma-
gazine" (Revista Inspire),
que atraiu muitos leitores
na internet.

A revista teve sete edi-
ções com artigos sobre como
fabricar bombas rústicas e
como disparar rifles de as-
salto AK-47. Funcionários
da inteligência norte-ame-
ricana disseram que Khan -
que era da Carolina do Nor-
te - não foi responsável di-
reto por ataques contra nor-
te-americanos. Com a mor-
te de Khan e al-Awlaki, a Al
Qaeda sofreu um duplo gol-
pe que vai afetar sua capa-
cidade de recrutar seguido-
res.  De acordo com o ana-
lista para assuntos de se-
gurança da BBC Frank Gar-
dner, "Anwar al-Awlaki era
possivelmente o clérigo e
ideólogo da Al-Qaeda mais
influente no Oriente Médio".
"(Ele) era muito prolífico e
parecia estar constante-
mente envolvido em proje-
tos", diz Gardner. O analis-
ta afirma que o religioso
"era carismático e falava
inglês fluente. "Deve ser di-
fícil para a Al Qaeda subs-
tituí-lo", disse.

Segundo Frank Gardner,
Awlaki, foi considerado a ins-
piração para o major do Exér-
cito americano Nidal Hassan
matar colegas no Forte Hood,
no Texas, em 2009 . "Usando a
internet e uma revista online
chama de Inspire, Awlaki esti-
mulava seus seguidores a ata-
car alvos ocidentais", disse.

O analista da BBC Gor-
don Corera afirma que o as-
sassinato é significativo,
porque o uso por parte de
Awlaki das mídias moder-
nas significa que ele podia
alcançar e inspirar pessoas
suscetíveis a radicalização.

O anúncio da morte de
Awlaki foi feito pelo minis-
tro da Defesa iemenita e
confirmado por integrantes
do governo americano.

Embora tenha nascido
em solo americano, ele tinha
ascendência iemenita e vivi
foragido no Iêmen desde de-
zembro de 2007.

norte-americano de forma a
fazer o maior número de ví-
timas.

O funcionário afirmou que
al-Awlaki teve participação di-
reta na supervisão e direciona-
mento da fracassada tentativa
de derrubar um cargueiro nor-
te-americano com a detonação
de dois explosivos escondidos
dentro de dois pacotes envia-
dos pelo correio para os Esta-
dos Unidos. O governo norte-
americano também acredita
que al-Awlaki tentou usar ve-
nenos como cianeto e ricina
para atacar ocidentais. Todas
as fontes falaram em condição
de anonimato.

Al-Awlaki foi morto pela
mesma unidade militar que
matou Osama bin Laden

Segundo o presidente
americano, Barack Obama,
Awlaki dirigiu a tentativa
frustrada de explodir um
avião que seguia para Detroit
no Natal de 2009 e estava en-
volvido em uma tentativa
também frustrada de explodir
aviões de carga americanos
em 2010. "A morte de Awlaki
é outro marco significativo no
esforço mais amplo para der-
rotar a Al-Qaeda e seus bra-
ços", disse.

CONFLITO NA LÍBIA

Níger não permite que filho
de Kadafi seja extraditado

Brasília - O governo do
Níger informou que não
atenderá ao pedido da In-
terpol, a polícia criminal
internacional, de extraditar
Saadi Kadafi, filho do pre-
sidente líbio, Muamar Ka-
dafi. O primeiro-ministro
do Níger, Brigi Rafini, disse
que as autoridades do país
não consideram a reco-
mendação da polícia inter-
nacional.

"Saadi Kadafi está em
segurança em Niamey e nas
mãos do Estado do Níger",
disse Rafini. "[A extradição
está] fora de questão",
acrescentou. Para o primei-
ro-ministro do Níger, Saadi
deve ser submetido a um
processo justo de defesa.

"Temos de ter a certeza
que terá direito a uma defe-

sa equitativa e a um tratamen-
to justo", ressaltou.

"Será que essas condi-
ções estão garantidas hoje?",
perguntou ele. Quinta-feira, a
Interpol, organização interna-
cional de polícia criminal, ex-
pediu alerta a 188 países para
que colaborem com a prisão de
Saadi. O comunicado foi envi-
ado também para o Conselho
Nacional de Transição líbio,
comandado pela oposição a
Kadafi, e que domina a maior
parte das cidades líbias.

A Interpol informou que a
ordem de prisão de Saadi se
baseia em acusações de rou-
bo e intimidação. Segundo in-
vestigações, Saadi roubou
propriedades e está envolvido
em ações de intimidação ar-
mada quando dirigia a Fede-
ração de Futebol líbia. Ele era

o comandante das forças
especiais do país.

Há ainda investigações
em curso sobre denúncias
de que Saadi foi responsá-
vel por ordens de repressão
e violência contra manifes-
tantes na Líbia. Segundo a
Interpol, em casos assim o
processo está submetido à
Organização das Nações
Unidas (ONU).

No comunicado, a In-
terpol informa que Saadi, de
38 anos, foi visto pela últi-
ma vez no Níger, país vizi-
nho à Líbia. Parte da famí-
lia de Kadafi - a mulher e
três filhos - pediu abrigo ao
país. O governo do Níger
aceitou o pedido alegando
razões humanitárias - na
ocasião, a filha de Kadafi
estava prestes a dar à luz.

Os EUA o classificavam
como um "terrorista global"
por sua suposta participa-
ção em uma série de ataques
e o presidente americano,
Barack Obama, teria orde-
nado pessoalmente seu as-
sassinato.

Fontes da região tribal
iemenita ouvidas pela agên-
cia de notícias AFP afirmam
que ele foi morto por um
ataque aéreo na Província
de Marib, considerada um
reduto da Al Qaeda.

IMPORTÂNCIA - Awlaki é
descrito por integrantes do
governo americano como "o
chefe de operações externas"
da Al-Qaeda na Península
Arábica. A entidade nasceu
em janeiro de 2009 de uma
fusão entre a Al Qaeda na

Arábia Saudita e a iemeni-
ta. Ela é liderada pelo ex-
auxiliar de Osama Bin La-
den Nasser al-Wuhayshi e
o vice da organização é Said
al-Shihri, um ex-detento da
Baía de Guantánamo.

Os objetivos declara-
dos da organização são
derrubar a monarquia sau-
dita, o governo iemenita e
estabelecer um califado is-
lâmico. O grupo ganhou
fama com os ataques em
Riad (2003) e contra a em-
baixada americana em Sa-
naa (2008).

A entidade afirma estar
por trás de uma tentativa
de explodir um avião de
passageiros americano em
dezembro de 2009, ataque
no qual Awalaki teria tido
"papel decisivo".
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os transexuaisos transexuaisos transexuaisos transexuaisos transexuais

[AÇÃO SOCIAL]

O governo do Uruguai
lançou nesta semana um pro-
grama social que prevê a dis-
tribuição de cestas básicas e
trabalho remunerado para
transexuais. "Até agora, nos-
sos programas sociais não
davam acesso específico aos
transexuais. Com este pro-
grama queremos abrir espa-
ço para três questões: identi-
dade, alimentação e inclusão
social e trabalhista", disse à
BBC Brasil o diretor nacional
de política social do Ministé-
rio de Desenvolvimento Soci-
al do país, Andrés Scagliola.

A medida, segundo Sca-
gliola, tem o objetivo de tirar
os transexuais da marginali-
dade social. Até então, o gru-
po não era amparado pelos
programas de distribuição
de renda do governo.

"Nossos programas so-
ciais preveem benefícios
para famílias que têm filhos
menores de 18 anos e renda
insuficiente para uma vida
digna. Mas eles (os proje-
tos) não previam esta ajuda
para os transexuais", disse
o diretor.

Para ser incluído nesses
programas, a pessoa deverá
assinalar "transexual" no ca-
dastro administrativo do mi-
nistério.

Os interessados vão po-
der se inscrever no ministé-
rio a partir de janeiro de 2012.
Estima-se, a partir de estudo
realizado pela Universidad
de la República, em Montevi-
déu, que cerca de 3 mil pes-
soas poderiam ser atendidas
pelo novo programa em todo
o país.

"Os participantes do
programa, serão cadastrados
como transexuais e atendidos
com ajuda alimentar ou uma
renda fixa a partir de traba-
lhos para instituições públi-
cas, como melhorias numa
praça ou numa escola, por
exemplo", disse Scagliola.

Antes, porém, os funcio-
nários do ministério passa-
rão por um treinamento.

Brasília -  A secretá-
ria-geral adjunta da Orga-
nização das Nações Uni-
das (ONU) para os Assuntos
Humanitários, Valérie Amos,
alertou que o Haiti ainda en-
frenta estado de crise huma-
nitária. Para ela, o mais pre-
ocupante é a vulnerabilida-
de das famílias abrigadas
provisoriamente em acam-
pamentos. Segundo a secre-
tária, um ano e meio depois
do terremoto - do 12 de janei-
ro de 2010 - o país permanece
em situação crítica.

Amos ficou dois dias no
Haiti. A secretária verificou
que a população enfrenta
necessidades emergenciais,
como falta de casas, alimen-
tação, água e saneamento
básico. Segundo ela, cerca de
4,5 milhões de haitianos
passam por limitações de
comida, enquanto 600 mil
ainda moram em acampa-
mentos improvisados.

A secretária das Nações
Unidas lembrou ainda que a
epidemia de cólera acentuou
a situação crítica no Haiti,

[SITUAÇÃO DE GRAVIDADE]

ONU alerta que Haiti aindaONU alerta que Haiti aindaONU alerta que Haiti aindaONU alerta que Haiti aindaONU alerta que Haiti ainda
enfrenta crise humanitáriaenfrenta crise humanitáriaenfrenta crise humanitáriaenfrenta crise humanitáriaenfrenta crise humanitária

pois mais de 5 mil pessoas
morreram no período de qua-
se um ano - desde outubro de
2010. A população haitiana
enfrenta ainda enchentes cau-
sadas pelo período de chuva
no país.

O presidente do Haiti, Mi-
chel Martelly, reuniu-se com
Amos e autoridades haitianas.
Na conversa, Amos apelou
para que o governo suspenda
os despejos das famílias que
estão abrigadas provisoria-
mente. Segundo Amos, as mais
ameaçadas são as mulheres e
as crianças que correm riscos
de violência sexual.

Quinta-feira, o ministro
da Defesa do Brasil, Celso
Amorim, defendeu a retirada
gradual dos militares estran-
geiros do Haiti, que perten-
cem às forças de paz. Segun-
do ele, a retirada faz parte dos
planos das Nações Unidas
para que o governo haitiano
possa assumir o comando do
seu sistema de segurança.
Cerca de 1,6 mil homens es-
trangeiros devem deixar o
país até março de 2012.

Moscou  (AE) - O presi-
dente da Rússia, Dmitry Med-
vedev, propôs ontem substi-
tuir todos os aviões da era so-
viética por aviões ocidentais,
após a queda de mais um
avião comercial na qual mor-
reram 44 pessoas, entre elas
toda a equipe de hockey. O
desastre aconteceu em 8 de
setembro. Mas, mesmo se
essa medida for tomada, não
resolverá todos os problemas
da aeronáutica russa.

Especialistas em aviação
afirmam que os desastres aé-
reos que são frequentes na
Rússia não acontecem apenas
por causa da idade da frota
comercial, mas também devi-
do a outros problemas como

[AVIAÇÃO]

Presidente quer trocar frotaPresidente quer trocar frotaPresidente quer trocar frotaPresidente quer trocar frotaPresidente quer trocar frota
russa por aviões ocidentaisrussa por aviões ocidentaisrussa por aviões ocidentaisrussa por aviões ocidentaisrussa por aviões ocidentais

a capacitação deficiente das tri-
pulações e a negligência gene-
ralizada na segurança das ae-
ronaves, aspectos que ficaram
em segundo plano frente ao lu-
cro. Apenas três aeroportos do
país estão equipados com sis-
temas automáticos modernos
de pouso.

"A situação é como se um
machado estivesse em cima
das nossas cabeças", disse
Oleg Smirnov, piloto que rece-
beu várias condecorações e foi
vice-ministro da Aviação du-
rante a era soviética.

"O valor da vida humana
deve prevalecer sobre todas
as considerações, como o
apoio aos fabricantes locais",
disse Medvedev.

O clérigo islâmico Anwar al-Awlaki era braço ativo da Al Qaeda

FOTO: Divulgação



○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

Últimas
A UNIÃO

auniaomaterias@gmail.com

> EDITORA: Giselle Ponciano

> E-MAIL:  giselleponciano@gmail.com

> TWITTER: @giselleponciano

> REDAÇÃO: 83.3218-6511

João Pessoa > Paraíba > SÁBADO, 1 de outubro de 2011

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

8
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

FENÔMENO EM BRASÍLIA
Por volta do meio-dia de ontem a população do Distrito Federal pôde
apreciar um fenômeno ótico conhecido como Halo. O Halo aconte-
ce quando luzes finíssimas de cristais de gelo, que ficam dentro das
nuvens, são refletidas pelo Sol, formando um anel com as cores do
arco-íris.O acontecimento não é incomum. O que varia, normal-
mente, é a forma que ele pode ser observado. Dependendo das
condições climáticas da região, pode apresentar formato quadricu-
lado ou de linha reta, por exemplo.A duração desse evento natural
é variável, permanecendo, geralmente, por uma hora no céu.

Fábrica de cimento vai instalarFábrica de cimento vai instalarFábrica de cimento vai instalarFábrica de cimento vai instalarFábrica de cimento vai instalar
mais uma unidade na Pmais uma unidade na Pmais uma unidade na Pmais uma unidade na Pmais uma unidade na Paraíbaaraíbaaraíbaaraíbaaraíba

>>> PREVISÃO > Empreendimento terá investimento de R$ 450 mi e deve ser inaugurado em 2014, no Conde

O empreendimento vai se
 situar no município do

Conde (a 1,7 km da BR 101) e
recebe investimento inicial de
R$ 450 milhões.

Com início de construção
previsto para 2012, após a ex-
pedição de licenças ambientais
dos órgãos competentes, a fá-
brica terá extensão de 30 hecta-
res e beneficiará, durante a
construção, cerca de 1,5 mil tra-
balhadores da construção civil.
A inauguração está prevista
para janeiro de 2014, com age-
ração de 150 empregos diretos.

A cimenteira vai instalar
um canteiro de obras piloto em
parceria com o Senai, que vai ofe-
recer curso de capacitação para
a mão de obra. Segundo o dire-
tor Administrativo e Financeiro
da fábrica, João Marcos Contrei-
ras, a empresa tem sinergia com
o Estado, desde a primeira uni-
dade, criada em 1997. "Temos
uma sinergia muito boa com o
Estado, por isso acreditamos que
a fábrica vai ser mais uma uni-
dade de sucesso", disse.

Para a presidente da Cinep,
Margarete Bezerra Cavalcanti,
um investimento deste porte é
muito importante para o Esta-
do, que se preocupa, inicialmen-
te, com a geração de emprego e
renda. Além disso, a empresa
mostrou bastante seriedade e
organização no processo apre-
sentando, pois o projeto da fá-
brica está aliado às diretrizes de
desenvolvimento e proteção
ambiental do governo.

Segundo ela, o projeto con-
templa obras e atividades de
desenvolvimento para a região.
"A Cimpor é uma das principais

> Perda total
O PRP corre o risco de perder seus três vereadores. Nelson

Gomes Filho estaria entre o PSB e o PSD. Já Alcides Cavalcanti

deve ingressar nos quadros do PRTB. Jóia Germano, por sua

vez, ainda não revelou se vai mesmo sair e para onde iria, mas

dificilmente permanece na legenda.

> Pecuária de corte no Brasil
O mercado brasileiro possui o maior rebanho comercial do

mundo, com mais de 200 milhões de cabeças de gado. Anual-

mente o brasileiro consome 39 quilos de carne bovina. Somos

o terceiro maior consumidor do mundo, perdendo apenas para

os Estados Unidos e a China.

> Ambos os sexos
O Centro Público de Emprego, Trabalho e Renda de Campina

Grande está disponibilizando 16 vagas na área de medicina

para atuação em dois hospitais da cidade com contratação

imediata. São vagas para médico pediatra, clínico geral, obs-

tetra, intensivista e emergentista.

> Norte e Nordeste
Em comemoração ao Dia Nacional de Doação de Leite Humano (1º

de outubro), o Ministério da Saúde anuncia a ampliação da rede

de bancos de leite materno a partir da criação de mais 21 unida-

des e, ainda, a aquisição de 56 novos equipamentos de pasteuri-

zação.

>> Reconhecimento
A partir do ano que vem, a

doação de leite humano

ganhará uma data come-

morativa internacional:

19 de maio. O Brasil pro-

pôs a criação deste dia e

dá início a uma mobiliza-

ção mundial a favor da va-

lorização da doação de

leite materno.

>> Portal Mais
Emprego
Implantado em todo o

Brasil, o portal oferece,

ao trabalhador, ao dar

entrada no seguro-desem-

prego, a inscrição auto-

mática no processo de in-

termediação de emprego,

podendo ser convocado

para seleção e encami-

nhamento de vagas.

#CampinaemNotas
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Da sucursal de Campina Grande

auniaocampina@gmail.com

> Entra e sai
O vereador Fernando Carvalho, que recentemente trocou o PMDB
pelo PT do B, assumiu ontem a presidência do partido na cidade. O
ex-presidente, Alexandre de Didi, entregou o cargo, junto com o te-
soureiro, Antônio Carlos, e o segundo secretário, Leunivan Bezerra.

> PT do B pelo PT
Também deixou o PT do B o vereador Laelson Patrício, que deve se
filiar ao PT. Laelson era vice-presidente do diretório municipal. A
justificativa apresentada pelos "desertores" é de que o deputado
estadual Genival Matias, presidente do partido no Estado, ignora-
va o diretório municipal.

> PMDB pelo PSC
Orlandino Farias, suplente de vereador em exercício, pediu
desfiliação do PMDB e deve ir para o PSC. Orlandino foi convidado
pelo deputado estadual Guilherme Almeida, pré-candidato a pre-
feito de Campina Grande, e, apesar da insistência do prefeito
Veneziano para que permanecesse no PMDB, atendeu ao convite de
Guilherme.
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>> Foi dito

"Virou uma queda de
braço. Os trabalhadores não
aceitam os descontos, mas
aceitam repor os dias, traba-
lhando para colocar o servi-
ço dos Correios em dia" (Saul
da Cruz, do comando de ne-
gociações da Fentect).

"O aumento no núme-
ro de inscritos em quase 20
mil candidatos é consequ-
ência da sempre crescente
credibilidade da UFCG no ce-
nário nacional, pelos prêmi-
os e atividades acadêmicas"
(Marcos Gama, presidente da
Comprov/UFCG)

Representantes da empresa cimenteira

Cimpor estiveram na Companhia de De-

senvolvimento da Paraíba (Cinep), ontem,

para entregar o projeto de viabilização

econômico-financeira da abertura de mais

uma fábrica no Estado.

apoiadoras do 1º Fórum de Fo-
mento da Cadeia Produtiva do
Polo Cimenteiro da Paraíba",
destacou ela, referindo-se a um
evento coordenado pela Cinep
que acontece no dia 17 de no-
vembro e que envolve empre-
sas da produção de cimento,
fornecedores e serviços do se-
tor como manutenção, gás,
energia, água e setores públicos.

BOA IMPRESSÃO - O diretor
de Desenvolvimento Econômi-
co da Cinep, Juliano Gorski, res-
saltou a importância dos proje-
tos ambientais da Cimpor na
área de energia renovável. Para
ele, a instalação de mais uma fá-
brica de cimento na Paraíba
evidencia o Estado e lhe dá o
perfil de polo cimenteiro. "A
unidade Caxitu, na zona rural
do Conde, possui projetos ino-
vadores na área socioambien-
tal. Uma vez instalada, a nova
fábrica estará preparada para
a utilização dos resíduos sóli-
dos urbanos como energia. Este
é um destaque institucional que
movimenta cooperativas, pre-
feituras, Governo do Estado e
toda a população local", disse.

Na ocasião, o prefeito em
exercício do Conde, Quintino
Régis, ressaltou a importância
de mais uma fábrica cimentei-
ra na região. "Com a Cimpor, o
Conde vai contar com quatro
fábricas de cimento e temos cer-
teza que vai trazer mais desen-
volvimento à cidade. Em prin-
cípio, tínhamos receio, por ser
uma fábrica de cimento, mas a
empresa tem grande conheci-
mento tecnológico de produção
e segurança”, concluiu.

DER vai vistoriar e consertar danos
O Departamento de Es-

tradas de Rodagem (DER), do
Governo do Estado, intensi-
fica a partir desta segunda-
feira (3) as obras de recupe-
ração das rodovias que fo-
ram danificadas pelas fortes
chuvas de inverno.

As oito residências ro-
doviárias do Departamento
estão mobilizadas na chama-
da "Operação tapa-buraco".
O material necessário aos
reparos foi adquirido e o DER
contratou profissionais es-
pecializados para auxiliar os
operários do órgão no traba-
lho de reconstrução dos tre-
chos afetados.

A meta do DER, nesse
primeiro momento, é vistori-
ar mais de mil quilômetros
de estradas, realizando os
reparos nos trechos que ne-
cessitarem. Segundo Depar-
tamento, há 2 mil km de es-
tradas que precisam de
obras de reparo na Paraíba.
Esse trabalho está sendo ace-

EM 2 MIL KM DE ESTRADAS

lerado para que, até dezembro,
boa parte das rodovias recupe-
radas seja entregue à popula-
ção.

Para adiantar os serviços,
o DER mobilizou uma usina mó-
vel de asfalto a frio, que funcio-
na nos trechos onde os operári-
os trabalham.

PB-008 - No litoral, foi ini-
ciado ontem, o reparo na PB-
008, entre João Pessoa e Jacu-
mã. Os trabalhos são realiza-
dos por uma equipe da Residên-
cia Rodoviária de Itabaiana.

Nos últimos dias, a Resi-
dência Rodoviária de Cajazeiras
fez operação tapa-buracos nas
rodovias PB-233 (Santa Luzia/
Várzea/divisa PB-RN, 26 km); PB-
393 (Cajazeiras/São José do Rio
do Peixe, 23 km).

A Residência Rodoviária de
Patos fez operação tapa-bura-
co nas rodovias PB-293 (São
Bento/Brejo do Cruz, 15 km); PB-
323 (Brejo do Cruz/divisa da Pa-
raíba com o Rio Grande do Nor-

te, 9 km); PB-262 (Patos/Tei-
xeira/divisa da Paraíba com
Pernambuco, 36 km) e PB-251
- BR-230/São Mamede, (1
km). A Residência Rodoviária
de Sapé fez serviços na PB-
004 - Sapé/Cobé, (15 km).

Em andamento estão as
obras nas rodovias PB-400
(Cajazeiras/São José de Pira-
nhas, 29 km) e na PB-259
(Aparecida/São Francisco/
Santa Cruz/divisa da Paraí-
ba com o Rio Grande do Nor-
te, 37 km). Através da Resi-
dência Rodoviária de Sapé,
são executados serviços na
rodovia PB-041 (Rio Tinto/
Mamanguape, 29 km).

Através da Residência Ro-
doviária de Patos, são execu-
tados serviços de tapa-buraco
nas rodovias PB-238 (Desterro/
Teixeira, 22 km); na PB-233 (São
Bento/Paulista, 23 km); na PB-
323 (Brejo do Cruz/Catolé do
Rocha, 29 km) e acesso da BR-
230/divisa da Paraíba com o
Rio Grande do Norte (2 km).

[CABEDELO]

Membros de gangues rivais são presosMembros de gangues rivais são presosMembros de gangues rivais são presosMembros de gangues rivais são presosMembros de gangues rivais são presos
Após quinze dias de in-

vestigações, iniciadas depois
de denúncias anônimas, poli-
ciais civis da 7ª DD, prende-
ram, ontem, nas comunidades
Imaculada e Manguinhos, em
Cabedelo, cinco integrantes
de duas gangues rivais. As
gangues são acusadas de ho-
micídios, assaltos, tráficos de
drogas e porte ilegal de arma
de fogo. Dos cinco presos, três
já responderam a inquérito
policial.

Segundo a polícia, há
várias semanas os bandidos
estavam levando terror a al-
gumas comunidades de Man-
dacarú, em João Pessoa, e
também às periferias de Ca-
bedelo. Nas casas dos acusa-
dos foram apreendidas ar-
mas, munições leves e pesa-
das, droga, aparelhos celula-
res, um capuz e alguns pro-
dutos que, segundo os polici-
ais, seriam roubados. Todos
estão sendo ouvidos em de-

poimento e autuados pelo
delegado Erilberto Maciel, ti-
tular da 7ª DD. Depois, segui-
rão para o Presídio do Róger,
na Capital.

A polícia ainda está rea-

lizando algumas operações
nas comunidades onde as
quadrilhas atuavam, com o
objetivo de prender outros
integrantes e tranquilizar os
moradores.

Entre o material apreendido estavam munições leves e pesadas
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Empresas podem

emitir documento

eletrônico na PB

As transportadoras
paraibanas já podem

emitir Conhecimento de
Transporte Eletrônico (CT-e)
com validade jurídica. Pelo
menos 13 empresas trans-
portadoras instaladas na
Paraíba, que emitiam o
documento na versão de
teste, comunicaram à
Secretaria de Estado da
Receita o interesse em emitir
o CT-e no ambiente de
produção. A Receita Estadual
informou que a emissão do
CT-e ainda está dentro do
período de espontaneidade,
chamado de voluntário. O
prazo de obrigatoriedade
para a emissão do documen-
to eletrônico está previsto
para 2012.

Segundo o chefe do
Núcleo de Análise e Planeja-
mento de Documentos
Fiscais da Receita Estadual,
Fábio Melo, as empresas já
liberadas em ambiente de
testes podem confirmar o
desejo de emitir em produ-
ção (com validade jurídica)
enviando um e-mail para
cte@receita.pb.gov.br  Todas
as demais informações
sobre o CT-e podem ser
acessadas no Portal Estadu-
al do CT-e, no endereço
http://
www.receita.pb.gov.br/
idxserv_cte.php

O gerente executivo da
Arrecadação e Informações
Econômico-Fiscais, Leonil-
son Lins de Lucena, destacou
alguns dos benefícios que as
empresas de transportes
terão com a emissão via CT-
e: redução do custo gráfico
de impressão, impacto em
termos ecológicos, redução
de custos de armazenagem
de documentos fiscais e
também do deslocamento
das empresas para as
repartições fiscais.

Leonilson Lins infor-
mou ainda que a Receita
Federal disponibilizou na
página eletrônica da Receita
Estadual o software do
emissor gratuito para
auxiliar as empresas de
menor porte nessa transição.

30 seg.



Pág. 12 Cesta Básica chega a R$ 149 e preço da
carne tem variação de 100% na Capital+Cotidiano

Pág. 10 Banco de Leite Humano da Paraíba aumenta
arrecadação em 35,24% em sete meses
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A professora de Biologia do IFPB, Thayse Azevedo da
Silva, do Campus Patos, recebeu premiação pelo pri-
meiro lugar no 57º Congresso Nacional de Genética.,
em Águas de Lindóia, São Paulo. O trabalho é
fruto de pesquisa de Doutorado da professora.

cotidiano.aunião@gmail.com
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>>> SERVIÇO > Federação dos Bancos diz que clientes não terão problemas para sacar dinheiro nos terminais

Agarantia foi dada pela
Federação Brasileira de

Bancos (Febraban), que julga
o serviço nos terminais como
essencial e, por isso, não pode
parar. Na Paraíba, o presi-
dente do Sindicato dos Ban-
cários do Estado, Marcos Hen-
riques, informou que o movi-
mento da categoria está cada
dia mais forte.

No começo da greve, a
garantia era de que os caixas
eletrônicos seriam abasteci-
dos normalmente até ontem.
Entretanto, a Febraban falou
que o serviço não iria parar e
os clientes não devem encon-
trar problemas para sacar
dinheiro nos terminais. Mar-
cos Henriques falou que o
abastecimento dos caixas ele-

Mesmo com a greve dos bancários, iniciada

na última terça-feira, os caixas eletrônicos das

instituições financeiras continuarão sendo

abastecidos normalmente.

FFFFFebraban garante abastecimento deebraban garante abastecimento deebraban garante abastecimento deebraban garante abastecimento deebraban garante abastecimento de
caixas eletrônicos durante a grevecaixas eletrônicos durante a grevecaixas eletrônicos durante a grevecaixas eletrônicos durante a grevecaixas eletrônicos durante a greve

trônicos fica a critério dos
bancos e que não compete ao
sindicato determinar se eles
devem ou não bloquear o ser-
viço.

Ele falou ainda que o mo-
vimento grevista está se for-
talecendo e caminha para ser
o maior realizado pela cate-
goria nos últimos 21 anos. "No
Brasil já temos 7.648 agênci-
as paradas. Aqui na Paraíba,
em 70% do Estado, base em
que atuamos, apenas uma
unidade bancária está man-
tendo as atividades. Todas as
outras estão paralisadas", re-
velou. Os grevistas reivindi-
cam por reajuste de 12,8%,
piso de R$ 2.297,51 e plano de
Cargos e Salários (PCS), entre
outros.

> Alysson Bernardo
alyssonbernardo@gmail.com

FOTO: Marcos Russo

Greve dos bancários, iniciada na última terça-feira, ganha força e caminha para ser a maior da categoria, segundo sindicato paraibano

DECISÃO

Justiça nega liminar que pedia o fim da
greve dos Correios e salário é cortado

A Justiça do Trabalho ne-
gou ontem à noite pedido de li-
minar feito pelos Correios para
suspensão imediata da greve
dos funcionários da estatal. O
pedido da empresa havia sido
formulado na última quinta-
feira. O pedido de liminar foi
negado pela ministra Cristina
Peduzzi, do Tribunal Superior
do Trabalho (TST). A ministra
marcou para a próxima terça-
feira, às 13h, a audiência de
conciliação entre Correios e a
Federação Nacional dos Traba-
lhadores de Correios e Telégra-
fos e Similares (Fentect).

DESCONTOS  - Os traba-
lhadores dos Correios que es-
tão em greve há 18 dias recebe-
ram seus salários ontem com
os descontos dos dias parados.
Nos Estados em que a Justiça
acatou liminar em favor dos
carteiros e demais funcionári-
os para que o corte do ponto
dos dias parados não ocorres-
se a empresa descumpriu a de-
cisão judicial e descontou nos
contra-cheques dos trabalha-
dores os dias de greve. O dire-

tor do Sindicato dos Trabalha-
dores em Empresas de Comuni-
cações Postais, Telégrafos e Si-
milares da Paraíba (Sintect-PB),
Emanuel de Souza revelou que
por não pagar os salários inte-
grais dos trabalhadores em
greve a Empresa deverá pagar
multa diária no valor de R$ 300
mil em favor do sindicato, con-
forme liminar obtida pela enti-
dade.

DESCUMPRIMENTO - Sobre
o pedido de suspensão da gre-

ve por parte dos Correios
junto ao Tribunal Superior
do Trabalho (TST), o sindi-
calista revela que a empre-
sa está sendo irresponsável
ao agir assim. Ele afirmou
que a empresa descumpriu
as liminares concedidas
pela justiça em todos os es-
tados onde os trabalhado-
res conseguiram esse direi-
to, ou seja, o de não terem
os dias não trabalhados
descontados nos salários. A
próxima assembleia da ca-
tegoria deverá acontecer na
segunda-feira. Os Correios
mantêm a proposta de au-
mento linear de R$ 80 a to-
dos empregados, reajuste
salarial e dos benefícios em
6,87% e abono imediato de
R$ 500. Os trabalhadores
querem um aumento linear
de R$ 200, além de reposi-
ção da inflação de 7,16% e
aumento do piso salarial de
R$ 807 para R$ 1.635. Eles
pedem ainda a contratação
imediata de todos os apro-
vados no último concurso
público dos Correios.

[>>>]

[>>>]

Contra
DETERMINAÇÃO da

Justiça, a direção dos
Correios decidiu descontar

os dias não trabalhados
no contracheque

FOTO: Evandro Pereira

Em greve há 18 dias, os trabalhadores foram surpreendidos com descontos nos salários pelos dias da paralisação
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Categoria: Sinais de Pobreza (novos e antigos)
- Apagar com água o

carvão da churrasqueira,
botar para secar e reutilizar
no próximo churrasco daí a
algumas semanas.

- Pedir no borracheiro o
centro de uma roda
imprestável para fazer uma
churrasqueira.

- Quando o gás acaba,
deitar o botijão para ver "se
sai mais alguma coisinha."

- Ter de pagar a passa-
gem do ônibus com o passe
emprestado do colega e,
em seguida, jogar rapida-
mente o passe pela janela

#MartinhoMoreiraFranco
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martinhomoreira.franco@bol.com.br

MARTINHO MOREIRA FRANCO é jornalista

10 A UNIÃO

Coleta de leite humano aumenta 35,24%Coleta de leite humano aumenta 35,24%Coleta de leite humano aumenta 35,24%Coleta de leite humano aumenta 35,24%Coleta de leite humano aumenta 35,24%
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>>> BANCO ANITA CABRAL> Crescimento ocorreu de janeiro a agosto deste ano, em relação ao mesmo período de 2010

para o colega pegar, senão
ele fica a pé.

- Fingir que está dor-
mindo no ônibus para não
dar lugar a quem está de
pé.

 - Aproveitar o papelão
do rolo de papel higiênico
como porta-guardanapos e
dizer que é "artesanato".

- Fazer ponta no palito
de fósforo para reusar
como palito de dentes.

- Enfiar o toquinho de
lápis em um tubinho de
papel e colar com duréquis
para dar a impressão de

que o lápis é maior e dura
mais.

- Lavar os copos e
pratos descartáveis para
reaproveitar.

- Colar óculos quebra-
dos com duréquis, arame
ou esparadrapo.

- Cortar a perna da
calça velha para fazer uma
"bermuda nova".

- Usar fita duréquis
como fita isolante.

- Sempre ler o jornal
de outra pessoa ou por
cima do ombro da tal
pessoa.

- Pedir o cardápio no
restaurante e perguntar ao
garçom se um prato indivi-
dual dá para duas pessoas.

- Ir à lanchonete famo-
sa e levar para casa alguns
descartáveis usados como
lembrança.

 - À saída de uma festa,
pedir para levar um pedaço
de bolo e uns docinhos
num pires coberto com
guardanapo.

- Fazer piquenique com
sanduiche de mortadela,
pudim de pão e água-da-
torneira dentro da garrafa
pet para fingir que é água
mineral.

- Fazer degustação de
café em supermercado.

- Carregar um paralele-
pípedo no porta-malas
para calçar o carro quando
tiver de estacionar.

- Depois que volta a
energia elétrica, guardar as
sobras de velas para fazer

outra vela.
- Ir ao estádio de

futebol, dirigir-se às arqui-
bancadas e pular para os
camarotes.

- Discutir com o amigo
quantas barbas dá para
fazer com uma lâmina
descartável.

- Rasgar tubo de pasta
de dente com tesoura para
aproveitar o restinho que
sobrou.

- Assistir na TV aos
programas competitivos e
responder todas as provas
morrendo de vontade de
estar lá.

- Mandar carta para
promoção de sabão em pó
ou de creme dental.

- Telefonar interurbano
depois da meia-noite
porque é mais barato.

- Receber visita e
mostrar toda a casa.

- Guardar o macarrão
que sobrou do almoço para

fazer sopa no jantar.
- Calçar com latinhas

de água os pés da mesa
para as formigas não
subirem.

- Usar gravata colorida
e com estampa de bichi-
nhos só para dizer que e
publicitário.

- Passar cuspe no
cotovelo ressecado para
amaciar.

- Usar poster de carro
importado para esconder
mancha de umidade na
parede.

- Pisar em sujeira de
cachorro e limpar no meio
fio.

- Roubar plantas na
praça para plantar no
jardim de casa.

- Apertar parafuso da
antena de TV com faca de
ponta redonda porque a
chave de fenda está sendo
usada para travar o vidro
do carro.

O Banco de Leite Humano Anita Cabral conse-

guiu aumentar em 35,24% a arrecadação de

leite no período de janeiro a agosto deste ano,

na comparação com o mesmo período do ano

passado. Enquanto neste ano foram arrecada-

dos 3.021,2 litros de leite, em 2010 o volume

foi de 2.234 litros.

> Cleane Costa
cleanec@gmail.com

A coordenação do órgão
comemora os dados,

uma vez que significam ga-
rantia de alimento para as
crianças prematuras, além de
mais vidas salvas.

A diretora de Assistência
do banco, Joyce Lane Braz

do ela, seriam necessários
pelo menos 1.200 litros/mês
para atender a demanda.

Para tanto, o Banco de
Leite Humano Anita Cabral
vem desenvolvendo ações
que visem aumentar o volu-
me de leite coletado mensal-
mente. E já conseguiu aumen-
tar em 75% a coleta mensal
em domicílio, saltando de 40
litros de leite por mês para 70
litros/mês.

O banco também conse-
guiu aumentar em 36,18% o
número doadores de leite. De
janeiro a agosto de 2010 o ór-
gão possuía 2.239 doadoras,
enquanto no mesmo período
deste ano já são 3.049 doado-
ras. O número de receptores
beneficiados com leite huma-
no no período também foi
ampliado: eram 2.606 recep-
tores em 2010 e passaram

para  4.076 receptores.

CAMPANHA - Para come-
morar o Dia Nacional de Doa-
ção de Leite Humano, que
transcorre hoje, o Banco de
Leite Humano Anita Cabral
realiza durante todo este mês
a Campanha Estadual de Ar-
recadação de Vidros, uma vez
que os vidros são considera-
dos elementos indispensáveis
no processo da doação. E no
dia 10, receberá a visita de 40
alunos do Colégio Geo que vão
doar 4 mil vidros. Na ocasião,
também será aberta a Sema-
na da Criança.

O banco convoca a popu-
lação para fazer parte da
campanha, avisando que os
frascos devem ser de vidro,
boca larga, tampa plástica
rosqueável, com volume de 50
ml a 500 ml. Eles serão previ-

Virgolino, disse que a rede de
bancos de leite humano na
Paraíba coleta em média 400
litros de leite humano men-
salmente, doados por 380
mulheres cadastradas, para
atender cerca de 500 recém-
nascidos prematuros. Segun-

amente testados e esteriliza-
dos, para posterior distribui-
ção às doadoras.

BANCOS DE LEITE - A Rede
Paraibana de Bancos de Leite
Humano conta atualmente
com  16 Postos de Coleta de
Leite Humano (PCLH), o mai-
or número do Nordeste, se-
guido do Ceará com apenas 5,
Rio Grande do Norte com 4 e
Pernambuco com apenas 3.
Em relação ao número de Ban-
cos de Leite, o Estado possui
seis - dois em João Pessoa e um
em Campina Grande, Guara-
bira, Patos e Cajazeiras -, per-
dendo somente para Pernam-
buco, que conta com 11 ban-
cos. No Brasil, apenas São
Paulo e Minas Gerais possu-
em maior número de postos:
26 e 21 respectivamente.

A Paraíba destaca-se na

primeira colocação no Nor-
deste no número de serviços
pertencentes à Rede Brasilei-
ra de Bancos de Leite Huma-
no, com 22 serviços oferecidos
à sociedade responsáveis pela
promoção, proteção e apoio
ao aleitamento materno, além
da execução da coleta do ex-
cedente de produção láctea da
nutriz, seu processamento,
controle de qualidade e distri-
buição aos recém-nascidos
prematuros e com baixo peso.

Podem doar leite as mães
que estiverem amamentando e
forem sadias. As mães interes-
sadas em doar parte de seu lei-
te podem entrar em contato
com o Banco de Leite Anita
Cabral pelo telefone 3215-6047,
informando o endereço. Elas
receberão a visita de uma equi-
pe multidisciplinar, com pedi-
atra, ginecologista e psicólogo.

Outubro é o mês mundi-
al de conscientização sobre o
câncer de mama. Para isso,
em todo mundo é realizado o
Outubro Rosa, uma campa-
nha de mobilização pela de-
tecção precoce do câncer de
mama. Na Paraíba, entre as
ações previstas para o mês
destaca-se a realização de 120
exames de mamografia gra-
tuitos em clínicas particula-
res que aderiram ao movi-
mento.

A mastologista Joana
Marisa de Barros, uma das
organizadoras do Outubro
Rosa na Paraíba, informou
que as mulheres a serem aten-
didas pelo exame serão aque-
las mais necessitadas. Elas
serão triadas no Hospital Na-
poleão Laureano e no Hospi-
tal Universitário de João Pes-
soa. Cinco clínicas já aderiram
à mobilização: ProMulher,
Nova Diagnóstico, Ecoclínica,
Mastoclin e Cedrul.

A médica adiantou que
durante todo o mês serão re-
alizadas ações e atividades
com o objetivo de sensibilizar
e alertar a população sobre a
importância da detecção pre-
coce do câncer de mama. A

PB realizará 120 exames grátisPB realizará 120 exames grátisPB realizará 120 exames grátisPB realizará 120 exames grátisPB realizará 120 exames grátis
abertura oficial do evento
está prevista para a próxima
terça-feira, dia 4, às 19 h, na
Estação Cabo Branco, com
uma palestra da mastologis-
ta Eulina Helena Ramalho de
Sousa sobre a situação do
câncer de mama no Estado.

Mas já no domingo, os
organizadores do evento - in-
cluindo integrantes das
ONGs Amigos do Peito e da
Rede Feminina de Combate ao
Câncer - participarão da cor-
rida das academias, com lar-
gada no Busto de Tamandaré
e chegada no MAG Shopping.
Durante a corrida, haverá
distribuição de material in-
formativo e será feito um aler-
ta para a caminhada que
acontecerá no dia 30 de outu-
bro.

Para a quarta-feira, dia 5,
está previsto um atendimen-
to no presídio feminino e na
sexta-feira, dia 7, no Comple-
xo Psiquiátrico Juliano Morei-
ra. Além de uma palestra so-
bre o que é o câncer e a impor-
tância do diagnóstico preco-
ce, serão realizados exames
físicos nas pacientes internas.
Também está prevista pales-
tra na Maternidade Frei Da-

mião e em empresas como a
Energisa e Diários Associados.

Outra atividade progra-
mada ocorrerá todas as quin-
tas-feiras no Shopping Tam-
biá, onde as ONGs Amigos do
Peito e Rede Feminina de
Combate ao Câncer montarão
um estande para distribuição
de material informativo so-
bre a doença e tirar dúvidas
mais simples. Entre às 11h30
e às 13h30, acontecerá a ação
"Conversando com o Especi-
alista", ocasião em que um
mastologista vai tirar as dú-
vidas da população.

A mastologista Joana
Marisa de Barros adiantou
que também estão previstas
ações como pit stop, em locais
de grande movimento para
chamar a atenção da popula-
ção, e um abraço na Lagoa do
Parque Solon de Lucena. Tam-
bém participam das ativida-
des do Outubro Rosa as médi-
cas Eulina Helena, Marina
Cartaxo, Juliana Gadelha,
Lakmê Mangueira, Débora
Cavalcanti, Lúcia Sarmento,
Josivânia Santiago e Ana Te-
reza Uchôa. A atriz paraibana
Mayana Neiva é a madrinha
do Outubro Rosa na Paraíba.

Convênio garante estágiosConvênio garante estágiosConvênio garante estágiosConvênio garante estágiosConvênio garante estágios
para estudantes em A Uniãopara estudantes em A Uniãopara estudantes em A Uniãopara estudantes em A Uniãopara estudantes em A União

> José Alves
zavieira2gmail.com

[CÂNCER DE MAMA]

Segundo a médica Joana
Barros, a estimativa do Insti-
tuto Nacional do Câncer - Inca
para este ano é que 50 mil no-
vos casos de câncer serão re-
gistrados no Brasil, com qua-
se 12 mil óbitos. Na Paraíba,
dados de 2008 indicavam que
270 novos casos surgiam a
cada ano. É a doença que mais
causa morte entre as mulhe-
res em todo mundo, sendo
raro até os 35 anos, com os ris-
cos aumentando progressiva-
mente após essa idade.

Ela ressaltou que o diag-

nóstico precoce do câncer de
mama é a principal estraté-
gia na luta de combate à do-
ença, sendo a mamografia
considerada o "padrão ouro"
dessa detecção. "Nós não con-
seguimos evitar o câncer, mas
conseguimos reduzir a mor-
talidade com o diagnóstico
precoce", enfatizou.

A médica informou ain-
da que as mulheres portado-
ras do câncer de mama são,
na maioria, muito pobres,
moram em regiões distantes
que não têm acesso aos exa-

mes ou tratamento e estão na
faixa etária entre 50 e 70 anos
de idade.

A mastologista Lúcia
Sarmento recomenda que as
mulheres realizem a mamo-
grafia uma vez por ano a par-
tir dos 35 anos. E alerta que
nem todo nódulo mamário é
um câncer de mama, por isso
apela para que não se tenha
medo de fazer o exame e no
caso de sentir algum nódulo
procurar imediatamente um
serviço de saúde ou médico
especializado.

Estado tem 270 novos casos a cada anoEstado tem 270 novos casos a cada anoEstado tem 270 novos casos a cada anoEstado tem 270 novos casos a cada anoEstado tem 270 novos casos a cada ano

O Jornal A União abre
suas portas para estágios em
sua assessoria jurídica e na
redação para estudantes dos
cursos de Direito e de Comu-
nicação Social. Convênio nes-
te sentido foi assinado entre
as Universidades Federais da
Paraíba e de Campina Gran-
de, com o Centro Integrado de
Empresa Escola - CIEE - e o
próprio Jornal. Segundo o su-
perintendente do Jornal A
União, Ramalho Leite, inici-
almente seis estudantes, sen-
do dois de Direito e quatro de
Jornalismo foram escolhidos
através de seleção feita pelas
próprias universidades. "Na
companhia de profissionais
experientes, eles vão poder
desenvolver melhor seus co-
nhecimentos, contribuindo
para o engrandecimento cul-
tural da União e da Paraíba",
observou.

“No estágio, que tem du-
ração de um ano podendo ser
renovado por mais um, os es-
tudantes serão remunera-
dos, terão seguro de vida, aju-
da alimentar e em caso de aci-
dente terão auxílio saúde.
Mesmo como trabalhadores
provisórios, todos serão bem
amparados”, disse Ramalho
Leite.

Na oportunidade, o su-
perintendente do Jornal, lem-
brou que A União foi e conti-
nua sendo a melhor Escola de
Jornalismo da Paraíba por
onde passaram grandes no-
mes da imprensa paraibana,
a exemplo de Gonzaga Rodri-
gues, Severino Ramos, Luiz
Augusto Crispim, Martinho
Moreira Franco, Jório Macha-
do, Natanael Alves e Carlos
Aranha, entre outros que ain-

da contribuem com a cultura
do Estado.

"As portas da redação do
Jornal continuam abertas e
hoje é formada, em sua maio-
ria por uma equipe jovem que
está se agregando a experiên-
cia dos mais antigos. Essa
junção de força de vontade de
aprender dos mais jovens e a
experiência dos que preten-
dem ensinar é uma união
muito boa e proveitosa para
quem quer melhorar a quali-
dade do Jornal A União", en-
fatizou Ramalho.

A assistente de atendi-
mento às empresas do CIEE,
Andréa Cruz Fonseca, disse
que o órgão foi essencial para
que o Jornal A União pudesse
abrir as portas e receber os
jovens estudantes. "Eles ago-
ra terão oportunidade de vi-
venciar tudo que vêm apren-
dendo nas instituições de en-
sino. Terão carga horária de
quatro horas e oportunidade
de renovar o estágio por mais
um ano, após o término do
contrato de acordo com a for-
mação acadêmica de cada um

deles", afirmou Andréa.
A estagiária e estudante

de Comunicação Nadjaria
Kalyenne, disse que vai se de-
dicar ao máximo a essa opor-
tunidade porque almeja um
jornalismo melhor para a Pa-
raíba. Ela vai atuar na Sucur-
sal de Campina Grande. Já o
estagiário Diogo Camelo, que
também vai atuar na Sucur-
sal de Campina, disse que essa
será sua grande oportunida-
de de por em prática o que
está aprendendo na teoria.
"Acho que o estágio é uma ex-
periência válida para qual-
quer pessoa e acredito que só
com o estágio a gente se com-
pleta profissionalmente", afir-
mou.

Os outros estagiários são
Thayrone Moraes de Lima
(Jornalismo), Paulo Roberto
Maia Leite (Assessoria Jurídi-
ca), Lourenço Segundo de Al-
meida (Assessoria Jurídica) e
Phillipy Costa (Jornalismo).
Eles afirmaram que o objeti-
vo com o estágio é por em prá-
tica tudo que vêm aprenden-
do na universidade.

Assinatura do convênio aconteceu ontem entre A União, UFPB, UFCG e CIEE

FOTO: Ortilo Antônio
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PPPPPolícia procura acusado de estuproolícia procura acusado de estuproolícia procura acusado de estuproolícia procura acusado de estuproolícia procura acusado de estupro
>>> VIOLÊNCIA  > Adolescente abusada sexualmente foi exposta pela mídia com a divulgação de um vídeo

A polícia está à procura do auxiliar de

serviços gerais Isaías Moura, 20 anos, acu-

sado de abusar sexualmente de uma garota

de 13 anos e documentar tudo em um ví-

deo de seis minutos, fato ocorrido em uma

casa nas proximidades da Escola Estadual

de Ensino Fundamental e Médio Professor

Antônio Gomes, no Conjunto Mário Andre-

azza, em Bayeux, local onde ele trabalha.

Cópia do vídeo ainda será
entregue ao Juizado da In-

fância e da Juventude da cidade
de Bayeux. Contudo, ontem ele
foi repassado para a imprensa,
sendo divulgado por emissoras
de TV e portais de notícia. A exi-
bição das cenas gerou polêmica
entre usuários das redes soci-
ais, que reclamaram contra a ex-
posição da vítima e da família .

A direção do estabeleci-
mento de ensino já encaminhou
ofício à Secretaria Estadual de
Educação devolvendo o funcio-
nário. Na Delegacia, mãe e pai
da menor confirmaram ontem
o estupro. A delegada da mu-
lher, Lídia Costa Veloso, garan-
tiu que vai pedir a prisão pre-
ventiva do acusado.

O abuso sexual teria
ocorrido no último dia 20, no
entanto, somente na quinta-fei-
ra passada, o caso veio à tona
porque as imagens ganharam
às salas de aulas da Escola Esta-
dual de Ensino Fundamental e

Médio Professor Antônio Go-
mes, onde a menina cursa o 6º
ano e local de trabalho do auxi-
liar de serviço. Por duas vezes
ontem, a Polícia Civil esteve na
residência de Isaías Moura, no
Bairro do Sesi, em Bayeux, para
prendê-lo, mas o mesmo não es-
tava. A menina foi levada para
a casa de uma tia devido aos co-
mentários no bairro onde mora.

O vídeo de seis minutos
está em poder da Polícia. "São
filmagens chocantes. São seis
minutos de muita violência se-
xual. Uma cópia será remetida
para a Justiça Comum, pois en-
volve uma pessoa adulta e a
outra encaminhada para a Vara
da Infância e da Juventude", ale-
gou a delegada Lídia Veloso. A
mãe da garota, que prestou de-
poimento na manhã de ontem,
disse que não teve coragem de
assistir às filmagens.

O CASO - De acordo com o
que apurou a Polícia, tudo teve

início quando a garota foi ao
colégio, no período da manhã do
último dia 20. Ao passar em fren-
te à residência de um menor,
também aluno da Escola Antô-
nio Gomes, este por sua vez te-
ria lhe agarrado e obrigado a
entrar na residência, onde foi
trancada em um quarto. Depois
o garoto foi até o colégio e teria
chamado o auxiliar de serviço.
Ambos teriam dopado a meni-
na com dois comprimidos.

Segundo a delegada, nas
imagens apenas o auxiliar de
serviços gerais aparece abusan-
do sexualmente da garota. O
vídeo foi feito pelo menor atra-
vés de um aparelho celular. A
menina teria ficado em poder
dos acusados das 8h30 às 11
horas, quando a mãe do menor
flagrou tudo. Ele e a mãe tam-
bém foram interrogados na dele-
gacia. O depoimento não foi re-
velado pela polícia. A denúncia
foi feita na tarde de quinta-feira
ao Conselho Tutelar pelo pai da
criança, sendo levado ao conhe-
cimento da Delegacia de Bayeux.

A direção da Escola, em
contato na manhã de ontem,
informou que o episódio não
ocorreu no estabelecimento de
ensino. A vice-direção informou
que o auxiliar de serviços gerais
tinha uma conduta normal e
acima de qualquer suspeita.
Trabalhava desde o mês de fe-
vereiro no colégio desempe-
nhando normalmente suas ati-
vidades. Assim que tomaram
conhecimento do caso, provi-
denciaram a devolução do ser-
vidor para a Secretaria de Edu-
cação. Isaías Moura é prestador
de serviço. Deverá perder o em-
prego e ainda ser punido com
base na legislação vigente.

EM MANGABEIRA

Acusado de matar Marx Nunes é
assassinado dentro da própria casa

O principal acusado de
matar o estudante Marx Nu-
nes Xavier, na Praia de Jaca-
ré, em Cabedelo, no dia 8 de
agosto, quando ele teria ten-
tado evitar agressão a um
homossexual, foi assassi-
nado com vários tiros na ma-
nhã de ontem, na comunida-
de Patrícia Tomaz (conheci-
da por Iraque), no bairro de
Mangabeira, em João Pes-
soa. Aluísio Henrique Silva
Cordeiro de Lucena, 20 anos,
foi surpreendido dentro de
casa por vários homens ar-
mados que efetuaram diver-
sos tiros. Dois amigos dele,
Matheus Loreto Caniel, 19, e
o preso albergado Raimun-
do Renato do Nascimento, de
29, ficaram gravemente fe-
ridos. Eles estão internados
no Hospital de Emergência e
Trauma, na Capital.

Desde o assassinato de
Marx Nunes Xavier, há qua-
se dois meses, Aluísio Luce-
na estava foragido. A famí-
lia de Marx clamava por
Justiça e a prisão preventi-
va do acusado não havia
sido decretada ainda pela
Comarca de Cabedelo, ape-
sar da solicitação feita pela
polícia. O delegado Pedro
Ivo, que esteve no local fa-

zendo os primeiros levantamen-
tos do assassinato de Aluísio,
não comentou sobre o ocorrido,
preferindo apenas relatar os
fatos e entregar à Gerência Exe-
cutiva de Polícia Civil Metropo-
litana. Na próxima segunda-fei-
ra, um dos delegados (Antônio
Brainner, Roberto Gouveia ou
Everaldo Barbosa) deverá dar
início às investigações.

A morte de Aluísio Henrique
aconteceu depois de um inten-
so tiroteio, que ocorreu por vol-
ta das 2 horas, quando ele e os
dois amigos foram surpreendi-
dos pelos criminosos. Os des-
conhecidos teriam atirado con-
tra os dois rapazes, desarmado
eles e em seguida executaram
Aluísio, para fugirem momentos
depois. Feridos, os dois rapazes
ainda tentaram se evadir do lo-
cal num automóvel Gol de pro-
priedade de Aluísio, mas a polí-

cia foi mais rápida, os pren-
deu, chamou uma viatura do
Samu e os socorreu para o
Hospital. Ambos estão sob
custódia no Hospital de
Emergência e Trauma Sena-
dor Humberto Lucena.

Na casa onde Aluísio foi
assassinado, a polícia encon-
trou muita munição, algumas
deflagradas; dinheiro; carre-
gadores de arma; três sacos
plásticos com droga; celula-
res e outros objetos. Para a
polícia, um dos homens bale-
ados, o Raimundo Renato do
Nascimento é detento do
semi-aberto e a polícia acre-
dita que ele trabalhava como
segurança de Aluisio.

Na manhã de ontem, Brí-
gida Rocha, tia do estudante
Marx Nunes Xavier demons-
trou surpresa com o assas-
sinato de Aluísio Henrique.
"Nós nem imaginávamos que
ele estava na Paraíba. Não
queríamos que isso aconte-
cesse de forma alguma. Fi-
camos todos surpresos
quando assistimos na tele-
visão a imagem do corpo
dele saindo da casa. Nossa
intenção é de que ele pagas-
se na justiça e não com a
própria vida", afirmou ela
para a imprensa.

> Marcos Lima
marcos885@hotmail.com

51 toneladas de arroz 51 toneladas de arroz 51 toneladas de arroz 51 toneladas de arroz 51 toneladas de arroz irregularesirregularesirregularesirregularesirregulares para uso para uso para uso para uso para uso
Fiscais federais vincu-

lados à Superintendência
Federal da Agricultura na
Paraíba (SFA-PB) determi-
naram no último dia 15 a
suspensão de comercializa-
ção de mais 51 toneladas de
arroz, armazenados numa
empresa distribuidora na
cidade de Bayeux após a
comprovação que o tipo do
arroz que a embalagem in-
formava não condizia com
o produto embalado, ha-
vendo divergência quanto
ao tipo.

Uma amostra do pro-
duto foi coletada e, depois
de feita a classificação téc-
nica de fiscalização, cons-
tatou-se que o produto que

se dizia Tipo 1 era Tipo 3, logo
a suspensão da comercializa-
ção foi determinada por Rai-
mundo Luiz da Silva, fiscal
federal agropecuário respon-
sável pelo auto de infração. "O

embalador recorreu, enviou
um perito próprio e solicitou
uma contra prova, mas o re-
sultado confirmou a diver-
gência e o mesmo foi multa-
do", diz Silva.

Outra ação da fiscaliza-
ção da SFA-PB em Campina
Grande monitorou a destrui-
ção de três toneladas de feijão
que estavam impróprias ao
consumo humano e que seri-
am distribuídas em cestas bá-
sicas. Constatou-se ainda que
a embalagem usada para dis-
tribuição do produto perten-
cia à outra empresa.  A em-
presa proprietária da emba-
lagem e o produto foram mul-
tados. Também foi encontra-
da e autuada a farinha de

mandioca contida nas
cestas básicas, pois em
sua embalagem não ofere-
cia informações suficien-
tes sobre o produto.

Raimundo explica
que o Serviço de Inspeção
e Sanidade Vegetal (SISV)
fiscaliza toda a Paraíba
para garantir que os ali-
mentos que são distribuí-
dos no Estado estejam em
ótimas condições de con-
sumo. "Seguimos uma
programação rígida de vi-
sitas aos embaladores e
distribuidores de alimen-
tos. Na próxima semana
estaremos atuando na re-
gião de Patos", comenta o
fiscal federal.

[>>>]

[>>>]

Amostras
DO PRODUTO

mostraram que o tipo
especificado na embala-

gem estava errado

Os grãos estavam armazenados em uma empresa distribuidora na cidade de Bayeux. A informação na embalagem não condizia com o produto

[COMBUSTÍVEL]

PRF apreende 600 litrosPRF apreende 600 litrosPRF apreende 600 litrosPRF apreende 600 litrosPRF apreende 600 litros
de álcool e óleo dieselde álcool e óleo dieselde álcool e óleo dieselde álcool e óleo dieselde álcool e óleo diesel

Na noite da última quin-
ta-feira agentes da Polícia
Rodoviária Federal da Paraí-
ba (PRF) apreenderam 600 li-
tros de álcool e óleo diesel ar-
mazenados em bombas, que
estavam sendo comercializa-
dos de forma clandestina em
Capim de Mamanguape. De
acordo com a Assessoria de
Comunicação da PRF, no mo-
mento em que os agentes che-
garam ao local, o proprietá-
rio do porto estava negocian-
do com o motorista de um car-
ro tanque.

Segundo a PRF o moto-
rista do veículo estava reti-
rando combustível do cami-
nhão e o proprietário do pos-
to derramando o combustível
retirado em um depósito. A
ocorrência foi encaminhada

para a Delegacia de Polícia de
Mamanguape e os acusados
poderão responder pelos cri-
mes de furto, receptação, so-
negação fiscal, comércio ilegal
de combustível e porte ilegal
de arma de fogo, já que tam-
bém foi encontrado um revól-
ver que estava em poder do
proprietário do posto.

O presidente do Sindi-
cato do Comércio Varejista de
Derivados de Petróleo do Es-
tado da Paraíba (Sindipetro-
PB), Omar Hamad, informou
ontem pela manhã que ainda
não tinha conhecimento do
caso, mais iria se informar
para tomar as devidas provi-
dências. "Eu ainda não tomei
conhecimento do caso, mas
me informarei e tomarei as
providências. Caso o posto de
gasolina seja filiado ao nosso
sindicato, ele será expulso e o
fato será levado ao conheci-
mento da Agência Nacional
do Petróleo", informou.

> Teresa Duarte
teresaduarte2@hotmail.com

[EDUCAÇÃO]

MP constata problemasMP constata problemasMP constata problemasMP constata problemasMP constata problemas
em escolas do interiorem escolas do interiorem escolas do interiorem escolas do interiorem escolas do interior

A Promotoria de Sapé e o
Centro de Apoio Operacional às
Promotorias da Educação rea-
lizaram fiscalizações nas esco-
las de Sapé e Sobrado, dentro
do Projeto "MP pela Educação"
e constataram diversos proble-
mas, principalmente estrutu-
rais. As inspeções foram coor-
denadas pela promotora de Jus-
tiça Juliana Couto Ramos.

De acordo com informa-
ções do Caop da Educação, em
Sapé, foi fiscalizada a Escola
Municipal Luiz Inácio Ribeiro,
onde está havendo uma refor-
ma e os alunos estavam assis-
tindo aula no meio de poeira e
escombros. Por isso, os profes-
sores por conta própria sus-
penderam as aulas. Essa escola
já havia passado por uma re-
forma anteriormente.

Na única creche municipal
de Sapé, Helena Pessoa de Melo,
estudam 40 crianças, mas não
trabalham professores, somen-
te monitores com Ensino Funda-
mental completo. Também não
havia merenda suficiente e o al-
moço servido era feijão, arroz,
macarrão e ovo. Outro proble-
ma foi a falta de material de higi-
ene. No momento da inspeção,
só havia um frasco de xampu de
adulto para todos os alunos.

Já na Escola Municipal Se-
nhor do Bonfim, da zona rural
de Sapé, as salas são multisse-
riadas, há buracos na parede e
a caixa d’água ameaça desabar.
Em Sobrado, a Escola José An-
tônio Sobrado funciona numa
casa alugada que possui uma
sala interditada porque amea-
ça cair e comprometer a casa.
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Aluísio Henrique Silva
Lucena foi surpreendido

por vários homens
armados
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Osuperávit
primário do

setor público
chegou a R$ 4,561
bilhões no mês de
agosto, informou
ontem o Banco
Central (BC).

>  GIRO ECONÔMICO

> SUPERÁVIT

OÍndice de
Confiança da

Indústria , medido
pela FGV, caiu 1,6%
de agosto para
setembro, ao passar
de 102,7 para
101,1 pontos.

> INDÚSTRIA

Adívida líquida do
 setor público

chegou a R$ 1,549
trilhão em agosto,
segundo o BC. Esse
resultado corresponde
a 39,2% de tudo o que
o país produz.

> DÍVIDA

INDICADORES
[DÓLAR] [ÍNDICES ECONÔMICOS]VARIAÇÃO

2,09%R$ 1,880
Comercial

COMPRA: R$ 1,8800  VENDA: R$ 1,8815

[EURO] VARIAÇÃO

0,72%R$ 2,521
COMPRA: R$ 2,5211>     VENDA: R$ 2,5237

[OURO] VARIAÇÃO

-0,8247%R$ 96,2 INFLAÇÃO
IPCA 0,77%
IGP-M 0,45%

[BOLSAS]
Brasil |
EUA | Nasdaq                 1,01%
Espanha | Madri 0,75%
França | CAC 40 1,13%
Japão | Nikkei 0,25%

[ANOTE]
  0,39%

SALÁRIO MÍNIMO:  R$ 545,00
POUPANÇA:
MÊS:  0,5371%          ANO: 6,90%

INDICADORES
TR  0,15%
CDI 11,88%
SELIC 12,00%

Bovespa
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>>> PROCON MUNICIPAL > Pesquisa foi realizada esta semana em dez estabelecimentos comerciais da Capital

Estupro na TV: liberdade de expressão ou sarcasmo midiático?
A notícia estendeu-se por todo o dia, como se os veículos de

comunicação tivessem uma espécie de "troféu" nas mãos. O que
se viu, porém, foi uma confusão entre liberdade de expressão e
sadismo midiático. Em praticamente todos os telejornais e em
alguns portais de notícia da Paraíba um vídeo contendo cenas do
estupro de uma adolescente de 13 anos foi reprisado, acessado e
usado como isca de audiência. Provavelmente deu certo. Mas, a
questão é: que preço estamos pagando por descer a tão baixo
nível a noção de bom senso que comunicadores, jornalistas,
empresários da comunicação deveriam ter?

Dia desses, um vídeo também postado em portal de notícias
paraibano mostrava uma mulher sendo espancada por vários
homens, um deles com uma panela cheia de água quente tentava
queimá-la. Imagem distorcida, claro, para "respeitar" a audiên-
cia e preservar os envolvidos. Há tempos a imprensa tem feito
papel de polícia, não apenas na investigação de fatos - solo onde
tem colhido alguns bons frutos - como na divulgação de material
de prova investigativa - e aqui assume um papel perigoso, de
juíza do que deve ou não ser visto, independente do conteúdo.

#CotidianaMente
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Henrique França

franca.henrique@gmail.com

Cesta básica custa R$ 149 e preçoCesta básica custa R$ 149 e preçoCesta básica custa R$ 149 e preçoCesta básica custa R$ 149 e preçoCesta básica custa R$ 149 e preço
da carne varia 100% em João Pda carne varia 100% em João Pda carne varia 100% em João Pda carne varia 100% em João Pda carne varia 100% em João Pessoaessoaessoaessoaessoa

A cesta básica em João Pessoa custa em média

R$ 149,18 de acordo com pesquisa de preço

realizada esta semana pelo Procon Municipal. O

valor tem como referência o menor preço en-

contrado em uma cesta composta por 25 itens

para o consumo mensal de quatro pessoas.

Amaior variação foi veri-
ficada no fubá, que custa

entre R$ 0,55 e R$ 1,99, uma
diferença de 261,8%. Em com-
paração com o levantamento
anterior, feito no final do mês
de agosto, o valor total da ces-
ta teve um acréscimo de R$
2,39. Já o aumento acumulado
nos últimos dois meses chega
a R$ 11,28.

Dentre os produtos pes-
quisados, os dois que tiveram
a maior variação de preço fo-
ram duas marcas de fubá.
Além de uma das marcas que
variou 261,8%, outra teve
83,1% de diferença no valor
cobrado. O menor preço do
produto foi encontrado no Su-

permercado Manaíra, na Ave-
nida João Câncio.

O café é o produto com
menor variação, já que uma
das marcas tem apenas R$ 0,11
de diferença, o que representa
4,8%. O menor preço foi encon-
trado no Super Box Brasil, na
Rua Otília Barros Medeiros, no
Bessa. No local, o pacote de
250 gramas custa R$ 2,19. De
acordo com a pesquisa, o me-
nor preço encontrado para o
quilo do feijão aumentou R$
0,30 e é comercializado a R$
2,79. O menor valor foi encon-
trado no supermercado Bem
Mais, na avenida principal
dos Bancários.

Já o preço da carne comer-

cializada em João Pessoa apre-
sentou uma diferença de até
100,1% segundo o levanta-
mento do Procon-JP.

Essa maior variação foi
constatada no quilo da pica-
nha nacional, que custa entre
R$ 17,99 e R$ 35,99. O menor
preço do produto foi verifica-
do em três estabelecimentos.
São eles o Super Box Brasil, o
Bem Mais e supermercado La
Torre, na Avenida Barão de
Mamanguape, na Torre.

A segunda maior varia-
ção de preço da carne é a do
quilo do filé bovino sem cor-
dão, que custa entre R$ 25,89 e
R$ 50,99, uma diferença de
96,9%. Seguindo a pesquisa do
Procon, os consumidores po-
dem economizar até R$ 25,10
a cada quilo do produto com-
prado. O menor preço foi en-
contrado no supermercado
Santiago, na Avenida Barão de
Mamanguape.

Para o frango a variação
de preço também é alta e che-
ga a 108,6% para o quilo da
coxa e sobrecoxa, que é vendi-
do R$ 4,79 a R$ 9,99, com o

menor preço constatado no
supermercado Extra, na Ave-
nida Epitácio Pessoa.

O Procon-JP também
pesquisou o preço do peixe e

constatou uma variação de
até 81,6% no quilo da cavali-
nha. Produto custa de R$ 5,50
a R$ 9,99, sendo o menor va-
lor cobrado no Hiper Bom-

preço da Lagoa do Parque So-
lon de Lucena, no Centro da
Capital. A pesquisa do órgão
foi realizada em dez estabe-
lecimentos.

O quilo da picanha nacional custa entre R$ 17,99 e R$ 35,99, já o filé bovino pode valer de R$ 25,89 a R$ 50,99

FOTO: Marcos Russo

NO CARIRI PARAIBANO

Boa Vista realiza debates
na 3ª Festa do Queijo

Região que tem invejável
potencial para a pecuária lei-
teira bovina, caprina e ovina,
o município de Boa Vista, no
Cariri da Paraíba, promove
até hoje, a 3ª Festa do Queijo.
O evento é uma realização da
Prefeitura Municipal com o
apoio da Emater, estatal liga-
da à Secretaria de Estado do
Desenvolvimento Agropecuá-
rio e da Pesca (Sedap).

As discussões durante a
festa deverão enfocar ações
que consolidem a produção
queijeira, atividade que é res-
ponsável pela geração de
oportunidades de trabalho e
renda para centenas de agri-
cultores familiares.

Vão acontecer seminá-
rios e palestras que são im-

A Para íba  inscreveu
8 . 3 8 8  c andidatos para o
preenchimento de 80 vagas
temporárias na função de Agen-
te de Pesquisas e Mapeamento
do Instituto brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), que
está oferecendo um total de
4.250 vagas distribuídas em 26
estados e Distrito Federal.

As provas objetivas estão
previstas para o próximo dia
30, enquanto que as convoca-
ções dos aprovados deverão
ocorrer a partir de 24 de no-
vembro deste ano. Das 4.250
vagas disponíveis nos estados,
235 são reservadas a pessoas
portadoras de deficiência e, na
Paraíba, 77 do total de vagas
são para ampla concorrência e
3 destinadas aos portadores de
deficiência. Em João Pessoa,
4.158 candidatos se inscreve-
ram e vão concorrer a 40 vagas,
fazendo uma média de 103,9

[CONCURSO DO IBGE]

PPPPParaíba inscreve 8.388 candidatosaraíba inscreve 8.388 candidatosaraíba inscreve 8.388 candidatosaraíba inscreve 8.388 candidatosaraíba inscreve 8.388 candidatos
portantes para o aprendiza-
do de técnicas úteis ao agri-
cultor familiar, que poderá
aumentar sua produção de
leite e de carne. O evento ofe-
rece oportunidades para tro-
ca de experiências e de fecha-
mento de negócios.

Entre os temas das dis-
cussões que ocorrerão du-
rante as palestras e debates
está a produção e conserva-
ção de forragens para a ali-
mentação de vacas de leite,
assunto que será abordado
pelo zootecnista Tiago Gon-
çalves Pereira Araujo. O mé-
dico veterinário Odalício
Fonseca Aragão fará expla-
nação sobre as boas práti-
cas para higiene na Agricul-
tura Familiar.

candidatos para uma vaga; já o
município de Campina Grande,
que vem na segunda colocação
com um número de 1.726 ins-
critos para disputa de 14 vagas,
ficou com uma média de 123,2
candidatos para uma vaga.

Em Areia 325 pessoas se
inscreveram para concorrer a
3 vagas oferecidas, um percen-
tual de 108,3 candidatos por
vaga. Outros municípios que
também tiveram percentual
de concorrência mais elevado
com relação ao número de va-
gas oferecidas foram os de
Guarabira, Patos e Sousa. O
primeiro, 453 candidatos se
inscreveram para disputarem
3 vagas; em Patos também são
oferecidas 3 vagas para dispu-
ta de 367 candidatos, enquan-
to que no município de Sousa,
371 candidatos disputarão 3
vagas, uma média de 123,6
candidatos por vaga.

Nos demais municípios
o número de candidatos ficou
da seguinte forma: Itabaina
(3 vagas e 212 inscritos), Ita-
poranga (3 vagas e 202 ins-
critos), Pombal (3 vagas e 242
inscritos), Santa Luzia (e va-
gas e 150 candidatos) e Sumé

(2 vagas e 182 inscritos). De
acordo com o edital os selecio-
nados terão contrato de até
dois anos, com salário mensal
de R$ 850,00, para 40 horas,
com direito ainda ao auxílio-
alimentação, auxílio-trans-
porte, férias e ao 13º salário.

MUNICÍPIO
Areia
Campina Grande
Guarabira
Itabaiana
Itaporanga
João Pessoa
Patos
Pombal
Santa Luzia
Sousa
Sumé

Concorrência no Estado

VAGAS
03
14
03
03
03
40
03
03
03
03
02

INSCRITOS
325

1.726
453
212
202

4.158
367
242
150
371
182

Vale lembrar que veículos de comunicação como emissoras
de TV e rádio são concessões públicas - repetindo, públicas! - e
deveriam zelar ou minimamente respeitar o sentido desse termo.
Além de ganharem permissão para veicular conteúdo midiático,
essas empresas trazem em seus contratos com a legislação uma
responsabilidade que lhes deve ser cobrada. Dia desses, o
Ministério Público da Paraíba determinou que alguns programas,
especialmente de TV, se adequassem aos critérios básicos da
ética e do respeito à audiência. Ao que parece, nada mudou.

Evidentemente, os "donos" da verdade da TV, do rádio, dos
veículos de comunicação em geral lançam mão da premissa "se não
gosta, não assista". Argumento simples e pobre, assim. Algumas
questões se colocam: televisão não é canal de estímulo dos sadis-
mos pessoais de ninguém, sua transmissão é concedida pelo poder
público, e ninguém pode exigir, por exemplo, que um desses apare-
lhos seja desligado - não raro em pleno horário das refeições - de
uma loja, um consultório, um restaurante que sem o mínimo bom
senso sintoniza tais distorções do que ainda se chama jornalismo.

Parece mesmo que chegamos ao fundo do poço. Pior: ainda

não. Se na guerra pela audiência vale tudo, não há limites para a
exposição de pais de meninas estupradas, de corpos com balas na
cabeça, de traficantes dando banho de água fervente em mulheres,
em crianças sendo surradas, tiroteios. Sim, todas essas "notícias"
contribuíram, e muito, para o aquecimento da audiência na mídia
paraibana (e na brasileira, que não anda lá muito diferente).

A polêmica do vídeo foi parar nas redes sociais. Criticados
pela atitude, alguns veículos retrocederam e retiraram o conteú-
do de seus sites. Outros, porém, não apenas o mantiveram como
levantaram bandeiras do tipo "contra censura da imprensa". O
argumento é no mínimo ridículo. Em geral, todos somos contra
qualquer tipo de censura, mas isso não significa engolir em
silêncio a total falta de respeito, de bom senso, de postura ética
de quem se coloca como profissional da imprensa. Pessoas sem
instrução, sem o mínimo preparo, sem qualquer compromisso
com o seu interlocutor, inconsequentes é que vão até o fundo do
poço para sugar a última gota de audiência. Profissional, não.

Ao que parece, contudo, as imagens andam tão embaçadas nas
cenas "fortes" anunciadas por apresentadores quanto em suas própri-
as óticas, como cidadãos. Então, cabe perguntar: se a mídia local é
composta por profissionais, o que está havendo? Se os comunicadores
entendem o valor da informação (atenção: valor é diferente de preço!),
por que ainda mantemos conteúdos que agridem, que navegam no
sadismo, no destempero humano? Enfim, talvez a turma da "liberdade
de expressão" tenha razão: se o Ministério Público não conseguiu, se
os profissionais da informação não garantem frear o absurdo que
nos é empurrado goela abaixo, o melhor a fazer é desligar a TV, mudar
a sintonia do rádio, voltar-se para o que realmente constrói. Até que a
visão dessas pessoas se torne límpida como toda imagem que se
preze. Isso, sim, seria uma boa notícia.
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A UNIÃO
Twitter

@fredgol9
Fred (Atacante do Fluminense)

Fala, galera! Muito feliz pela marca
de 100 jogos pelo Fluzão. Obrigado
pelo carinho de todos vcs.

> EDITOR: Ivo Marques

> E-MAIL: ivo_esportes@yahoo.com.br

> TWITTER: @ivo_marques
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Após o lamentável epsódio
com brigas e confusões,

no dia 8 de maio, no Amigão,
na Serra da Borborema, quan-
do o Treze venceu o Botafogo
(4 a 0), na partida de volta pe-
las semifinais do Estadual/
2011, os alvinegros fazem no-
vamente o Clássico Tradição.
O polêmico jogo do Paraiba-
no não chegou ao seu fim e só
foi decidido na Justiça Des-
portiva em favor do Galo.

Desta vez, em posições
opostas, com o Treze goleando
na estreia o Sousa (5 a 1), na úl-
tima terça-feira, no Amigão,
enquanto o Botafogo perdeu
para o Auto Esporte (2 a 0), no
domingo passado, no Estádio
Leonardo Vinagre da Silveira,
a Graça. A grande novidade do
Botafogo será o possível apro-
veitamento do goleiro Marce-
lo Silva, de 32 anos, contrata-
do para substituir Pantera,
que se recupera de uma tor-
ção no tornozelo direito.

O novo reforço vem do
Salgueiro/PE, com passagens
pelo Santa Cruz/PE, Central/
PE, Porto/PE, Corinthians/AL,
Capela/AL, Itapipoca/CE, Ica-
sa/CE, Tiradentes/CE, Cra-
teús/CE, Uniclinic e Treze/PB.

A equipe pode sofrer
mudanças, com as entradas de
Renan (zagueiro), Jackson
(lateral esquerdo) e Daniel Pa-
raíba (meia), nos lugares de
Wanderson, Felipe e Dônova,
respectivamente. O treinador
Reginaldo Sousa faz mistério
sobre o time que enfrenta o
rival, mas ressaltou que o Bo-
tafogo dará a volta por cima e
buscará os três  pontos. Segun-
do ele, é uma questão moral
fazer o dever de casa para en-
trar na briga pelo bicampeo-
nato e a segunda vaga na
Copa do Brasil/2012 (a primei-
ra é do Treze, bicampeão pa-
raibano/2011).

"O grupo está consciente
da responsabilidade e espera
que desta vez os gols e a vitó-
ria apareçam. Trata-se de ou-
tro clássico difícil e empolgan-
te", disse. Já o Galo da Borbo-
rema deve manter a formação
da estreia, quando deu um
"chocolate" pra cima do Sou-
sa (5 a 1), mostrando a força
do time na Copa Paraíba.

Atuando pela primeira
vez fora de seus domínios o
alvinegro colocará em ação
novamente a mesma formação
da partida anterior. De acor-
do com o treinador Ânderson
Alves, mais conhecido como
Bicudo, o grupo esteve bem na
estreia e terá um "teste de
fogo" fora de casa. "O ambi-
ente é o melhor possível, com
todos apostando em mais três
pontos. Clássico é sempre
empolgante e mexe com os
brios dos atletas", disse.

Botafogo e Treze

voltam a se encarar

hoje, às 16h, no

Estádio Almeidão, no

Cristo Redentor, pela

segunda rodada da

Copa Paraíba Sub-21.

A arbitragem ficará a

cargo de José Renato,

auxiliado por Sousa

Júnior e Tarcísio José.

>>> ALMEIDÃO > Depois do polêmico jogo do Paraibano, times medem forças pela Copa Paraíba Sub-21

> Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

Sousa busca aSousa busca aSousa busca aSousa busca aSousa busca a
reabilitaçãoreabilitaçãoreabilitaçãoreabilitaçãoreabilitação
contra o Acontra o Acontra o Acontra o Acontra o Autoutoutoutouto

[MARIZÃO]

Sousa e Auto Esporte fa-
zem o jogo dos opostos, hoje,
às 20h, no Estádio Marizão,
pela segunda rodada da Copa
Paraíba Sub-21. Antônio Car-
los Rocha apita a partida, au-
xiliado por Kilden Tadeu e
Jocival Abrantes. Na estreia
das duas equipes na competi-
ção o Auto levou a melhor ao
derrotar o Botafogo (2 a 0), no
Estádio Leonardo Vinagre da
Silveira, a Graça, em Cruz das
Armas. Já o Sousa perdeu de
goleada para o Treze (5 a 1),
na última terça-feira, no Está-
dio Amigão, em Campina
Grande.

Otimista com a estreia e
o resultado positivo no Botau-
to o treinador Ramiro Sousa
prega humildade e seriedade
para conquistar mais três pon-
tos. Ele sabe que enfrentará
um adversário "ferido" que
vem disposto à reabilitação de
qualquer maneira. "Nunca foi
fácil enfrentar o Sousa em
seus domínios, principalmen-
te quando o adversário vem
de uma derrota. Os jogadores
estão cientes que a batalha
será difícil, mas estamos apos-
tando na motivação da equi-
pe", disse.

   Ele não pretende mexer
no time que derrotou o Bota-
fogo, na tentativa de dar mais
entrosamento ao grupo na
competição. "No futebol o di-
tado é não mexer no time que
está ganhando. Vamos manter
a base e observar a equipe con-
tra o Sousa", frisou. Diferente
do adversário o Sousa entra
com a obrigação de buscar a
primeira vitória e apagar a má
impressão deixada na Serra da
Borborema.

O treinador Maurício Vi-
cente deve fazer algumas al-
terações, mas só definirá a
equipe momentos antes da
partida. Ele não gostou nada
do que viu no Amigão, quan-
do a equipe foi apática e sem
reação contra o Treze. "Temos
que ter outra postura e obter
a primeira vitória na compe-
tição. Sabemos que vamos en-
contrar um adversário forte e
arrumado, mas o Sousa tem
que mostrar que está vivo e
pode reagir", avaliou o ex-téc-
nico do Botafogo.

“Espero mais sorte na Maravilha”, afirma técnico
 Comandando outro time da Capital -

o primeiro foi o Auto Esporte no Estadual/
2011 - o treinador Reginaldo Sousa busca
o sucesso no Botafogo na Copa Paraíba
Sub-21. Com a volta de Nélson Lira Filho
ao clube para comandar o Departamento
de Futebol, o dirigente trouxe na bagagem
o ex-automobilista para orientar o alvine-
gro. Com a missão de levar o time ao bi-
campeonato e a segunda vaga na Copa do
Brasil/2012, o comandante botafoguense
sabe da responsabilidade e espera ter sor-
te na competição. "O Botafogo é um time
de massa com uma torcida exigente que
busca resultados a todo instante. Reconhe-
ço as dificuldades, mas espero ter mais
sorte na Maravilha do Contorno", avaliou.

Com um clássico pela frente e um
adversário tradicional que está garanti-
do na Copa do Brasil/2012, Reginaldo
sabe que só a vitória interessa para co-
meçar a reagir na disputa, depois da der-
rota para o Auto Esporte.  "Jogando em
casa a obrigação é do time que tem o
mando de campo. Alerto aos jogadores
a importância de vencer o Treze para dar
mais otimismo ao grupo nos próximos
desafios", esclareceu.

Ânderson Alves -  Após comandar
o Grêmio Serrano no Campeonato Parai-
bano da Segunda Divisão/2011 o treina-
dor Ãnderson Alves tem a missão de con-
quistar o título para o Treze na Copa Pa-

 ...

No último jogo, válido pelo Campeonato Paraibano, em maio, o Treze venceu por 4 a 0, mas não chegou ao fim e o caso foi parar na Justiça Desportiva

Ramiro dirige o Auto em Sousa

Reginaldo Sousa faz mudanças na equipe para conseguir uma vitória diante do Treze

raíba Sub-21. O objetivo é colocar em
ação os jogadores da base e revelar no-
vos atletas que podem ser aproveitados
no Estadual/2012. Uma missão para o co-
mandante galista mostrar a "nova cara"
dos garotos que buscam uma chance
para mostrar talento.

Além de aproveitar jogadores da base,
como Artur (goleiro), Tércio  (lateral esquer-
do), Leomir (volante), Claudinho e Clóvis

Diego, o representante da Serra da Borbo-
rema contratou o meia Deda e o atacante
Du, que vieram do Nacional de Patos. Por
sinal, o último atuou na equipe de cima do
Galo, sendo uma das grandes revelações
da equipe para as próximas competições.
"O Treze montou um grupo forte e qualifi-
cado, que conta com jogadores que serão
aproveitados na próxima temporada", dis-
se o técnico alvinegro.

FOTO: Evandro Pereira

FOTO: Evandro Pereira

FOTOS: Edônio Alves
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Um show radical em CabedeloUm show radical em CabedeloUm show radical em CabedeloUm show radical em CabedeloUm show radical em Cabedelo
>>> WHEELING > Paraíba sedia, pela primeira vez, uma etapa do Campeonato Nordestino da modalidade

Essa será a primeira vez
q u e

a Paraíba vai realizar uma
competição à nível regional na
modalidade. A disputa come-
ça às oito horas da manhã e vai
contar com os principais atle-
tas de toda região.

Pilotos de vários estados
do Nordeste já chegaram à
Capital paraibana, para ama-
nhã fazerem um grande espe-
táculo com as suas manobras
para o público que poderá as-
sistir a competição gratuita-
mente. O Wheeling é um es-
porte de origem americana e
consiste em uma modalidade
de apresentação, onde o pilo-
to faz manobras radicais em
uma motocicleta.

Apesar de ser um espor-
te não muito difundido no
Estado, é da Paraíba um dos
principais nomes e expoentes
do esporte a nível mundial.
Trata-se do piloto Halley
Amorim que é campeão bra-
sileiro e recordista mundial.
Halley chega a quarta etapa na
liderança do ranking do Cir-
cuito Nordestino, já que ele
venceu as três anteriores, rea-
lizadas em Fortaleza, Maceió
e Neópolis, cidade interiora-
na de Sergipe.

Para o pessoense, a ex-

Está tudo pronto para a quarta etapa do

Circuito Nordestino de Wheeling, que

acontece amanhã na Praia de Intermares em

Cabedelo.

> Pedro Alves
Especial para  A União

FOTOS: Divulgação

O piloto Halley Amorim é um dos melhores pilotos de Wheeling do país e a grande esperança de vitória dos paraibanos nesta etapa do Circuito Nordestino

pectativa é boa de fazer um
bom campeonato em casa. "A
expectativa é ótima para esse
campeonato, de um bom pú-
blico de uma grande compe-
tição. Tenho me esforçado
muito para fazer bonito em
casa e é isso que vou buscar.
Ganhei as três últimas etapas
e seria muito bom vencer aqui
na Paraíba. Ter conseguido
trazer essa competição para
meu Estado é um grande so-
nho realizado e agradeço mui-
to à Deus por isso" disse Hal-
ley.

A competição desse do-
mingo contará com quatro ca-
tegorias, Amador com motos
de 50 a 250 cilindradas, Street
com motos baixas de 125 a 200
cilindradas, categoria que
Halley Amorim disputa, Su-
per Street com motos baixas
de 250 a 300 cilindradas e Tri-
al com motos altas de 125 a
400 cilindradas.

O evento começa às oito
horas da manhã com um gran-
de café da manhã para atletas,
público e imprensa. Às nove
horas os pilotos já têm que
estar a postos para o início do
campeonato. A expectativa é
de que mais de sessenta atle-
tas estejam presentes na luta
para alcançar o pódio de cada
categoria.

ATLETISMO

Paraíba só terá uma atleta no Brasileiro

A atleta campinense, Te-
reza Madalena, será a única
representante da Paraíba no
Campeonato Brasileiro de
atletismo Sub-23, que acon-
tece na cidade de São Paulo,
nos dias 8 e 9 de outubro no
Estádio Ícaro Castro Melo, no
bairro do Ibirapuera. A com-
petição contará com a parti-
cipação dos melhores atletas
brasileiros nesta categoria.
Por falta de patrocínio, os de-
mais atletas do Estado não se
farão presentes.

Treinada pelo professor

e técnico Josa Moral, a atleta,
que cursa o segundo ano do En-
sino Médio, foi uma das grandes
descobertas para o atletismo pa-
raibano. Responsável por vitóri-
as dentro e fora do Estado, a sex-
ta colocada no ranking brasilei-
ro vai disputar a prova de 10 mil
metros rasos e tem grandes
chances de trazer uma medalha
na bagagem.

Para o vice -presidente da
Federação Paraibana de Atletis-
mo, Pedro Almeida, a atleta tem
qualidade técnica para disputar
o primeiro lugar do pódio. "É di-
fícil prever, lá tudo pode aconte-
cer. Mas vejo possibilidade de
Tereza chegar ao pódio sim, ela
vem evoluindo tecnicamente",

declarou Pedro.
E se depender dessa deter-

minada jovem, a medalha no
Brasileiro é só o primeiro objeti-
vo. Tereza sonha um dia em fa-
zer parte da Seleção Brasileira e
representar o país em uma Olim-
píada. "Acho que é o sonho de
todo o atleta, principalmente na
nossa modalidade. Com certeza
vou seguir por esse caminho,
pois sou muito determinada e
disciplinada no que faço. Farei
parte da história olímpica dos
atletas paraibanos que se desta-
caram no mundo do esporte. É
só uma questão de tempo", con-
cluiu a atleta.

Berço de competidores de
alto nível, a Federação Paraiba-

na de Atletismo estuda ainda
a chance de embarcar para o
Brasileiro com mais uma atle-
ta. O segundo nome da lista é
Melina Serafim, que aguarda
apenas a confirmação de um
colaborador para ajudar na
compra da passagem. Se tudo
correr como planejado, as
duas atletas, mais o técnico
embarcarão para São Paulo,
um dia antes da competição.

Com uma realidade bem
diferente, as paraibanas terão
que vencer ainda mais um obs-
táculo, as fortes e estruturadas
equipes dos estados de São
Paulo, Rio de Janeiro e Rio
Grande do Sul, principais ad-
versárias do nosso Estado.

> Bianca Corbacho
biancacorbacho@hotmail.com

Seleção Brasileira deSeleção Brasileira deSeleção Brasileira deSeleção Brasileira deSeleção Brasileira de
Basquete perde jogadoresBasquete perde jogadoresBasquete perde jogadoresBasquete perde jogadoresBasquete perde jogadores

De férias em Córdoba,
o treinador que recolocou
a Seleção Brasileira em Jo-
gos Olímpicos, Rúben
Magnano, teve de dar um
tempo no descanso para
tentar resolver um proble-
ma de última hora. Além
de Caio Torres, Tiago Split-
ter e Alex Garcia também
pediram dispensa da equi-
pe que irá disputar o Pan
de Guadalajara. Splitter se
recupera de uma lesão so-
frida antes da Copa Amé-
rica de Mar del Plata e se-
guirá nos Estados Unidos
fazendo um programa in-
dividual de treinos.

Alex alegou problemas
familiares que, segundo
Vanderlei Mazzuchini, di-
retor de seleções da CBB, já
era de conhecimento da en-
tidade. Para o lugar do ex-
periente ala-armador foi
confirmado o nome de Ar-
thur. Correndo contra o
tempo para entregar os 12
nomes para o Comitê Olím-
pico Brasileiro (COB), Van-
derlei espera que seja en-
contrada uma solução até

este fim de semana.
"Está em cima da hora

e não está sendo fácil. Es-
tou mantendo contato com
o Rúben por telefone e te-
mos que resolver isso o
mais rapidamente possível.
Sabemos que a competição
é numa época difícil e en-
tendo que alguns clubes
não queiram liberar joga-
dores. Não temos conheci-
mento de que novos pedi-
dos de dispensa possam
acontecer e tomara que não
aconteçam porque a equi-
pe ficará muito descaracte-
rizada", disse o dirigente.

Na próxima semana, o
técnico da seleção estará de
volta ao Brasil. A equipe se
apresenta em 18 de outubro,
em São Paulo, e embarca
para o México no dia 21. As
disputas em Guadalajara
estão marcadas para o perí-
odo de 26 a 30 de outubro.
O Brasil está no Grupo B
juntamente com República
Dominicana, Uruguai e Es-
tados Unidos. Canadá, Mé-
xico, Porto Rico e Argenti-
na estão na outra chave.

O pivô Tiago Splitter e ala armador Alex estão fora do PAN

Tereza Madalena, no lugar mais alto do pódio, é a única paraibana confirmada no Campeonato Brasileiro de Atletismo Sub-23
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Esportes

A volta do FA volta do FA volta do FA volta do FA volta do Fabuloso ao São Pabuloso ao São Pabuloso ao São Pabuloso ao São Pabuloso ao São Pauloauloauloauloaulo

- Ansiedade para a estreia?
- A ansiedade é muito grande porque foram mais de seis

meses (ele foi contratado no dia 11 de março) de muita luta,
tristeza, problemas, incertezas. Nunca tinha passado por isso,
foi o momento mais duro da minha carreira, mas está tudo su-
perado. Estou contando as horas para fazer o que mais gosto,
que é jogar futebol.

- Como está sete anos depois de deixar o São Paulo?
- Muita coisa mudou. Meu temperamento mudou, hoje sou

um cara mais experiente, passei por muita coisa, joguei na Eu-
ropa. Estou com a mesma vontade, com a mesma garra, mas o
tempo foi um professor para mim, me ensinou muita coisa.
Hoje não faria muita coisa que fiz de errado no passado.

- Pronto fisicamente para estrear domingo?
- Estou em condição de jogar, mas falta muito para estar

100% tecnicamente. Ainda tem muita coisa pra adquirir, mas
espero que em dois ou três jogos esteja 100%  Restam apenas
12 jogos (neste Brasileirão) e é a fase mais importante do cam-
peonato. Quero corresponder e poder fazer gols, mas meu ob-
jetivo mesmo é ser campeão. E vou ser campeão, porque é um
time bom, de talento. Temos tudo pra conquistar esse título.

- Momento mais triste em toda essa caminhada?
- O momento mais triste foi quando fiz um teste antes da

partida contra o Avaí, tinha esperança de estrear. Fiz um teste
no dia do jogo e não consegui nem terminar de tanta dor que
sentia. Nesse momento, vi que teria de tomar a decisão de ope-
rar. Foi duro. Chorei dia sim, dia não. Quando você se machu-
ca, fica depressivo. Estava assistindo a TV e começava a chorar,
minha filha falava que me amava e chorava de novo. Depois de
quase estrear duas vezes, chorei muito, via de fora, dava uma
tristeza muito grande, mas está tudo superado.

Acabou a espera. Após uma longa expec-

tativa de quase sete meses, com direito a duas

cirurgias em um tendão próximo ao joelho

direito, Luis Fabiano está pronto para

reestrear com a camisa do São Paulo. O en-

contro está marcado para amanhã, diante do

Flamengo, a partir das 16 horas no Morumbi.

A dois dias de voltar a defender o Tricolor, o

camisa 9 concedeu entrevista coletiva. Falou

sobre o que representa retornar para o São

Paulo e que para marcar seu nome na história

do clube, apesar de já ser ídolo no passado,

precisa conquistar títulos importantes.

>>> LUIS FABIANO > Atacante retorna aos gramados amanhã, quando o Tricolor irá enfrentar o Flamengo

- Incerteza sobre a volta?
- Tive algumas dúvidas, pensei que não conseguiria vol-

tar ao alto nível. O tempo passava e não conseguia voltar a
treinar normalmente, mas eu não desanimei. Teve muita gen-
te que me deu força, para que esse momento chegasse.

- Dívida com o São Paulo pelo tempo parado?
- Não me sinto em dívida. Faz parte do trabalho do atle-

ta. Desde quando cheguei, minha lesão só piorava. Foi mui-
ta falta de sorte, mas acho que todos entendem que o atleta
está sujeito a isso. Eu me dediquei para voltar o quanto an-
tes, não deu. Agora é esquecer o passado e pensar que, da-
qui para frente, posso dar alegria para os torcedores.

- Importância do torcedor?
"Tive muito apoio do torcedor quando saía na rua, em

todo lugar que ia. O torcedor transmitia o apoio. Eu não que-
ria entrar no campo no jogo 1000 do Rogério, porque é uma
frustração entrar e não ajudar, mas o Rogério me pediu, eu
entrei e o torcedor me deu incentivo, foi uma força muito
grande. Tenho de agradecer muito porque em nenhum mo-
mento vi torcedor insatisfeito. Eu esperava uma certa recep-
ção, mas não esperava uma apresentação tão grande na che-
gada. Sabia que tinha deixado um certo carinho com a torci-
da são-paulina, mas não sabia que era tão grande. É muito
gratificante.

- Jogo de domingo?
- É importante ter o estádio cheio, eu só sou um incentivo

para essa massa. Está sendo legal, bonito, mas quando a bola rolar
é final, temos de esquecer a festa porque é um jogo importante.
Estamos brigando para ser campeão. Depois fazemos a festa.

- Responsabilidade de decidir?
- A partir do momento que entrar em campo, estou assu-

mindo a responsabilidade. O torcedor não quer saber da mi-
nha condição, ele vai cobrar, vai depositar uma esperança mui-
to grande e estou preparado para tudo isso. Vão quereR me
ver 100%, fazendo gol, assumindo. É claro que precisa ter um
pouco de paciência, mas vai ter cobrança."

- Ultrapassar Serginho Chulapa?
- Hoje sou o 12º artilheiro. Minha prioridade não é ser o

primeiro, é ganhar títulos. Para seguir minha história, tem de
conquistar títulos. Quero deixar meu nome gravado entre os
cinco primeiros. Depois de ganhar um título, fico mais levinho
e quem sabe não posso chegar ao Serginho.

- A quem agradece nesse momento da volta?
"Fiz muita coisa que vocês nem sabem pra voltar. Agrade-

ço todo mundo do Reffis. Mas uma pessoa foi especial: o fisio-
terapeuta Ricardo Sassaki, que era uma espécie de babá. Ele
me ajudou, conversou, foi na minha casa trocar curativo".

ENTREVISTA

FOTO: Divulgação

Depois de duas cirurgias, Luis Fabiano finalmente vai poder fazer sua reestreia com a camisa do São Paulo contra o Flamengo no Estádio do Morumbi
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Flu mira a LibertadoresFlu mira a LibertadoresFlu mira a LibertadoresFlu mira a LibertadoresFlu mira a Libertadores
>>> FORA DO RIO > Jogo contra o Santos acontece hoje no Estádio Raulino de Oliveira, em Volta Redonda
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Esportes

Mas a fase pode ficar ain-
da melhor. Os próximos

três jogos da equipe do técni-
co Abel Braga serão no Rio de
Janeiro. O primeiro adversá-
rio será o Santos, hoje, às 18h
(de Brasília), em Volta Redon-
da. Depois, virão Flamengo e
Coritiba, ambos no Engenhão.
O objetivo é seguir na zona de
classificação da Libertadores.
Mesmo sendo o quinto colo-
cado, o time está classificado
hoje, porque o Vasco já garan-
tiu a vaga com a Copa do Bra-
sil. A série de partidas em
casa, no entanto, não ilude o
goleiro Diego Cavalieri, que
mantém os pés no chão e pre-
fere pensar jogo a jogo.

“O foco agora é o Santos.
Precisamos de uma vitória
antes de pensarmos no futuro.
Claro que no futebol é preciso
se planejar a longo prazo. Mas
deixamos essa tarefa com a co-
missão técnica. Nos jogadores
pensamos jogo a jogo” frisou o
camisa 12 das Laranjeiras.

Nas últimas três partidas,
o time não apresentou o bom
futebol que resultou em quatro
vitórias no início do segundo
turno. Tanto que depois do
empate diante do Atlético-PR,
o técnico Abel Braga já esboçou
mudanças na equipe para en-
frentar o Santos. Lanzini, por
exemplo, deve voltar ao time.
Apesar da situação, o zagueiro
Leandro Euzébio deixa claro
que mais importante do que
jogar bem é vencer.

“No futebol, o mais im-
portante é somar os três pon-
tos. Não importa se a gente
chutar cinco bolas na trave e
depois levar um gol lá atrás”
analisou. No Santos, o ata-
cante Borges, vem colecio-
nando gols e marcas expres-
sivas neste ano. Artilheiro do
Brasileirão, com 19 gols,  ele
pode atingir um feito signifi-
cativo hoje, se marcar contra
o Fluminense: alcançará o
meia Wagner, ex-Cruzeiro,
atualmente no Gazianteps-
por-TUR, no topo da lista de
goleadores que balançaram
as redes em mais partidas
consecutivas pela competição
nacional. Borges marcou nos
últimos seis jogos.

Ascensão no

Campeonato

Brasileiro, líder do

segundo turno, cinco

vitórias nos últimos

sete jogos. O

momento do

Fluminense é bom.

Atualmente, o

Tricolor ocupa o

quinto lugar na

competição nacional.

Clássico nordestino hojeClássico nordestino hojeClássico nordestino hojeClássico nordestino hojeClássico nordestino hoje
no Fno Fno Fno Fno Frasqueirão em Natalrasqueirão em Natalrasqueirão em Natalrasqueirão em Natalrasqueirão em Natal

[ABC X SPORT]

O ABC tem seis jogos em
Natal até o final da Série B, e
para não ter que fazer contas
nas últimas rodadas para afas-
tar o fantasma do rebaixamen-
to, o time de Leandro Campos
está empenhado em fazer o de-
ver de casa nos compromissos
restantes, a começar pelo de
hoje contra o Sport no Frasquei-
rão, às 16h20. Para esta partida,
o técnico alvinegro irá promo-
ver alterações no sistema defen-
sivo. Rafael Caldeira perde a
vaga e Irineu  terá como com-
panheiro de zaga Rômulo ou
Leonardo que disputam a po-
sição e a confirmação só sai
hoje. No meio, a novidade fica
por conta dos retornos de Cas-
cata e Bileu, que formarão o
quarteto com Jerson e Cascata.

Pio e Renatinho Potiguar
estão confirmados nas late-
rais, enquanto Lins e Lean-
drão serão os encarregados de
tentar balançar as redes do
time pernambucano.

O time potiguar também
tentará diminuir uma desvan-

tagem histórica contra o Leão.
No tradicional confronto nor-
destino, que data desde o fim
da década de 60, são 17 jogos
com 11 vitórias do Sport, qua-
tro empates e duas vitórias do
alvinegro, segundo dados do
radialista e pesquisador Mar-
cos Trindade.

No Sport, o setor defen-
sivo será reforçado. Os za-
gueiros Gabriel, Montoya e
Vitor Hugo estão a disposição
do técnico Paulo César Gus-
mão e poderão atuar na parti-
da. Gabriel volta a vestir a ca-
misa do Leão após se recupe-
rar de uma lesão na coxa es-
querda. Montoya, que cum-
priu suspensão automática ao
receber o terceiro cartão ama-
relo, também está apto a vol-
tar aos gramados. .

Além de ABC x Sport, no
Frasqueirão, a rodada de hoje ain-
da terá os seguintes jogos:  Bra-
gantino x Criciúma, ASA-Al x Ica-
sa, Boa Esporte-MG x Goiás, Grê-
mio Barueri x Americana e São
caetano x Portuguesa.

Kléber e Marcos não jogam contra oKléber e Marcos não jogam contra oKléber e Marcos não jogam contra oKléber e Marcos não jogam contra oKléber e Marcos não jogam contra o
América, mas VAmérica, mas VAmérica, mas VAmérica, mas VAmérica, mas Valdívia volta ao timealdívia volta ao timealdívia volta ao timealdívia volta ao timealdívia volta ao time

[PALMEIRAS]

O atacante Kléber está
fora do duelo contra o Amé-
rica-MG, hoje, às 18h (de Bra-
sília), no Canindé. A justifica-
tiva oficial é que o gladiador
sofre com uma tendinite no
joelho esquerdo, que o impe-
diu de treinar nessa semana.
Além dele, o goleiro Marcos
é outra baixa para a partida:
ainda com dores no joelho es-
querdo, ele será poupado pelo
terceiro jogo seguido, pois
não enfrentou Ceará e Atléti-
co-GO.

Em compensação, a boa
notícia é a volta de Valdívia à
lista de relacionados. Recupe-
rado de uma lesão no múscu-
lo posterior da coxa direita, o
Mago deve iniciar o jogo no
banco de reservas e entrar por
alguns minutos no segundo
tempo. Depois de enfrentar o
América-MG, o chileno se
apresenta à sua seleção local
para os jogos contra Argenti-
na e Peru, pelas Eliminatórias
da Copa de 2014. Vai perder
os confrontos com Santos e
Flamengo, pelo Campeonato
Brasileiro.

A volta do Mago se dá
justamente no momento de
baixa de seu amigo Kléber. O
gladiador está em xeque no
elenco depois de ter criticado
publicamente seus compa-

Atacante está contundido no joelho esquerdo com uma tendinite

nheiros na saída do gramado
no empate por 1 a 1 com o
Atlético-GO, em Goiânia. Seu
substituto deve ser Maikon
Leite, que formará dupla de
ataque com Fernandão.

Jogadores do Fluminense durante o último treinamento para o jogo contra o Santos que acontece hoje. O Tricolor quer manter a boa fase no segundo turno do Campeonato Brasileiro

FOTO: Divulgação

> Rolando a Bola
ronaldocomentarista@hotmail.comRonaldo Belarmino

O Circo mudou de local...O Circo mudou de local...O Circo mudou de local...O Circo mudou de local...O Circo mudou de local...
É realmente complicado

e difícil de entender. Na
coluna da semana passada
"O Circo armado do PV", eu
enfatizei toda a armação
feita na partida entre Forta-
leza e CRB, que aconteceu
no estádio Presidente Vargas
em Fortaleza, e que desenca-
deou em mais um escândalo
no futebol Brasileiro, além
de rebaixar o Campinense
para série D.

Se naquele momento o
meu destaque e o destaque
da imprensa brasileira já era
uma indigestão, imaginem
agora, depois do resultado
do julgamento do caso, que
aconteceu na última terça-

Neste sábado a Copa Paraíba volta a cartaz, com dois jogos importantíssimos para as quatro
equipes que disputam o torneio.
O Auto Esporte vai a Souza enfrentar um dinossauro ferido. Depois ser goleado pelo Treze, o
time de Aldeone Abrantes quer a vitória a todo custo para não se distanciar dos demais, já o
Autinho depois da excelente vitória em cima do Botafogo, não quer deixar a liderança escapar e
Ramiro vai botar o time pra cima.
Na Capital até que enfim teremos o Botafogo enfrentando o Treze, no Almeidão em mais um
clássico tradicional. O Botafogo precisa da recuperação, a para torcida do belo em cima do
Treze é mais gostoso.  Já o Treze, depois de golear o Souza por cinco a um, quer aumentar o
número de vitórias diante do Botafogo e sair da Capital como líder isolado.
Boa sorte pra tudo mundo....

feira no STJD.
O campinense até fez o

seu papel. O clube juntou
todas as provas necessárias,
contratou bons advogados e
levou para o STJD uma
verdadeira linha de frente
que contou com reforços
especiais, entre eles, a
presença da presidente da
FPF, Rosilene Gomes.

Por outro lado contando
com a força de sua federa-
ção, o Fortaleza preparava
sua defensiva se segurando
no fato de ter se salvado em
campo e nas declarações dos
jogadores arrolados no
processo.

Alguém deve lembrar

que na mesma coluna eu usei
uma frase bastante conhecida
no meio pebolista. "No
futebol tudo pode acontecer
inclusive nada", e o mínimo
que cobrávamos, era que o
STJD tratasse o caso como na
verdade ele merece.

Agora, uma coisa que
me intriga e tenho certeza
absoluta que está intrigando
muita gente é o fato de como
o STJD, tratou o caso.

Depois de toda a expec-
tativa criada à espera de um
julgamento justo para o caso,
já que ficou evidente, que
tanto o Fortaleza quanto o
CRB foram manipuladores
do resultado da partida, eis

DOIS JOGOS IMPORTANTES....
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que, mais uma vez o resulta-
do surpreende, e entre o
acontecer e o nada acontecer,
acabou prevalecendo para
tristeza de todos nós, o nada.

Agora, o mais incrível
de tudo, foi o resultado do
julgamento.  O STJD conse-
guiu transformar o que seria
uma punição justa, de um
fato tão ridículo e vergonho-
so como este, apenas numa

punição de multa.  E é aí que
eu pergunto se no entendi-
mento dos sábios auditores,
Fortaleza e CRB não mere-
cem uma punição, porque
multá-los?

Será que as imagens
apresentadas em quase todas
as TVs do Brasil e do mun-
do, não foram suficientes
para provarem os fatos?...
Ou será que apenas o bate

boca dos advogados e as
declarações dos envolvidos,
jurando inocência, foram
mais importantes para os
membros do STJD?...

Na minha conclusão, o
circo armado do PV, apenas
trocou de local, e mais uma
vez a justiça desportiva
zomba da pouca vergonha
que ainda existe no nosso
futebol brasileiro.



# TEATRO # TEATRO # MÚSICA

O espetáculo Dubu no País das Maravilhas será apre-
sentado hoje no Teatro Paulo Pontes - Página 18

O espetáculo Zé Lins - O Pássaro Poeta está em cartaz neste
fim de semana no Ednaldo do Egypto - Página 19

Chico Correia & Eletronic Band apresenta-se no Espaço
Mundo, com participação de convidados - Página 20

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

alco Cultura & Diversão
João Pessoa  > Paraíba  > SÁBADO, 1 de outubro de 2011
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Henrique Cazes

apresenta-se hoje no

Sabadinho Bom
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A UNIÃO17

O coautor está em João Pessoa,
onde faz palestra e lança o

primeiro volume da obra no
Zarinha Centro de Cultura

Nesta edição

Hobsbawm
Em O Mundo em Desordem, Demétrio Magnoli e Elaine Senise
rompem com o modelo dominante de narrativa do século XX

Insatisfeitos com o modelo dominante de
narrativa do século XX - que está expres-
so, por exemplo, em uma das mais famo-
sas obras sobre o assunto, A Era dos Extre-

mos, do historiador marxista egípcio de nacio-
nalidade britânica Eric Hobsbawm -, o soci-
ólogo Demétrio Magnoli e a historiadora Elai-
ne Senise Barbosa, após alguns anos coletan-
do material, conceberam um projeto de livro
em dois volumes, intitulado O Mundo em De-
sordem, onde analisam os principais aconteci-
mentos mundiais de 1914 a 2001, à luz de dois
conceitos conflitantes herdados da Revolu-
ção Francesa: liberdade e igualdade (subtí-
tulo da obra).

O primeiro volume de O Mundo em De-
sordem - o segundo virá à tona no ano que
vem, analisando os fatos registrados entre
1946 e 2001 -, cobrindo o período que vai
da eclosão da Primeira Guerra Mundial, em
1914, às explosões de bombas atômicas em
Hiroxima e Nagasaki, no Japão, em 1945,
saiu, recentemente, pela Editora Record, do
Rio de Janeiro, e será lançado hoje, às 10h,
por Demétrio Magnoli, na Livraria Esquina
das Letras do Zarinha Centro de Cultural
em Tambaú, com uma palestra do coautor
sobre o tema 'Liberdade versus Igualdade -
O século XX Lido Fora da Caixa Ideológica
de Hobsbawm'.

Em entrevista exclusiva a A União, para
comentar a gênese de O Mundo em Desordem,
Demétrio afirmou que não é razoável conti-
nuar contando a história do século XX como
um confronto entre "progresso" (isto é, socia-
lismo) e "reação" (isto é, capitalismo), motivo
pelo qual, em pouco mais de um ano, ele e
Elaine produziram uma narrativa que rom-
pe com esse modelo.

Compor uma síntese analítica de um
século tão complexo quanto o século XX,
certamente envolve imensos obstáculos, in-
clusive de natureza textual. Com relação a
O Mundo em Desordem não foi diferente,
como atestou o próprio Demétrio: "O desa-
fio é sempre o mesmo, independente do
tema: produzir um texto acessível a todas
as pessoas educadas, com razoável forma-
ção geral. Tratava-se de escrever uma nar-
rativa interessante, tão tensa e dramática
quanto o seu objeto, sem perder rigor ou
profundidade. Os leitores devem julgar se
conseguimos fazer isso."

A palavra "desordem" que compõe o títu-
lo da obra pressupõe um mundo ordenado
anterior ao período abordado no livro. Sobre
a ordem que a desordem do século XX suce-
deu, o sociólogo fez o seguinte comentário: "A
primeira metade do século XX, tema desse
volume 1 da obra, é o tempo de duas guerras
mundiais, da Revolução Russa, da Grande
Depressão e da ascensão dos totalitarismos. O
início dessa sequência de catástrofes foi a Gran-
de Guerra de 1914-18, que assinalou o fim de
uma ordem aparentemente muito sólida, pe-
rene: a chamada Belle Époque."

Em O Mundo em Desordem, Demétrio e
Elaine afirmam que a história política con-
temporânea pode ser resumida a uma com-
petição entre dois grandes "partidos", her-
deiros dos ideais da Revolução Francesa: o
"liberal" (que se apoderou da bandeira da
liberdade) e o "socialista" (que apropriou-
se do princípio da igualdade). O grande pro-

Fotos: Divulgação

blema político do mundo atual não seria,
portanto, a falta de um partido que defen-
desse a causa da fraternidade? Demétrio
responde à questão: "Originalmente, na
França de 1789, a ideia de fraternidade apa-
recia como síntese dos princípios de liber-
dade e igualdade. Os revolucionários fran-
ceses não usaram a expressão 'fim da His-
tória', mas imaginavam que estavam var-
rendo para sempre a opressão e estabele-
cendo um regime político harmônico. Con-
tudo, a história não terminou. Liberdade e
igualdade originaram doutrinas e partidos
concorrentes, que fizeram do século XX o sé-

No livro do qual é coautor, o
sociólogo Demétrio Magnoli
possibilita ao leitor uma
nova leitura do século XX,
abrindo perspectivas para
um melhor entendimento do
mundo contemporâneo

# SERVIÇO

Demétrio Magnoli fará uma palestra
sobre o tema 'Liberdade versus Igualdade - O
século XX Lido Fora da Caixa Ideológica de
Hobsbawm', às 10h, no auditório do Zarinha
Centro de Cultura, na Av. Nego, 140, em
Tambaú. A entrada é livre para os alunos e
pais dos cursos do Zarinha. Para as demais
pessoas, a compra do livro dará acesso à
palestra. Em seguida, às 12h30, Demétrio
autografa O Mundo em Desordem, na Livraria
Esquina das Letras do Zarinha.
Mais informações: 4009-1130.

> William Costa
wpcosta.2007@gmail.com

Demétrio Magnoli é sociólogo, autor de Uma Gota
de Sangue - História do Pensamento Racial e O
Corpo da Pátria - Imaginação Geográfica e Políti-
ca Externa no Brasil, 1808-1912 e organizador de
História das Guerras e História da Paz.
Elaine Senise Barbosa é historiadora, autora de A
Encruzilhada das Civilizações: Católicos, Ortodo-
xos e Muçulmanos no Velho Mundo e coautora de
História das Guerras e História da Paz.

 ...
SOBRE OS AUTORES

culo das ideologias. Um partido que defen-
da a fraternidade, pura e simplesmente? Eis
aí um desejo romântico, de retorno a um
passado mítico, anterior à modernidade."

O segundo volume de O Mundo em De-
sordem, segundo Demétrio, será publicado
em 2012 (ainda sem mês definido) e aborda-
rá o período 1946-2001 - isto é, a Guerra Fria,
a ascensão da social-democracia, a retoma-
da do pensamento liberal com Thatcher e
Reagan, a crise derradeira do socialismo so-
viético, o 11 de setembro e a "guerra ao ter-
ror". Em resumo: uma aula de história con-
temporânea por quem entende do assunto.

Sem as lentes de
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A UNIÃO
Palco

Cavaquinista

apresenta-se hoje, a

partir do meio-dia,

no projeto musical

da Funjope

Sabadinho Bom com Henrique Cazes

O
músico carioca Hen-
rique Cazes, conside-
rado o melhor solista
de cavaquinho e um

dos mais ativos chorões do Bra-
sil, apresenta-se, ao meio-dia de
hoje, na Praça Rio Branco, Cen-
tro, dentro da programação se-
manal do Projeto Sabadinho
Bom, uma promoção (aberta ao
público) da Fundação Cultural
de João Pessoa (Funjope). Vão
acompanhar o artista Beto Ca-
zes (percussão), Marcello Gon-
çalves (violão de sete cordas) e
Omar Cavalheiro (contrabaixo).

Do repertório de Henrique
Cazes constam compositores
do naipe de Waldir Azevedo
(1923-1980), mestre do cava-
quinho e autor do choro 'Brasi-
leirinho', um clássico do gêne-
ro. Do repertório de Waldir se-
rão interpretadas ainda 'Delica-

>>> MÚSICA > Praça Rio Branco/Centro

Fotos: Divulgação

FAMÍLIA VENDE TUDO (Brasil, 2009). Gênero:
Comédia. Duração: 89 min. Classificação: 12
anos. Direção: Alain Fresnot, com Marissol Ri-
beiro, Luana Piovani, Lima Duarte, Caco Ciocler,
Vera Holtz, Marisa Orth, Ailton Graça. Família
passa por dificuldades financeiras e decide fa-
zer com a filha engravide do famoso cantor Ivan
Carlos para herdar uma bolada e tirar todos do
sufoco. O problema é que o astro é casado com
a ciumenta Jennifer. Manaíra 5: 14h30, 16h35,
18h40 e 20h50.

CONTRA O TEMPO (Source Code, EUA/França,
2011). Gênero: Ficção. Duração: 134 minutos.
Classificação: 12 anos. Legendado. Direção:
Duncan Jones, com Jake Gyllenhaal, Michelle
Monaghan, Vera Farmiga.  Soldado participa de
programa experimental do governo para inves-
tigar um atentado terrorista. Um dia ele acorda
num corpo desconhecido e é forçado a reviver
uma explosão de trem até encontrar o respon-
sável pelo atentado. Manaíra 7: 13h20, 16h05,
18h50 e 21h35.

PREMONIÇÃO 5 3D (Final Destination 5, EUA,
2011). Gênero: Terror. Duração: 92 min. Classi-
ficação: 16 anos. Dublado e legendado. Dire-
ção: Steven Quale, com Nicholas D'Agosto,
Emma Bell, Miles Fisher. A Morte inicia um ata-
que após a premonição de um homem que sal-
va colegas de trabalho de um terrível colapso
em uma ponte suspensa. CinEspaço 3: 14h, 16h,
18h, 20h e 22h. Manaíra 6/3D: 13h, 15h05,
17h10 (Dublado), 19h30 e 21h40 (Legendado).
Manaíra 8: 16h25, 18h30 e 20h40. Tambiá 6/
3D: 14h20, 16h20, 18h20 e 20h20.

MISSÃO MADRINHA DE CASAMENTO
(Bridesmaids, EUA, 2011). Gênero: Comédia.
Duração: 125 min. Classificação: 14 anos.
Legendado. Direção: Paul Feig, com Kristen Wiig,
Terry Crews, Jessica St. Clair, Maya Rudolph. Annie
é escolhida como madrinha de casamento de
sua melhor amiga. Ela organiza uma despedida
de solteira mais cara e bizarra para as amigas
para mostrar o quão longe se pode ir por al-
guém que se ama. CinEspaço 4: 21h30. Manaíra
1: 13h15, 16h, 18h35 e 21h10.

SEM SAÍDA (Abduction, EUA, 2011). Gênero:

EM CARTAZ

# Roteiro de Cinema

SERVIÇO
 Funesc [3211-6280] Mag Shopping [3246-9200] Shopping Tambiá [3214-4000] Shopping Iguatemi [3337-6000] Shopping Sul [3235-5585] Shopping Manaíra (Box) [3246-3188]

Sesc - Campina Grande [3337-1942] Sesc - João Pessoa [3208-3158] Teatro Lima Penante [3221-5835 ] Teatro Ednaldo do Egypto [3247-1449] Teatro Severino Cabral [3341-

6538] Bar dos Artistas  [3241-4148] Galeria Archidy Picado [3211-6224]Casa do Cantador  [3337-4646]

SE LIGUE!  Mudanças de última hora na programação são de responsibilidade exclusiva dos exibidores.

# Preços

BOX Cinema Manaíra - Segunda-feira: R$
11 e R$ 5,50. Quarta-feira: R$ 11 e R$
5,50. Terça e quinta-feira: R$ 13 e R$
6,50. Sexta, sábado, domingo e feriados:
R$ 18 e R$ 9. Salas 3D - Segunda a quin-
ta-feira: R$ 22 e R$ 14. Sexta, sábado,
domingo e feriados: R$ 24 e R$ 12. In-
formações: 3268-5454/2106-6311.

MULTIPLEX Tambiá - Segunda e quarta-
feiras: R$ 8 e R$ 4. Terça e quinta-feira:
R$ 10 e R$ 5. Sexta, sábado, domingo e
feriados: R$ 12 e R$ 6. Sala 3D - Segunda
e quarta-feira: R$ 15 e R$ 7,50. Terça e
quinta-feira: R$ 13 e R$ 6,50. Sexta, sá-
bado, domingo e feriados: R$ 18 e R$ 9.
Informações: 3214-4020.

CINESPAÇO Mag Shopping - Sexta-fei-
ra a domingo e feriados: R$ 17 e R$
8,50. Segunda, terça e quarta (exceto
feriados): R$ 12 e R$ 6. 5ª Cinemato-
gráfica (exceto feriados): R$ 7 (preço
único). Sala 3D - Sexta a domingo e
feriados: R$ 24 e R$ 12. Segunda, ter-
ça e quarta (exceto feriados): R$ 20 e
R$ 10. 5ª Cinematográfica (exceto fe-
riados): R$ 10 (preço único). Infor-
mações: 3048-1140.

Contra o Tempo [Ficção]
DivulgaçãoSuspense. Duração: 106 min. Classificação: 14

anos. Legendado. Direção: John Singleton, com
Taylor Lautner, Lily Collins, Alfred Molina. À procu-
ra de sua identidade verdadeira, Nathan Harpe des-
cobre que seus pais estão muito longe de ser o
que dizem que são e a busca de Nathan pela ver-
dade o transforma. CinEspaço 1: 14h30, 16h50,
19h10 e 21h20. Manaíra 2: 14h10, 16h40, 19h e
21h20. Tambiá 5: 14h50, 16h50, 18h50 e 20h50.

CONAN - O BÁRBARO (Conan The Barbarian, EUA,
2011). Gênero: Ação. Duração: 115 min. Classifi-
cação: 16 anos. Legendado. Direção: Marcus
Nispel, com Jason Momoa, Rachel Nichols,
Stephen Lang. Conan sai em busca de vingança
pelo assassinato de seu pai e a destruição de sua
vila. Ele se envolve numa batalha contra seus rivais
hukking e monstros para salvar as nações da
Hyboria de uma invasão Sobrenatural. Manaíra 4:
13h25, 15h55, 18h25 e 21h.

MANDA-CHUVA - O FILME (Don gato y su Pandilla,
MEX/ARG, 2011). Gênero: Animação. Duração: 87
min. Classificação: Livre. Dublado. Direção:
Alberto. Manda-chuva e sua turma enfretam um
novo chefe de polícia que não está nem um pouco
feliz com o que a turma tem aprontado. O novo
comissãrio, tem um arsenal tecnológico a seu ser-
viço e vai tentar se apoderar da cidade. CinEspaço
2: 14h. Manaíra 8: 14h20. Tambiá 3: 14h15 e
18h15.

A ÁRVORE DA VIDA (Tree of Life, EUA, 2011). Gê-
nero: Drama. Duração: 138 min. Classificação: 10
anos. Legendado. Direção: Terrence Malick, com
Sean Penn, Brad Pitt. O filme mostra a relação entre
pai e filho de uma família comum, e expande a
ótica desta rica relação, ao longo dos séculos, des-
de o Big Bang até o fim dos tempos. CinEspaço 2:
15h30, 18h30 e 21h30.

COWBOYS E ALLIENS (EUA, 2011). Gênero: Ação.
Duração 118 min. Classificação: 12 anos.
Legendado. Direçãor: Jon Favreau, com Sam
Rockwell, Olivia Wilde, Harrison Ford, Daniel Craig,
Clancy Brown. Homem sem memória do seu pas-
sado, acorda na cidade de Absolution . Logo, ele
descobre que não é bem-vindo, mas quando a
cidade é invadida por alienígenas, o estranho tor-
na-se a única esperança de salvação. Tambiá 1:

16h20, 18h30 e 20h40.

PROFESSORA SEM CLASSE
(Bad Teacher, EUA, 2011). Gê-
nero: Comédia. Duração: 94
min. Classificação: 14 anos.
Dublado. Direção: Jake
Kasdan, com Cameron Diaz,
Lucy Punch, Jason Segel,
Justin Timberlake. Elizabeth é
uma professora desbocada e
cruel. Abandonada pelo noi-
vo, ela traça um plano para
conquistar um professor rico
e bonito e passa a disputá-lo
com uma colega. Tambiá 3: 18h15 e 20h15.

O HOMEM DO FUTURO (Brasil, 2011). Gênero:
Comédia. Duração: 106 min. Classificação: 10
anos. Direção: Cláudio Torres, com Wagner Moura,
Alinne Moraes e Maria Luísa Mendonça. Zero é
um cientista genial, mas infeliz. Numa experiência
acidental faz com que ele volte ao passado. Ele
retorna ao presente e encontra tudo modificado.
Ele precisa voltar novamente no tempo e impedir
que o presente seja alterado. Manaíra 3: 16h50 e
21h30. Tambiá 2: 14h30, 16h30, 18h30 e 20h30.

PLANETA DOS MACACOS - A ORIGEM (Rise of the
Planet of the Apes, EUA, 2011). Gênero: Ação/Ter-
ror. Duração: 106 min. Classificação: 12 anos. Du-
blado e Legendado. Direção: Rupert Wyatt, com
James Franco, Freida Pinto, John Lithgow. Caesar,
o primeiro símio inteligente, é traído pelos huma-
nos e lidera a  sua espécie num confronto com o
Homem para se tormar a espécie dominante do
planeta. Manaíra 3: 14h25 e 19h10. Tambiá 4:
14h40, 16h40, 18h40 e 20h40.

OS SMURFS (The Smurfs, EUA/Bélgica, 2011). Gê-
nero: Duração: 105 min. Classificação: Livre. Du-
blado e legendado. Direção: Raja Gosnell, com
Neil Patrick Harris, Alan Cumming, Katy Perry,
George Lopez, Sofia Vergara. Gargamel descobre
o povoado mágico dos Smurfs e faz com que
eles se dispersem na floresta. Na fuga, eles en-
tram na gruta proibida que os leva para o Central
Park. Eles tentam voltar para casa são ajudados
por um casal. CinEspaço 4: 14h30 e 16h30.
Tambiá 1: 14h20.

# Ademilson José
Ononbonbonb obademilson1956@gmail.com

Os homens de Canudos
A próxima quarta-feira, dia 5, é uma data especial. É por-

que foi o dia que, há 114 anos, o Brasil cético dos doutores
diplomados da República, lançou seu exército contra o Brasil
religioso e "analfabeto" de Antônio Conselheiro. O dia marcou
o final da Guerra de Canudos, quando milhares de brasileiros
mal armados, entre eles mulheres e crianças (até as recém-
nascidas) foram trucidados no interior da Bahia.

Ao longo desses anos, o Brasil tem, em sua história oficial,
o registro de várias revoluções. É verdade. Ocorre, porém, que
comparadas a de Canudos, não passaram de revoltas de pode-
rosos versus poderosos numa disputa de poder pelo poder.

É bem verdade que parcelas do povo chegaram a partici-
par de algumas dessas lutas, mas o fato é que, entre as locali-
zadas, nenhuma revolta teve o envolvimento popular de Canu-
dos. Afinal de contas, era uma população estimada em pelo
menos 15 mil almas.

Por umas questões de fé católica meio desafinada com o
clero e de exploração de madeira desafinada com o Governo
Estadual , a turma do Conselheiro primeiro atiçou a polícia
que, em novembro de 1886, foi derrotada. Uma sequência de
batalhas passou a espalhar sangue e tudo só acabou mesmo
no 5 de outubro de 1896, dia que o Governo Federal acionou o
Exército e provocou a maior batalha de brasileiros versus bra-
sileiros de que se tem notícia.

Por falar em notícia, há uma máxima em nossa categoria
que diz o seguinte: Não basta o jornalista ser bom. Ter faro,
saber escrever. É preciso que tenha um pouquinho de sorte
também. Estar no lugar certo, na hora certa.

Esse foi o caso de Euclides da Cunha que, com tamanha
notícia nas mãos, honrou tão bem a profissão que, ao invés de
apenas bom jornalista, acabou se transformando em um dos
maiores escritores do Brasil e do mundo. E "Os Sertões", como
se sabe, é nome da grande reportagem que ele fez.

Graças ao registro dele, dá pra dizer que, ao invés do 22
de abril (Descobrimento), 7 de Setembro (Independência) e vá-
rias outras do nosso calendário, a data que o Brasil realmente
deveria parar, mas parar mesmo pra refletir sobre si próprio,
era o 5 de Outubro.

E independentemente dos principais personagens - do Con-
selheiro e dos Doutores da então jovem República -, para nós
brasileiros, muito mais que um feriado, o 5 de Outubro deveria
ser, politicamente, um dia de remorso. De um grande remorso
nacional. É porque nunca - nem antes nem depois -, brasileiros
mataram tantos brasileiros em tão curto espaço de tempo e
num mesmo lugar.

De um lado, um barbudo de linguagem rasgada mostran-
do o caminho dos céus e os descaminhos da República; de
outro, um punhado de doutores querendo sossego em seus
palácios, alheios ao miserê e até dispostos a acionar milhares
de "macacos fardados" contra patrícios indefesos, como era o
caso das crianças e das mulheres.

O conselheiro podia até ter mesmo uma retórica bárbara
capaz de atiçar os doutores, "os homens com canudos da Re-
pública". Tudo bem! Mas do que adiantou àquela vitória da
retórica do Data Vênia e do Vossa Excelência se, 114 anos de-
pois, a República continua  coberta de analfabetismo, violên-
cia, corrupção e miséria social(?)

O Brasil pode até ter outras coisas mais urgentes pra fa-
zer, mas precisa o quanto antes rever a história desses nossos
"homens de canudos". Literalmente. E no caso dos "com canu-
dos", especialmente os da Política e do Poder.

"Humor escrachado" ao vivo e em DVD
A Companhia de Teatro Ar-

gonautas apresenta, hoje e
amanhã, às 20h, no Teatro Pau-
lo Pontes do Espaço Cultural
José Lins do Rêgo, em Tambau-
zinho, o espetáculo Dubu no
País das Maravilhas. Durante as
apresentações será lançada a ver-
são gravada ao vivo em DVD da
peça. A direção é de Tony Silva,
com texto coletivo. No elenco,
Epitácio Souza (Tapeba do Cu-
minho, o Noiado, Chapeleira,
Romildo Rodrigues (Light, Sa-
mira, Rosa, Miss verão 63), Ro-
milson Rodrigues (Diet, Gata,
Rosa, Francisleide), José Eduar-
do (Coelha Lijeirinha, Vanda
Pérola) e Valmir Correia (Rosa,
Lebre e Madeinusa Furacão.

Dubu no País das Maravi-
lhas, segundo Tony Silva, é mais
uma sátira teatral na linha do
"humor escrachado", um gênero
já existente no país desde a dé-
cada de 70. "Alguns intitulam
este gênero de 'besteirol', embo-
ra ele não se derive de uma bes-

teira, mas a partir da análise dos
textos, criação de personagens e
construção de um cenário e figu-
rinos apropriados para tal", es-
clarece o diretor.

Tony assegura que, tendo
como base estes princípios, al-
guns estudiosos da comédia de-
fendem e acreditam neste tipo de
humor que é muito aceito em di-

versas regiões do país, onde ho-
mens-atores se travestem de per-
sonagens femininos para ali-
mentarem e apimentarem com
maior veemência esta comédia.

Dubu no País das Maravi-
lhas, de acordo com Tony, bebe
nesta fonte humorística, colocan-
do em cena personagens já co-
nhecidas pelo público paraibano,

tai como: Maria Dubu (persona-
gens existentes há 10 anos no es-
petáculos Pastoril Profano), as
gêmeas Diet e Light e Vanda Péro-
la. "Aqui neste espetáculo elas
estão de volta trazendo suas ga-
gues e palhaçadas para divertir
a plateia", convida o diretor.

O espetáculo conta a tra-
jetória de vida da personagem
Maria Dubu, que junto com seu
animal de estimação - a perere-
ca "Samira" - sonha em encon-
trar um mundo só seu, cheio de
aventuras e imagens nunca vis-
tas antes. Cheia de sonhos ela
parte em busca do País das Ma-
ravilhas. Mas para encontrar
este lugar ela vai ter que enfren-
tar desafios e personagens en-
louquecedores como as gêmeas
comediantes, a coelha ligeiri-
nha, as rosas drags, a chapelei-
ra Tapeba do Cuminho e a lebre
problemática, tudo isto para en-
contrar a Rainha e o País das
Maravilhas, que nem é tão ma-
ravilhoso assim.

Henrique Cazes traz no repertório várias “pérolas” do chorinho

do', 'Pedacinhos do Céu', 'Cario-
quinha', 'Mágoas de Cavaquinho'
e 'Vê se Gostas' - sendo esta
última assinada também por
Otaviano Pitanga.

Outros mestres nacionais
também serão lembrados por
Henrique Cazes, como Pixinguinha,
1897-1973 ('Passatempo', 'Se-
gura Ele', 'Cochichando', 'Oito
Batutas' e 'Um a Zero') e Garoto,
1915-1955 ('Puxa Puxa" e 'La-

mentos de Morro'). Haverá es-
paço ainda para interpretações
no cavaquinho de músicas in-
ternacionais, como 'Blackbird'
e 'Day Tripper', de John Lennon
(1940-1980) e Paul McCartney.

Henrique Cazes tem dirigi-
do seu trabalho no sentido de
reforçar o lado compositor, tan-
to de música instrumental como
de sambas letrados. Para isso,
suas músicas são assinadas

sob o pseudônimo 'Jota Cana-
lha'. Por sinal, as composições
autorais também estarão no re-
pertório deste show que o músi-
co faz em João Pessoa - 'Estudos
nº 6 e nº 7' e 'Real Grandeza'.

Além de fazer carreira
como músico, desde 1984 Hen-
rique Cazes atua como produ-
tor de discos em várias áreas a
exemplo do samba, instrumen-
tal, clássicos e infantil. Ele já
acumulou prêmios no Brasil,
Europa (Alemanha e Inglaterra)
e Japão. Como produtor e arran-
jador também realizou projetos
objetivando o alargamento das
fronteiras do choro. Entre eles é
destaque o Bach in Brazil (EMI
Classics 1999) e a série de qua-
tro CDs Beatles n'Choro (De-
ckdisc 2002-2004).

# SERVIÇO

>  Projeto: Sabadinho Bom
> Artista: Henrique Cazes
> Data: Hoje, às 12h
> Local: Praça Rio Branco,
Centro
> Entrada: Gratuita

Dubu no País das Maravilhas inspira-se no conto clássico de Lewis Carroll

Áries (21/03 a 20/04)

●●●●●  Esteja preparado para escolhas de efeitos
duráveis no trabalho. E não se contente com
pouco, embora seja bom ser realista. Setem-
bro termina sob um clima de decisões
afetivas importantes.

Touro (21/04 a 20/05)

●●●●●  Seu planeta regente Vênus encontra-se hoje
com Saturno, planeta das estruturas e com-
promissos duráveis. Ambos em Libra, conju-
gam suas forças. O alvo são escolhas impor-
tantes no âmbito da saúde.

Gêmeos (21/05 a 20/06)

●●●●●  Mês termina sob a vibração sóbria de
Vênus e Saturno, num encontro astral que
remete a escolhas duradouras, que en-
volvem filhos e amores. Decidir hoje sig-
nifica agira com a cabeça e respeitar a
realidade, a experiência e seus limites.

Câncer (21/06 a 20/07)

●●●●●  Rápido, setembro passou com altos e
baixos. Para você, o dia é de mais consciên-
cia - tanto do tempo que ainda tem, como
o que já foi. Escolhas feitas já não podem
mais ser refeitas: Vênus e Saturno selam
decisões em caráter duradouro no amor.

Leão (21/07 a 20/08)

●●●●●  Certa tristeza vem mesclada hoje com a
urgência de um amigo. E que amizades são
relevantes para você? Um dia especial este,
pois como finda um mês, acaba também
um vinculo. Por escolha, por não ser mais a
hora de alimentar expectativas vãs.

Virgem (21/08 a 20/09)

●●●●●  O peso de suas antigas escolhas - amo-
rosas, financeiras - é mais sentido hoje.
Dia de terminar e dar um fecho, olhar pra
trás e se contentar. Você fez escolhas rea-
listas, que o levaram para onde está hoje.

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Horóscopo

# Seu Astral

Libra (21/09 a 20/10)

●●●●●  Mês termina com Vênus e Saturno
juntinhos no seu signo, sinalizando mo-
mentos de definição amorosa importan-
te. Também na área de trabalho, pode
haver necessidade de se definir ou não
por uma parceria.

Escorpião (21/10 a 20/11)

●●●●●  Dia de decisão no plano astral - Vênus
e Saturno terminam o mês conclamando
você a não dar mais atenção aos fantas-
mas do passado. Aqueles que aparecem
nas noites solitárias, sem amor.

Sagitário (21/11 a 20/12)

●●●●●  Elegância, discrição e poder de discri-
minar o que você quer mesmo de um
amigo, são os prêmios com que Vênus e
Saturno brindam seu signo. É certo que
alguém pode se desinteressar dessa
amizade. Mas há outros, leais e firmes.

Capricórnio (21/12 a 20/01)

●●●●●  Marco astrológico do dia vai para
Vênus e Saturno que encerram mês com
elegância, comedimento e sentido de
finalização de um processo. O tempo
agiu e você soube escolher. A realidade
é com o que você pode contar.

Aquário (21/01 a 19/02)

●●●●●  Sonhos e revelações quase palpáveis neste
finalzinho de outubro. Anote tudo, aprenda
com quem é diferente, receba com sabedo-
ria alguma recepção fria que tiver por parte
de outras pessoas. Diferenças existem.

Peixes (20/02 a 20/03)

●●●●●  Afinal, o mês terminou e parece que
os fundos que você tinha poupado com
alguém também acabam. Em vista dis-
so, a conduta certa é enxugar gastos. E
nem conte com parceiros!

“Lua em Sagitário predispõe a
melhor ânimo no final de
semana. Lua em aspecto com
Urano torna possível que
tenhamos bons insights para
encontrarmos soluções logo
cedo.”

A LUA E SEU ASTRAL

 Nova  > 01/OUT
21:22

      Crescente > 09/OUT
02:10

 Cheia > 15/OUT

20:12

 Ming. > 23/OUT
11:48



19

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

A UNIÃO
PalcoJoão Pessoa > Paraíba > SÁBADO, 1 de outubro de 2011

SERVIÇO
 Funesc [3211-6280] Mag Shopping [3246-9200] Shopping Tambiá [3214-4000] Shopping Iguatemi [3337-6000] Shopping Sul [3235-5585] Shopping Manaíra (Box) [3246-3188]

Sesc - Campina Grande [3337-1942] Sesc - João Pessoa [3208-3158] Teatro Lima Penante [3221-5835 ] Teatro Ednaldo do Egypto [3247-1449] Teatro Severino Cabral [3341-6538]

Bar dos Artistas  [3241-4148] Galeria Archidy Picado [3211-6224]Casa do Cantador  [3337-4646]

06h05 - Globo Educação
06h25 - Globo Ciência
06h50 - Globo Ecologia
07h15 - Globo Universidade
07h40 - Ação
08h05 - TV Globinho
10h30 - Turma da Mônica
10h50 - Hannah Montana
11h15 - Glee
12h05 - JPB - 1ª Edição
12h50 - Globo Esporte
13h20 - Jornal Hoje
13h50 - Estrelas
14h45 - TV Xuxa
16h05 - Caldeirão do Huck
18h15 - A V ida da Gente
19h05 - JPB - 2ª Edição
19h25 - Morde e Assopra
20h30 - Jornal Nacional
21h10 - Fina Estampa
22h15 - Zorra Total
23h20 - Altas Horas
01h12 - Boletim Hipertensão
01h18 - Rock In Rio
04h30 - Os Simpsons

>>
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> > > A NOVIÇA REBELDE - A noviça Maria não consegue seguir as
rígidas normas de conduta do convento onde vive. Ela vai trabalhar
como governanta na casa do capitão Von Trapp, viúvo e pai de sete

filhos, que educa com uma disciplina militar. Maria traz música e alegria
a casa, mas desagrada o capitão. Porém, ela acaba conquistando as
crianças e se descobre apaixonada por Von Trapp, que está comprome-

tido com uma baronesa.
SE LIGUE: Hoje, às 22h, no Telecine Cult

SE LIGUE! Mudanças de última  hora na programação publicada nesta AGENDA são de responsibilidade exclusiva dos exibidores e organizadores dos eventos.

GUIA

# Roteiro de TV

# GLOBO

> > > SEM REMORSO - Jesse Stone era o Comissário da Polícia
de Boston, Massachusetts. Agora investigará uma série de assas-

sinatos na cidade. Colocará toda sua energia no trabalho, em um
esforço para exorcizar seus dois demônios: mulheres e a bebida.
SE LIGUE: Hoje, às 22h, no Max Prime

> > > QUEBRANDO A BANCA - Quando uma erupção vulcânica na Islân-
dia liberta um enorme iceberg que se desloca para a América do Norte, o que
pode dar início a uma nova Era Glacial, uma família luta para escapar da terrivel

catástrofe.
SE LIGUE: Hoje, às às 22h, no Syfy

# RECORD

05h59 - Abertura
06h00 - Chaves
07h00 - Deus Te Quer Sorrindo
07h30 - A Hora da Fé
08h00 - Momento Espírita
08h30 - Zoom Notícias
09h00 - Auto Rodas
09h30 - Negócios Imobiliários
10h00 - Nordeste Mais
10h30 - Sábado Animado
12h15 - Ciências Medicas
12h30 - Soluções
13h00 - Panorama
13h40 - Nova Tambaú FM
14h15 - Programa Raul Gil
19h10 - Nova Tambaú FM
19h45 - SBT Brasil
20h15 - Chaves
21h00 - Cine Família: Tudo Por Dinheiro
23h00 - Cine Belas Artes: A Casa de Cera
01h15 - Tele Seriados: Dois Homens e Meio
02h15 - Soluções (Reprise)

# SBT

# BAND

Fotos: Divulgação

> > > PROCURANDO NEMO - Nemo é um pequeno peixe, se-

questrado por um mergulhador. Decidido a encontrá-lo, seu
pai sai em sua busca, acompanhado da ingênua Dory, e vai parar
na Austrália.

SE LIGUE: Hoje, às 20h, no Disney

# REDE TV

06h00 - Clip Especial
07h00 - Manhã Maior
08h00 - TV Fama
08h30 - Programa Amauri Jr.
09h00 - Unipê TV
09h30 - Show de Vendas
10h00 - PB Clip
11h00 - Manhã da Gente
11h45 - Arapuan Esportes
12h00 - Cidade em Ação
13h10 - Jornal da Arapuan
13h30 - Rede Verdade
14h00 - Canal de Vendas
14h10 - Show de Vendas
14h40 - Campeonato Inglês
16h40 - Campeonato Italiano
18h30 - O Último Passageiro (Reprise)
19h30 - Amauri Jr. Show
21h00 - RedeTV News
21h45 - Good News
22h00 - UFC-Sem LImites
23h00 - Mega Senha
00h25 - Operação de Risco
01h25 - Manhã da Gente (Reprise)
02h10 - Rede Verdade (Reprise)
02h40 - Cidade em Ação (Reprise)
03h50 - Rede

Julie Andrews em A Noviça Rebelde de Robert Wise

>>> ARTES CÊNICAS >  Teatro Santa Roza

Uma história contada com poesia
Grupo Engenho

Imaginário apresenta o

espetáculo Zé Lins - O

Pássaro Poeta neste

fim de semana

A
graciado, em 2009, com
o Prêmio Miryam Muniz
de Teatro da Funarte
(Fundação Nacional de

Arte), o espetáculo infanto-juve-
nil intitulado Zé Lins - O Pássaro
Poeta inicia curta temporada a
partir de hoje, às 17h, no Teatro
Santa Roza, localizado no Centro
Histórico de João Pessoa. Dirigi-
da por Valeska Picado - que tam-
bém fez uma adaptação livre do
texto - e encenada pelo grupo En-
genho Imaginário, a peça se ba-
seia no livro O Menino que Virou
Escritor, de Ana Maria Machado,
contando - com muito humor,
música e emoção - a história da
vida do escritor regionalista pa-
raibano, que ganhou reconheci-
mento nacional por sua obra li-
terária. A peça continuará em car-
taz - no mesmo horário e local -
amanhã e nos próximos dias 8 e
9, data em que será realizada
apresentação especial para o lan-
çamento do CD - sob o patrocínio
do Fundo Municipal de Cultura
(FMC) - contendo a trilha sonora
da montagem, composta pelo
maestro Carlos Anísio.

Zé Lins - O Pássaro Poeta es-
treou em 2007 e apresenta o au-
tor paraibano (natural do muni-
cípio de Pilar, onde nasceu no
Engenho Corredor em 3 de julho
de 1901) e o universo de sua obra
literária por meio do encantamen-
to da biografia encenada. O enre-
do se vale de histórias, danças e
canções interpretadas pelos ato-
res e arte educadores David Mu-
niz e Naná Vianna, assim como
por Carlos Anísio, que também é
o diretor musical. Com o apoio
de bonecos manipulados por Va-
leska Picado e coreografia de Ita-
mira Barbosa, eles apresentam al-
guns dos personagens mais mar-
cantes dessa jornada, a exemplo
da vida do menino Dedé, que se
tornou homem e poeta.

O espetáculo mescla a ma-
nipulação de bonecos à interpre-
tação dos brincantes, que, como

#Cena Aberta
Ononbonbonb obcultura.auniao@gmail.com

# O escritor Fernando
Antônio de Vasconcelos

lançou, ontem à noite, o
livro Crônicas Forenses: O
Dia-a-Dia da Justiça dentro
da programação do 3º
Congresso Paraibano de
Direito Econômico, que
acontece no auditório do
Espaço Cultural do Unipê,
em João Pessoa. Na oca-
sião, a filha do autor, a
professora Fernanda
Holanda de Vasconcelos
Brandão, também fez o
lançamento - pela mesma
editora - de sua obra
Assistência Jurídica: Direito
do Consumidor e Responsa-
bilidade do Estado -
Aspectos Teóricos, Práticos
e Processuais.

# Oficinas, palestras,
seminários, mostra de

vídeos e exposição de
instrumentos são algumas
das atividades da quarta
edição do Dia Percussivo –
Festival Paraíba
Percussiva, cuja abertura
aconteceu ontem. O
evento prossegue até
amanhã, das 8h às 22h,
no Espaço Cultural José
Lins do Rego. O evento,
patrocinado pelo Fundo
Municipal de Cultura
(FMC), é realizado em
parceria com a Fundação
Espaço Cultural (Funesc) e
conta com o apoio da
Prefeitura Municipal de
João Pessoa.

TAINÁ 2 - A AVENTURA CONTINUA NO ESTACINE

#  O filme Tainá 2 - A Aventura Continua, dirigido por Mauro Lima,
abre a programação especial para o mês da criança na Estação

Cabo Branco - Ciência, Cultura e Artes, com duas sessões, hoje e
amanhã, às 18h30, na Sala de Audiovisual, situada no segundo
pavimento da Torre Mirante. A exibição faz parte do Projeto Estacine
e a entrada é aberta ao público. A sala tem capacidade para 38
pessoas e meia hora antes de cada sessão serão distribuídas senhas.

# O Fest Verão Paraíba 2012
será lançado hoje, a partir

das 22h, no Solar das Águas, na
Praia do Jacaré. A festa,
intitulada ‘Garota Vip’, terá
como atrações os grupos Garota
Safada, Tomate e Forró da Xêta.
O Fest Verão Paraíba é um
festival anual de shows que
ocorre na Praia de Intermares,
na cidade de Cabedelo, na
Grande João Pessoa.

Fest Verão 2012 será
lançado hoje à noite

# Os 15 anos da morte de
Renato Russo não irão passar

em branco em João Pessoa. A
jornalista Ruth Avelino vai
promover uma homenagem ao
líder da banda Legião Urbana. O
‘Assustado’ temático de outubro
será realizado na próxima
sexta-feira (7), a partir das 21h,
no restaurante panorâmico do
Esporte Clube Cabo Branco, em
Miramar.

‘Assustado’ vai
homenagear Russo

4º Dia Percursivo
prossegue hoje

Fotos: Divulgação

05h45 - Religisoso
07h00 - Fonte de Vida
07h30 - Lassie
08h00 - Um Hóspede do Barulho
08h30 - Vitória em Cristo
09h30 - Lugar Certo
10h00 - Clube do Fã
10h30 - Clips
11h00 - Auto Motor Vrum
11h30 - Gorete Zenaide Informal

12h00 - Vitória em Cristo
13h00 - Família Dinossauros
13h25 - Um Tio da Pesada: Salvando Bernie
M a c
13h55 - As Aventuras de Jeff Corwin
14h20 - A Liga (Reprise)
15h30 - Magazine da Liga Uefa
16h00 - Futebol 2011: São Caetano X Portu-
guesa
18h15 - Terceiro Tempo
19h20 - Jornal da Band
20h25 - Entrevista Coletiva
20h55- Show da Fé
21h20 - CQC (Reprise)
22h20 - Projeto Fashion
23h20 - Las Vegas: A Dupla Dinâmica
00h15 - Show Business
01h00 - Cinema na Madrugada: Robocop - A
Confrontação
03h00 - VIP Segurança Especial: A Fortuna
Secreta
04h00 - Religioso

Fernando Vasconcelos
lança livro de crônicas

05h00 - Programação IURD

06h30 - Santo Culto em Seu Lar

07h30 - Bíblia em Foco

08h00 - Fala Brasil Especial
09h45 - Esporte Fantástico
12h00 - Correio Verdade

13h40 - Correio Esportes
14h00 - Correio Espetacular
15h00 - Record Kids

15h30 - Cine Aventura: Agente Teen
17h30 - O Melhor Do Brasil
18h45 - Jornal da Record

19h15 - O Melhor do Brasil (Continuação)
22h15 - A Fazenda
23h15 - Legendários

00h45 - Extreme Makeover Social
01h15 - Programação IURD

A Record exibe hoje Agente Teen

02h45 - Panorama (Reprise)
03h20 - Encerramento

A Casa de Cera à noite no SBT

> Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

na cultura popular, dançam e can-
tam músicas ao vivo, com a par-
ticipação de um músico que exe-
cuta a trilha sonora das cenas.
Além de ter recebido o Prêmio
Miryam Muniz de Teatro, o espe-
táculo ainda obteve o incentivo
do Programa BNB de Cultura
2010, em parceria com o BNDES.
Por meio do apoio dessas insti-
tuições, a peça circulou pelas sete
cidades onde o escritor viveu:
João Pessoa, Pilar, Itabaiana, Re-
cife (PE), Maceió (AL), Manhuaçu
(MG) e Rio de Janeiro (RJ), onde Zé
Lins faleceu no dia 12 de setem-
bro de 1957.

O espetáculo infanto-juvenil
também conseguiu aprovação no
Edital do Fundo Municipal de Cul-
tura de João Pessoa, por meio do
qual realizou, em 2010, apresen-
tações para crianças e professo-
res de escolas públicas da Capi-
tal. Logo depois de assistirem à
montagem, todos fizeram uma vi-
sita guiada ao Museu José Lins
do Rêgo, no Espaço Cultural cujo
patrono é o autor de Menino de
Engenho, ganharam uma cartilha
de atividades lúdicas sobre a
encenação e participaram de
oficinas de cantigas populares,
produção textual e contação de
histórias. Além disso, em no-
vembro do ano passado - sob o
patrocínio do Ministério da Cul-
tura - a peça representou o Bra-
sil no Festival Iberoamericano

de Teatro para a Infância e a
Juventude, que aconteceu na
cidade de Santo Domingo, na
República Dominicana.

LANÇAMENTO - No próximo
dia 9 - o último da curta tempora-
da de Zé Lins - O Pássaro Poeta no
Santa Roza, será lançado no tea-
tro o CD com a trilha sonora do
espetáculo, autoria do maestro
Carlos Anísio. Na ocasião, have-
rá a participação especial dos
músicos Renan Rezende (flauta e
flautim), Sérgio Gallo (contrabai-
xo) e Dênis Bulhões (bateria e per-
cussão). O disco - com o qual os
componentes do Engenho Imagi-
nário esperam ampliar o alcance
do trabalho junto ao público - é
resultado do Edital do Fundo
Municipal de Cultura de João Pes-
soa que o grupo de teatro ganhou
agora em 2011.

No mesmo ano de sua es-
treia, em 2007, o espetáculo Zé
Lins - O Pássaro Poeta participou
das festividades promovidas
pela Fundação Espaço Cultural da
Paraíba (Funesc), em homenagem
ao 50º aniversário de morte do
próprio escritor paraibano, autor
de vários romances, entre eles,
Doidinho, Bangüê, O Moleque Ri-
cardo, Pedra Bonita e Fogo Morto.
A montagem também foi apresen-
tada na Mostra de Teatro para Cri-
anças, realizada no Teatro Ednal-
do do Egypto, em 2008, Projeto

Verão Total, na Praia de Cabo
Branco, em João Pessoa, em 2009,
e a Semana José Lins do Rego, pro-
movida este ano pela Funesc.

SOBRE O GRUPO  - O Enge-
nho Imaginário trabalha, há três
anos, na linha de produção de
espetáculos para a infância e a
juventude, objetivando promover
o estímulo ao desenvolvimento de
uma postura consciente do espec-
tador, mesmo que sejam crianças
e adolescentes. A música ao vivo,
bonecos, teatro de formas anima-
das, dança e circo são algumas
das características desse grupo,
mas cuja principal é o compro-
misso com o conteúdo artístico.
Dentro dessa filosofia, os textos
são produzidos e dirigidos por
Valeska Picado, enquanto a
maioria das músicas é compos-
ta pelo maestro Carlos Anísio.

# SERVIÇO

>  Espetáculo: Zé Lins - O
Pássaro Poeta
> Grupo: Engenho Imaginário
> Data: Hoje e amanhã, às
17h
> Local: Teatro Santa Roza
(Centro Histórico)
> Ingressos: R$ 10 e R$ 5
> Promoção: Quem tem José
no nome não paga ingresso

O espetáculo dirigido por Valeska Picado é inspirado no livro O Menino Que Virou Escritor, de Ana Maria Machado
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>>> MÚSICA > Centro Histórico

Eletroacusticamenteembolado
Chico Correa & Eletronic Band faz show no Espaço Mundo
com a participação de Kiko Dinucci, Alessandra Leão e Caçapa

No repertório, artistas
trazem coco de roda,

afoxé, samba e jazz
nordestino, entre

outros ritmos

S
ome o jazz de John McLau-
ghlin e John Coltrane com
o ambiente music de Brian
Eno. As experiências multi-

instrumentais de Hermeto Pascal
com o gingado de Jackson do Pan-
deiro e Selma do Coco. A Bossa
Nova de Tom Jobim com o heavy
metal de Black Sabbath. O resulta-
do de tudo isso estará presente no
show que Chico Correa & Eletro-
nic Band apresenta hoje, a partir
das 22h, no Espaço Mundo, no
Centro Histórico de João Pessoa.

O show contará com a par-
ticipação mais que especial dos
músicos Kiko Dinucci (SP), Ales-
sandra Leão e Caçapa. "Conheço
Kiko desde 2009, quando partici-
pamos de um projeto do grupo
Axial no Teatro da Vila Madale-
na, em São Paulo. Desde então,
sempre que ele passa por aqui
realizamos shows juntos. Já Ales-
sandra Leão e Caçapa eu conhe-
cia da internet e de discos. Os
convidei e eles toparam e juntos
faremos um excelente show", ex-
plicou Chico Correa.

Assim, além do espetáculo
conhecido do público, o evento des-
te sábado terá um set do Caçapa
na viola e percussão; um set de Ales-
sandra Leão, um de Chico Correa e
um show de Kiko acompanhado
pela Electronic Band, com versões
de suas canções e um toque afro-
brasileiro nos afoxés, sambas e
afrobeats, além da intervenções de
todos, numa grande festa.

Chico Correa é o nome artísti-
co de Esmeraldo Marques Pergen-
tino Filho, rebento do Vale do São
Francisco que se afeiçoou a João
Pessoa e, abandonando a faculda-
de de arquitetura pelo universo ar-
tístico, se afinou com a música ele-
troacústica. "Estudei guitarra pra
ser roqueiro, entrei em banda de
hip-hop e world music (Tribo Éth-
nos), fui estudar violão clássico e
fugi pra trabalhar com música ele-
trônica", revela o artista.

IDENTIDADE MUSICAL - Mis-
turando músicas e samplers, Es-
meraldo transformou-se em Chi-
co Correa e com a Eletronic Band
- formada por Jonathas Falcão,
Victor Ramalho, Stephan Bühler,
João Cassiano, Larissa Montene-
gro e Thiago Guimarães - cons-
truiu sua identidade musical ba-
seada na cultura do Nordeste bra-
sileiro e tem agradado o público
de todo o Brasil.

> saulomendonca33@hotmail.com I

#  Saulo Mendonça

Bastante pensar em sua
inteireza, na totalidade de
suas atitudes, em suas pala-
vras, em suas ações, para
termos uma pequena noção do
que significa o verdadeiro
transbordamento de um
autêntico ser de luz. Com essa
marca de espírito iluminado,
sua natureza parece virar
pássaro da alegria, esta que
muitos procuram por aí, e que
tantos não encontram para
realizar seus paradigmas
essenciais de viver e de
conviver com a difícil paz
universal. Muito mais do que
já expressaram grandes
poetas em suas liras, a vida
em Cidinha tem mais vida... é
um hino: tem mais amores. Por

Cidinha, uma gestora do bem
isso seus encantos se tatuam
na alma, uma alma sem rugas
e sem cansaço. São
inafastáveis os seus encantos,
expostos aos olhos de uma
família, vizinhos e amigos
dessa mulher peregrina da
bondade.

Se este espaço me fosse
reduzido a uma só linha, não
haveria alternativa senão
dizer veementemente: Cidinha:
extraordinária... impressio-
nante!!! Viajei a Natal, este
último final de semana, e -
mais uma vez - comprovei esse
fato. Viajei para levar o meu
abraço afetuoso ao meu
sobrinho e seu esposo Ciso,
pelos seus 70 anos de vida.
Esquecemos do mundo voraz, o

mesmo que causa a ruptura da
paz e dos elos de contentamen-
to, e ingressamos na locomoti-
va da singeleza e da alegria.

E quem organizou quase
tudo isso? Ela, Cidinha.
Tramou a programação, como
sempre, com seus malabaris-
mos contidos nos seus círcu-
los de sonhos, começando
pelos convites secretos feitos
a familiares e amigos da
família radicados em Recife,
Brasília e João Pessoa, para
montar uma grande surpresa,
numa atitude engendrada pela
beleza de sua alma de cântaro,
a qual - àqueles três dias -
conseguiu encher-se de
veemência de sentimentos,
retirando de suas fontes de

afeto a profusão de suas
vibratilidades serenas.

Se alguém me pedisse
para compará-la a outra
pessoa, seria a função mais
difícil dessas décadas vividas.
No entanto, posso vê-la dentro
de um grande circo - teto
aberto para o céu - articulan-
do suas magias, transforman-
do risos em iguarias, anunci-
ando no picadeiro a sessão de
humor de palhaços à paisana
com toda a instantaneidade
das palavras-chave que abrem
a longevidade, às vezes,
fazendo metáforas da perpe-
tuidade. Porque é assim que se
faz do trapézio, o logos que
une o homem a Deus.

Mentiria se afirmasse
aqui que Cidinha é uma só.
Ela é várias, e tantas: Cidinha
do marido Ciso, exímio
humorista, grande humanista

e guardião da família unida;
Cidinha que voa dos olhos e
vai passarinho pousar no
dorso de suas plantas,
cultivadas com os adubos do
coração; Cidinha que vai ao
quintal estender o choro da
netinha no varal, gotejando
lágrimas no piso verdejante
do jardim; Cidinha que fala
pouco e decide tudo em
poucas palavras; Cidinha
que remansa a tez do rosto
molhado de saudade dos que
já viajaram fora do combi-
nado; Cidinha que rir um
riso despetalado; Cidinha
que - de braços abertos -
abre a porta para receber a
família, como se fosse o
cortejo de sua procissão
interior; Cidinha das gulo-
seimas, da música e dos
petiscos que dão a
completude do encontro das

horas amadas; Cidinha do
verbo ser, do verbo servir, do
verbo sentir e do verbo amar.

É honra pura poder dizer
algo sobre uma pessoa como
essa, ao mesmo tempo em que
é muito lamentável não ter a
profundidade de saber dizer
tudo que reveste o seu ego que
só gera ternura e momentos
inapagáveis. Por isso, dou-me
a alegria de suas
multiplicidades simples para
dizer que, em Natal, calcifiquei
a alma e entrei no espírito zen.
A emoção virou nirvana e vai
aplaudir muito ainda suas
peripécias divinas, que tão
bem acendem suas luzes da
ribalta e nossas têmporas
sacralizadas de espectador,
enquanto existir o grande
espetáculo da vida e não cair
o pano diáfano que cobre as
nossas transitoriedades.

> Vanessa Furtado
Vanessafurtado.jp@gmail.com

Mantendo sempre a caracte-
rística de convergir com harmonia
sons por vezes antagônicos, o gru-
po tem se expandido e ganhou visi-
bilidade com agenda cheia para
apresentações no Brasil e no exte-
rior. "Conquistamos o nosso públi-
co por sermos fiéis ao que nos pro-
pormos a mostrar", disse Chico.
Unidos desde 2001, o Chico e o gru-
po já fizeram shows nos mais di-
versos lugares do país e, recente-
mente, realizaram uma miniturnê
pelo Senegal. "Foi espetacular. O Pú-
blico curtiu nosso som e ainda trou-
xemos na bagagem novas referên-
cias sonoras para enriquecer nos-
so trabalho", contou o músico.

Atuando ora como músico,
ora como DJ, Chico participou de
diversos projetos musicais com
outros grupos e artistas, dentre
eles: Tocaia, Volante Filipeia, Tri-
bo Éthnos, Zackarias Nepomuce-
no, Eleonora Falcone e Cabruêra.
Além disso, participou colabora-
tivamente com Embolex, Didier
Guigue, Axial, Guilherme Kastrup
e o coletivo Canadense Bird Mes-
sengers e, como sideman, já tra-
balhou com DJ Dolores, Garrafa-
da do DJ Tudo, Totonho e Os Ca-
bra, Chico César, Beto Brito e Fer-
nanda Cabral.

Desde 1999, o DJ Chico uti-
liza a internet para divulgar seu
trabalho e trajetória musical e,
em 2006, lançou, sob licença,
Creative Commons, um disco
homônimo disponível para do-
wnload gratuito através do en-
dereço www.bumpfoot.net/
foot018.html. "Nada melhor
que a rede mundial de compu-
tadores para tornar nossa mú-
sica acessível a todos", expli-
cou. Assim, Chico tem alimen-
tado o entusiasmo das pesso-
as que curtem seu som e desco-
berto maneiras criativas para
manter-se no sucesso.

VERSATILIDADE - Chico Cor-
rea atuou como produtor e assi-
nou conhecidos remixes para os
grupos Chá de Zabumba, Coco de
Tebei, Música Magneta, Cabruê-
ra, Banda de Pife Esquenta Mu-
lher, GunJah, Jaguaribe Carne, Ta-
vares da Gaita), com também
para os artistas japoneses Mio
Mazda, Makoto K e Morio Ágata,
entre outros.

Muitas de suas produções
foram lançadas em selos na Ale-
manha, França, Japão, Inglaterra
e Portugal e uma de suas canções
integrou a trilha sonora do filme
Deus é Brasileiro, de Cacá Diegues,
em 2003. "Não tenho medo de
experimentar e desses desafios
surgem novas roupagens e inú-
meras possibilidades de elabo-

rar sons únicos", afirma Chico.
Dentre as inúmeras criações

do artista, algumas são tão espe-
ciais que conseguem fomentar
identidade a programas televisi-
vos, como as vinhetas de alguns
programas televisivos, curtas-
metragens e trilhas sonoras para
espetáculos de dança e exposi-
ções multimídia.

Como DJ, ele já discotecou
em São Paulo, Rio de Janeiro, For-
taleza, Belo Horizonte, Paris
(França), Berlim (Alemanha),

Amsterdam (Holanda), Díli (Timor
Leste) e Montreux (Suíça). Foi se-
lecionado ao Prêmio Sérgio Mot-
ta de Arte e Tecnologia em 2002,
ao Itaú Cultural Projeto Rumos, em
2005, e produziu trilhas para a Ex-
posição Primeira Pessoa (Itaú
Cultural). Em 2007, Chico foi o ar-
tista selecionado para o Projeto
Pixinguinha 30 Anos, realizando
uma turnê em conjunto com o
cantor e compositor Geraldo Aze-
vedo.

Em 2010, Chico foi novamen-

te selecionado no Projeto Rumos
Coletivos, do Itaú Cultural, e está
desenvolvendo um quinteto mu-
sical com artistas de outros qua-
tro Estados brasileiros, cuja apre-
sentação acontecerá em 2012,
que resultará na gravação de um
DVD. "Minha experiência com
produção é bastante ampla, uma
vez que já trabalhei na elabora-
ção de discos da banda Cabruêra
e participei de arranjos para os
grupos Soda Acústica, para o cor-
delista e rabequeiro Beto Brito e

para artistas como Baiana Sys-
tem e Babilak Bah. Colaborei com
os discos de Fernanda Cabral,
Socorro Lira, Gláucia Lima, Jagua-
ribe Carne, Guilherme Kastrup e
DJ Tudo, sem falar dos inúmeros
festivais que participei", lembra.

CRIATIVIDADE - Este ano tem
sido bastante singular para Chico
Correa com o desenvolvimento de
projetos diversos, o que mostra a
incrível capacidade criativa deste
artista. Só nos primeiros oito me-
ses do ano ele desenvolveu a tri-
lha sonora do espetáculo multi-
mídia Bird Messengers, desenvol-
vido em Montreal com artistas
descendentes de indígenas. Parti-
cipou do documentário sobre o
cordelista Manoel Monteiro e pro-
duziu trilha para documentário
sobre o xilógrafo J. Borges.

Tudo sem abrir mão do im-
portante trabalho que desenvolve
como gestor cultural da Secretaria
de Cultura da Paraíba, das aulas de
guitarra elétrica na Universidade
Federal da Paraíba (UFPB), da co-
ordenação do ensemble multicul-
tural de música improvisatória Pa-
rahyba Art, além dos ensaios e da
criação e inovação de sua música
que tanto agrada o público.

Questionado sobre os desafi-
os que tem enfrentado para conti-
nuar criando música de qualidade
na Paraíba, Chico declarou categó-
rico que o maior deles é conseguir
renda no mercado local de música.
"Há um conceito que o músico se
diverte tocando (o que não é menti-
ra) e o mercado local não costuma
valorizar os profissionais. Assim,
precisamos desenvolver outras ati-
vidades ou nos desdobramos em
muitos projetos", salientou.

Apesar disso, Chico Correa &
Eletronic Band se mantêm consa-
grados no cenário musical inde-
pendente da Paraíba com pitadas
bem particulares de criatividade
e competência. Afastando a desis-
tência que insiste em contaminar,
eles abrem mão da razão e insis-
tem em inovar com o objetivo de
proporcionar momentos de alegria
intensa para si e seu público.

Foto: Divulgação

O grupo Chico Correa & Eletronic Band traz no currículo apresentações em vários palcos do Brasil e do exterior

# SERVIÇO

>  Evento: Show coletivo
> Artistas: Chico Correa &
Eletronic Band, Kiko
Dinucci, Alessandra Leão
e Caçapa
> Data: Hoje, às 22h
> Local: Espaço Mundo
(Centro Histórico)
> Ingressos: R$ 8 (preço
único)
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>>> PRIORIDADE > Governo quer estimular a produção familiar para gerar mais renda em todo o Estado

O fortalecimento da agricultura familiar na Paraíba
visando o crescimento da economia a partir da gera-

ção de renda para cerca de 140 mil famílias é uma das
prioridades do Governo do Estado. A Lei Orçamentária
Anual - LOA 2012, projeta orçamentos da ordem de R$
233 milhões para a Secretaria do Desenvolvimento da

Agropecuária e da Pesca, incluindo suas empresas
vinculadas, Emater, Emepa, Empasa, o Interpa e ainda

os recursos destinados ao Projeto Cooperar. Uma
parcela desses recursos será destinada ao custeio de

diversos programas e projetos.

> Josélio Carneiro
joseliocarneiro@gmail.com

N a Lei Orçamentária
Anual os recursos de to-

das as fontes estão previstos
da seguinte forma na área da
agricultura: Secretaria R$ 24
milhões; Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão Ru-
ral da Paraíba - Emater R$
94,9 milhões (um orçamento
três vezes o de 2011). Empre-
sa Estadual de Pesquisa Agro-
pecuária - Emepa: R$ 24,5 mi-
lhões; Empresa Paraibana de
Abastecimento e Serviços
Agrícolas da Paraíba - Empa-
sa R$ 17,8 milhões; Instituto
de Terras e Planejamento
Agrícola do Estado da Paraí-
ba - Interpa R$ 19,1 milhões;
Fundo de Desenvolvimento
Agropecuário do Estado da
Paraíba - R$ 25,9 milhões. O
Projeto Cooperar tem previ-
são orçamentária de R$ 27,5
milhões. Este órgão vai geren-
ciar os 33 projetos de Arran-
jos Produtivos Locais - APLs
que terá investimentos de R$
12 milhões. São empreendi-

mentos nas áreas de piscicul-
tura, apicultura, fruticultura,
artesanato, ovinocaprinocul-
tura, dentre outros setores.

Em entrevista à reporta-
gem de A União o secretário
do Desenvolvimento da Agro-
pecuária e da Pesca - Sedap,
Marenilson Batista da Silva,
destaca que o orçamento pla-
nejado pelo Governo e que
deverá ser aprovado pelo Po-
der Legislativo vai de fato ga-
rantir que a Secretaria desem-
penhe melhor suas atividades
junto com as empresas vin-
culadas objetivando propor-
cionar mais produtividade no
campo o que vai gerar mais
renda e fazer crescer a econo-
mia no Estado.

O secretário revelou que
recursos do Empreender Pa-
raíba e do Projeto Cooperar
também contribuirão com as
políticas que desenvolvimen-
to das cadeias produtivas. Ele
observa que o Orçamento De-
mocrático Estadual contri-

O secretário da Agropecuária, Marenilson Batista, destacou que o Estado tem um papel indutor no processo de crescimento da produtividade no campo

Projeto “Circuito das Praças”Projeto “Circuito das Praças”Projeto “Circuito das Praças”Projeto “Circuito das Praças”Projeto “Circuito das Praças”
é retomado em João Pé retomado em João Pé retomado em João Pé retomado em João Pé retomado em João Pessoaessoaessoaessoaessoa

Em evento ontem na ci-
dade de João Pessoa Januário
Rodrigues, secretário extraor-
dinário para Superação da
Extrema Pobreza do progra-
ma Brasil sem Miséria, reve-
lou que a Paraíba hoje tem o
melhor Programa de Aquisi-
ção de Alimentos do Nordes-
te (PAA), e por isso tem sido
mostrada como exemplo em
eventos do Ministério do De-
senvolvimento Social pelo
Brasil.

O representante do Mi-
nistério do Desenvolvimento
Social - MDS, participou de
um encontro de gestores dos
projetos de redução da pobre-
za rural de oito Estados nor-
destinos, que foi aberto pelo

vice-governador Rômulo
Gouveia.  Januário destacou
que a Paraíba é um caso de
sucesso, sempre citado pela
ministra do Desenvolvimen-
to Social, Tereza Campello. O
encontro reuniu representan-
tes do Piauí, Ceará, Rio Gran-
de do Norte, Pernambuco,
Alagoas, Bahia e Paraíba, no
auditório do Ambassador
Flat, no Cabo Branco.

O vice-governador res-
saltou a importância do even-
to e destacou os esforços do
governo estadual em prol da
erradicação da pobreza. Se-
gundo Rômulo Gouveia, o en-
contro promove a interação
entre as gestões da região e
possibilita troca de experiên-

buiu com 35% das propostas
da Lei Orçamentária Anual
2012 e que parte desta deman-
da contempla ações voltadas
à agricultura familiar.

Recursos do Fundo Inter-
nacional para o Desenvolvi-
mento da Agricultura (Fida),
têm como objetivo o financi-
amento do Projeto de Desen-
volvimento Sustentável do
Cariri e Seridó - Procase. Esta
é mais uma fonte de recursos
para atividades no campo.

A Emater vai investir

mais em extensão rural e a
Emepa nas pesquisas de gené-
tica de bovinos, caprinos, ovi-
nos. Em 2012 estão previstos
investimentos de R$ 6,5 mi-
lhões no programa de semen-
tes selecionadas uma ação
que terá retorno de no míni-
mo quatro vezes mais em
produção de alimentos e con-
sequentemente geração de
renda.

O secretário ressalta que
o Governo tem o papel de in-
dutor desse processo de cres-

cimento da produtividade no
campo. Neste projeto estão
empenhadas também a Secre-
taria da Educação, na compra
de alimentos através do Pro-
grama de Aquisição de Ali-
mentos - PAA; a Secretaria do
Desenvolvimento Humano,
com as ações da Fundação de
Ação Comunitária (Programa
Leite da Paraíba) que distri-
bui por dia 120 mil litros de
leite; a Secretaria de Infraes-
trutura que pavimentará a
Rodovia da Produção, no Ser-

tão e estradas na região cana-
vieira para facilitar o escoa-
mento de produtos.

Marenilson Batista acres-
centou que em 2012  o Gover-
no investirá na qualidade do
queijo produzido na Paraíba.
Os produtores de queijo se-
rão capacitados e o produto
terá certificado de qualidade
para conquistar mais merca-
do. Os apicultores da Paraí-
ba também receberão incen-
tivos visando ampliar seus
negócios.

PPPPParaíba araíba araíba araíba araíba possuipossuipossuipossuipossui programa modelo programa modelo programa modelo programa modelo programa modelo
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cias. "Vivemos um momento
de renovação na Paraíba,
onde a proposta é trazer tudo
o que for possível para forta-
lecer a luta contra a pobreza
rural.

O encontro foi promovi-
do entre os gestores de Proje-
tos de Redução da Pobreza
Rural dos Estados do Nordes-
te que mantêm acordos de
empréstimos com o Banco
Mundial, tendo como anfi-
trião o Governo da Paraiba/
Cooperar, que é executor do
PRPR/PB. Na Paraíba, o go-
verno tem um projeto piloto
na Cooperativa dos Catado-
res de Resíduos Sólidos de
Itabaiana - Catamaré.

MDA quer beneficiar 37 mil no país
O Ministério do Desenvolvimento Social

e Combate à Fome - MDS, anunciou que no país
37 mil agricultores familiares serão beneficia-
dos com os novos recursos do Programa de Aqui-
sição de Alimentos - PAA. Os recursos deste ano
tiveram um reforço de R$ 164 milhões
totalizando agora R$ 793 milhões. O Senado
aprovou o Projeto de Lei nº 3/11 que vai conso-
lidar as ações do Plano Brasil Sem Miséria.

Os investimentos desde 2003 somam
mais de R$ 3,5 bilhões. Com este volume de re-
cursos foi possível a aquisição de 3, milhões de
toneladas de alimentos produzidos por 160 mil
agricultores por ano em mais de 2.300 municípi-
os. Por ano os produtos abastecem 25 mil enti-

dades e beneficiam 15 milhões de brasileiros.
O PPA foi instituído em 2003 e objetiva

incentivar a agricultura familiar, permitindo
a compra sem licitação de alimentos produ-
zidos pelos agricultores. O programa contri-
bui com a segurança alimentar e nutricional
de pessoas atendidas pela rede socioassis-
tencial e de restaurantes populares, cozinhas
comunitárias e bancos de alimentos, além de
promover a inclusão econômica e social no
campo por meio do fortalecimento da agri-
cultura familiar. De acordo com o MDS os ali-
mentos são adquiridos dos agricultores fa-
miliares ou de suas cooperativas e associa-
ções, sem licitação.

 ...

O Circuito Cultural das
Praças foi retomado ontem e
prossegue hoje com atrações
gratuitas em praças de vários
bairros da cidade. A realização
é da prefeitura do município,
por meio da Fundação Cultural
de João Pessoa (Funjope). A no-
vidade é que artistas dos bair-
ros, ainda desconhecidos do
grande público, terão a oportu-
nidade de mostrar seus traba-
lhos junto aos demais artistas
convidados do projeto.  A inici-
ativa foi possível com uma par-
ceria firmada entre a Funjope e
a Secretaria de Desenvolvimen-
to Social (Sedes).

A diretora de Organização
Comunitária e Participação Po-
pular da Sedes, Marcella Árbia,
explicou que os artistas oriun-
dos dos bairros vão abrir as
apresentações das atrações
principais das praças. "Esta é
uma forma de torná-los conhe-
cidos do público e de adquiri-
rem experiência e o currículo
necessários para pleitearem
uma contratação na próxima
edição do evento", acrescentou.

Marcella disse ainda que
esta é uma ação inclusiva e par-

ticipativa e socialmente signifi-
cativa no que diz respeito à par-
ticipação de um segmento da
população que ainda não teve a
oportunidade de mostrar seu
trabalho e ser reconhecido den-
tro da própria comunidade e da
cidade. "Uma das preocupações
da Sedes e da Dipop é a cultura
como forma de resgate da cida-
dania e da liberdade de expres-
são da pessoa, como uma opção
de crescimento e de lazer", jus-
tificou.

O Circuito Cultural das
Praças apresenta para a popu-
lação dos bairros de João Pes-
soa, espetáculos nas praças nas
áreas de música, cultura popu-
lar, artesanato, audiovisual, li-
teratura, artes integradas, tea-
tro e circo, além de dança. São
432 apresentações programa-
das para acontecer até feverei-
ro de 2012, nas praças revitali-
zadas e construídas pela Prefei-
tura de João Pessoa. A Sedes ain-
da atua no apoio logístico e na
acolhida dos artistas, com as
equipes de funcionários dos
Centros de Referência da Cida-
dania (CRC's) e agentes setori-
ais.

PROGRAMAÇÃO - Hoje se
apresentam:  Baixinho do Pan-
deiro e Azara Samba, às 19h, na
Praça da Cultura, no Castelo
Branco. Cavalo-Marinho Infan-
til, às 17h, na Praça Alcides Car-
neiro, em Manaíra. Êxodus Re-
ggar Band e Sandoval Fagun-
des e Banda, às 19h, na Praça do
Caju, no Bessa. Trio Agudos do
Forró e Galego do Brega, às 19h,
na Praça da Conquista, no Pa-
dre Zé. Despertando para a Eco
Cidadania e Companhia Selkis,
às 19h, na Praça Lauro Wander-
ley, no Funcionários I. Flor de
Macambira, às 20h, na Praça
Aquiles Leal, em Jaguaribe. Mac
Belo e Grupo de Dança do CRC,
às 19h, na Praça Bela, no Funci-
onários II. Escola de Capoeira
Afro Nagô, às 19h, na Praça da
Esperança, no Conjunto Resi-
dencial Gervásio Maia. Banda
Mega Show e Imaginantes Pop
Rock, às 19h, na Praça Soares
Madruga, no Valentina. Tribal
Brasil e Pedro Oliveira, às 17h,
na Praça da Mangueira, no Alto
do Mateus. E Allem Circo, às
17h, na Estação Cabo Branco -
Ciência, Cultura e Artes, no Al-
tiplano.

RRRRReunião define curso técnicoeunião define curso técnicoeunião define curso técnicoeunião define curso técnicoeunião define curso técnico
do SUS em Vdo SUS em Vdo SUS em Vdo SUS em Vdo SUS em Vigilância de Saúdeigilância de Saúdeigilância de Saúdeigilância de Saúdeigilância de Saúde

[CAMPINA GRANDE]

Campina Grande vai sedi-
ar, a partir de outubro, o curso
de "Técnico em Vigilância em
Saúde" com 80 trabalhadores do
Sistema Único de Saúde. Do to-
tal, 40 educandos atuam na pró-
pria cidade e 40 são dos demais
29 municípios que integram a
2ª Macrorregião de Campina.
As aulas vão ser ministradas na
Universidade Estadual da Pa-
raíba, Campus de Bodocongó.

A realização do curso foi
discutida, ontem, no auditório
do Hemocentro de Campina
Grande, pela diretora do Cefor-
PB (Centro de Formação de Re-
cursos Humanos, da Secretaria
de Estado da Saúde), Márcia Ri-
que, com secretários munici-
pais. A data do início do curso
vai ser definida na próxima se-
mana em um novo encontro.

Márcia explicou que o cur-
so tem como objetivo a promo-
ção e proteção à saúde, a partir
da integração entre as subáreas
de vigilâncias: sanitária, epide-
miológica, ambiental, saúde do
trabalhador, gestão, política e
planejamento em vigilância em

saúde, visando à melhoria na
qualidade de vida da popula-
ção.

"A proposta é qualificar os
trabalhadores, a fim de melho-
rar cada vez mais a prestação
de serviço do Sistema Único de
Saúde", explicou Márcia, acres-
centando que o curso é inédito,
no país, e será realizado em mais

sete cidades (João Pessoa, Patos,
Cajazeiras, Catolé do Rocha,
Monteiro, Cuité e Itaporanga).
Ao todo, serão beneficiados 400
trabalhadores de 168 municí-
pios da Paraíba.

Cada município vai indi-
car os trabalhadores para fazer
o curso, já que conhecem o per-
fil de cada um.

DOCUMENTAÇÃO

Para a realização da matrícula devem ser enviadas para a Secretaria
Escolar do CEFOR, através do e-mail institucional
diretorcefor@saude.pb.gov.br, as cópias dos seguintes documentos:
Identidade;
CPF;
Título de eleitor;
Comprovante de serviço militar;
Certidão de nascimento/certidão de casamento;
Comprovante de escolaridade (Ensino Médio completo);
Comprovante de residência;
Declaração de trabalho (tem que especificar cargo e função relacio-
nados à Vigilância em Saúde);
Duas fotos 3x4 (não podem ser scaneadas);
Ficha de matrícula (que pode ser solicitada pelo e-mail
diretorcefor@saude.pb.gov.br à Secretaria Escolar).



VENDE-SE CASA EM CAJAZEIRAS
Localizada à Praça Nª. Srª. de Fátima, Centro, conten-

do 4 quartos, sendo todos suíte, 5 salas (c/ pergolado), 2
terraços, cozinha (c/ despensa), depedência completa,
garagem e quintal com lavanderia.1º andar. R$500.000,00

Falar com Mércia – 3226-6826 ou 9305-2070

VENDE-SE CASA NO BANCÁRIOS
Vende-se casa no Bancários, próxima a PneuShop,

contendo: 3 suítes WC social, 2 salas, cozinha, área de
serviço, terraço, quintal e garagem. Terreno medindo
10x30 - Valor: R$ 330.000,00 (Negociável)

Telefones: 3235.9595 / 8790.9595 / 8738.9595

VENDEM-SE APARTAMENTOS NO CENTRO
Vende-se dois apartamentos no Edf. Presidente João Pessoa (18

andares) com a seguinte disposição: 2 quartos, sala ampla, varandão,
dependência de empregada, cozinha, 2 banheiros.

P R E Ç O  AT R AT I V O

Telefone: 3221.0334

Publicidade
A UNIÃO

João Pessoa  >  Paraíba  >    SÁBADO, 1 de outubro de 201122

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTANA DOS GARROTES
AVISO DE EDITAL DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 016/2011
A Prefeitura Municipal de Santana dos Garrotes, através de sua Comissão Permanente de Licitação,

Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna público para conhecimento dos interessados que fará realizar licitação
na modalidade PREGÃO PRESENCIAL Nº 016/2011, do tipo menor preço por item, para aquisição de
medicamentos, medicamentos psicotrópicos e material médico hospitalar, fornecidos de forma parceladas,
Recursos: previstos no orçamento vigente, Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal
nº 05/10, cuja abertura será no dia 14.10.2011 às 09:00 horas, na sala de licitações deste órgão,  na Rua Dr.
Arnaldo Leite, 15, centro - Santana dos Garrotes - PB. O edital e demais informações encontram-se a
disposição dos interessados no endereço acima citado, no horário das 08:00 às 12:00, contatos pelo telefone
(0**83) 3485-1226.

Santana dos Garrotes - PB, 30 de Setembro de 2011.
José de Arimateia R. de Lacerda

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTANA DOS GARROTES
EXTRATO DO RESULTADO DE HABILITAÇÃO

LICITAÇÃO MODALIDADE TOMADA DE PREÇOS Nº 009/2011
Em cumprimento ao disposto no art. 109,  inciso I, alínea "a",  Lei n.º 8.666, de 21 de junho de 1993, torna-

se público para conhecimento dos interessados, o seguinte resultado: Foram consideradas inabilitadas as
empresas: CONSTRUTORA COMARTH LTDA e EDIFICA EDIFICAÇÕES E CONSTRUÇÕES LTDA.

Santana dos Garrotes - PB, 27 de  Setembro de 2011.
FRANCISCA CIRINO DE LIMA

Presidente da CPL

AVISO DE RESULTADO
CONVITE Nº 003/11
Registro CGE Nº. 11-00367-7
Objeto: Aquisição de componentes de instrumentação mecânica para substituição das tomadas de

pressão dos equipamentos da RDGN e formação de estoque sobressalente.
A COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS - PBGÁS, através da sua Comissão Permanente de Licitação

constituída pela Decisão DE. PRE 048/11, publicada no Diário Oficial do Estado do dia 26/03/2011, torna
público para conhecimento dos interessados, de acordo com as disposições da Lei Federal N° 8.666/93 e
suas alterações posteriores, o resultado da licitação acima referenciada. O licitante BAHIA CONTROL
COMÉRCIO, REPRESENTAÇÕES E SERVIÇOS LTDA, única habilitada para esta fase, foi CLASSIFI-
CADA com valor global de R$ 30.897,30 (trinta mil, oitocentos e noventa e sete reais e trinta centavos).

João Pessoa, 30/09/2011.
MAURO COIMBRA BARRETO COSTA FILHO

Presidente da CPL em exercício

AVISO DE JULGAMENTO DE PROPOSTA TÉCNICA
TOMADA DE PREÇOS Nº 006/11
Registro CGE Nº. 11-00204-1
Objeto: Serviços de auditoria independente das demonstrações contábeis relativas ao primeiro, segundo

e terceiro trimestres, e ao período base a findar em 31 de dezembro, executados segundo as Normas
Brasileiras de Contabilidade, expedidas pelo conselho Federal de Contabilidade, em conformidade com as
Leis 6.404/76 e 11.638/07, bem como as instruções, normas e procedimentos emanadas da Comissão de
Valores Mobiliários - CVM, inclusive com os novos pronunciamentos contábeis em vigor.

A COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS - PBGÁS, através da sua Comissão Permanente de Licitação
constituída pela Decisão DE. PRE 048/11, publicada no Diário Oficial do Estado do dia 26/03/2011, torna
público para conhecimento dos interessados, de acordo com as disposições da Lei Federal N° 8.666/93 e
suas alterações posteriores, o resultado das propostas técnicas apresentadas, após análise dos recursos,
a CPL decidiu ratificar sua decisão e manter o licitante UHY - MOREIRA AUDITORES desclassificado
por não atingir a pontuação mínima exigida de 65 (sessenta e cinco) pontos; o licitante AUDILINK & CIA
AUDITORES foi classificado com pontuação total de 75 (setenta e cinco pontos). A sessão de abertura da
proposta de preço acontecerá no dia 04/10/2011, às 09h30min, na sede da PBGÁS.

João Pessoa, 30 de setembro de 2011.
MAURO COIMBRA BARRETO COSTA FILHO

Presidente CPL em exercício

INTRAFRUT – INDÚSTRIA TRANSFORMADORA DE FRUTOS S/A
CAPITAL FECHADO CNPJ-MF 08.972.622/0001-93 EDITAL CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os Senhores Acionistas a  se  reunirem  em  AGE,  No dia 15/10/2011 às 10:00 horas na
sede social, na Rua B-3 S/N Distrito Industrial de João Pessoa-PB., a fim de discutirem e deliberarem sobre
a seguinte ordem do dia :  Deliberar sobre a proposta de cancelamento do registro da Sociedade nº 51.551-
5 na Comissão de Valores Mobiliários – CVM como companhia beneficiara de recursos oriundos de incentivos
fiscais, a ser realizada nos termos da Instrução CVM n° 265, de 18 de julho de 1997, vinculada a oferta Pública
“OPA” para compra de Ações Preferenciais Dissiminadas no Mercado, submetida à aprovação da CVM.

João Pessoa (PB) 23/09/2011
Cláudio Barbosa de Carvalho

Diretor Presidente

MINISTÉRIO DA DEFESA
EXÉRCITO BRASILEIRO

COMANDO MILITAR DO NORDESTE
1o GRUPAMENTO DE ENGENHARIA

(1 o Grupamento de Engenharia / 1955)
GRUPAMENTO GENERAL LYRA TAVARES

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nr 15/2011
OBJETO: Seleção de empresas, mediante pregão eletrônico, para registro de preços para aquisição

de peças, destinado ao 1º Grupamento Engenharia, conforme especificações contidas no Anexo I do Edital.
FORNECIMENTO (GRATUITO) DE EDITAL E INFORMAÇÕES: a partir das 09:00 horas do dia 30/

09/2011, no sitio www.comprasnet.gov.br ou no 1º Grupamento de Engenharia, situado à Av. Pres. Epitácio
Pessoa, 2.205 - Tambauzinho - João Pessoa/PB. ABERTURA DA SESSÃO: às 10:00 horas (horário de
Brasília) do dia 13/10/2011,  no sítio www.comprasnet.gov.br.

João Pessoa-PB, 30 de setembro de 2011.
DOMINGOS SÁVIO DIAS BRAGA - Cel

Ordenador de Despesas

CONVOCAÇAO PARA 2°CHAMADA
PREGÃO PRESENCIAL N 159/2011
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, publica

para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, e pelo Decreto nº
24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº
8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na sede deste órgão, situada a Rua João da Mata S/N,
Palácio dos Despachos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 14/10/2011 às
14:00 horas para:

Registro de preços para fretamento de ônibus rodoviário, destinado a Secretaria de Estado da Juventude,
Esporte e Lazer - SEJEL, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central de
Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.

 REG. CGE Nº - 11-00421-9
João pessoa, 30 de setembro de 2011.

Eduardo Augusto de Melo
Gerente de Licitações da Central de Compras

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

MATERNIDADE FREI DAMIÃO - MFD
PREGÃO PRESENCIAL

C O N V O C A Ç Ã O
PREGÃO PRESENCIAL Nº02/11
Registro CGE Nº11-00568-0
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Maternidade Frei Damião - MFD, por seu

Pregoeiro, designado pela Portaria nº325/11 de 06/05/2011, publicado 10/05/11, torna público para conhe-
cimento dos interessados que, nos termos da Lei nº 10.520/02 e suas alterações, pelo decreto nº 24.649/
03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/
93 e suas alterações, realizará licitação na sede deste órgão, situado a Av. Cruz das Armas, nº 1581 - Cruz
das Armas, telefax (083) 3215-6019, no dia 14/10/2011 às 14:00 horas para: Contratação de empresa
especializada em manutenção preventiva e corretiva (com reposição de peças), nos equipamentos de
refrigeração da Maternidade Frei Damião - MFD. Maiores informações e cópia completa de EDITAL
poderão ser adquiridas na Comissão Permanente de licitação, no endereço acima, ou no site
www.paraiba.pb.gov.br. (Secretaria de Saúde).

João Pessoa, 30 de setembro de 2011.
Rildo Silva

Pregoeiro da MFD

AVISO DE JULGAMENTO DA HABILITAÇÃO
CONCORRÊNCIA Nº 003/11
Registro CGE Nº. 11-00189-7
Objeto: Aquisição de licenças de uso de uma Solução Integrada de Gestão Empresarial (SISTEMA

ERP), bem como a prestação de serviços técnicos especializados de implantação, manutenção em produ-
ção e manutenção em evolução.

A COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS - PBGÁS, através da sua Comissão Permanente de Licitação
constituída pela Decisão DE. PRE 048/11, publicada no Diário Oficial do Estado do dia 26/03/2011, torna
público para conhecimento dos interessados, de acordo com as disposições da Lei Federal N° 8.666/93 e
suas alterações posteriores a DESCLASSIFICAÇÃO dos licitantes PCG ENGENHARIA DE SISTEMAS
LTDA (PROCENGE) e TOTVS S.A, por não atenderem as exigências editalicias. Fica aberto o prazo de
8 (oito) dias uteis para apresentação de nova documentação escoimadas nas causas apontadas em Ata.

João Pessoa, 26 de setembro de 2011.
MAURO COIMBRA BARRETO COSTA FILHO

Presidente CPL em exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAUNA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE

ATA DE JULGAMENTO DO ENVELOPE Nº 01 - HABILITAÇÃO DA
TOMADA DA DE PREÇOS Nº. 001/2011.

Às dez horas do dia 30 (trinta) do mês de setembro de 2011 (30.09.2011) na Sala da Comissão Perma-
nente de Licitação do FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE UIRAUNA, localizada à Rua Jose Joaquim
Duarte nº 1005, centro nesta cidade  a Comissão Permanente de Licitação deste FUNDO MUNICIPAL DE
SAÚDE DE UIRAUNA, nomeada pela Portaria nº 001/2011 de 03 de janeiro de 2011, integrada pelos
Servidores GLAUBER BATISTA FERREIRA, RONIVALDO ALENCAR DOS SANTOS  e ADRIANA DOS
SANTOS LACERDA, Presidente e membros, respectivamente, designados para proceder o julgamento
dos envelopes de nº 01 - HABILITAÇÃO da Tomada de Preços nº 001/2011, que tem como objeto a Execução
do Serviços de Construção de Uma Unidade Básica de Saúde, neste município de Uiraúna/PB. Que após
análise da documentação de habilitação, Com assessoramento da área técnica, contábil e jurídica, conclui
pelo seguinte, as empresas INABILITADAS são, conforme descrição a seguir: AMK  ENGENHARIA -
CONSTRUÇÕES E EMPRENDIMENTOS LTDA. não cumpriu o item 6.2.4.1 - balanço inconsistente
faltam os termos de abertura e de enceramento. A & S CONSTRUTORA ALBUQUERQUE & SOUZA
LTDA. EPP, não cumpriu os itens 6.2 - Documentos apresentados sem autenticação, 6.2.1  "a" - não
apresentou o CRC, "b" - não apresentou o comprovante de retirada do edital,  6.2.2 "a" - o CNPJ apresentado
com mais de 60 dias, "b" - não apresentou as certidões municipal e estadual, 6.2.3 "e" - não apresentou a
indicação das instalações, dos equipamentos e currículo, 6.2.4.1 "a" não apresentou a certidão de concor-
data e falência ou execução patrimonial, "c" não apresentou a declaração de visita. C & C CICLO CONS-
TRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA. ME, não cumpriu os itens 6.2 - Documentos apresentados sem autenti-
cação, 6.2.1  "a" - não apresentou o CRC, "b" - não apresentou o comprovante de retirada do edital,  6.2.3
"a" - não apresentou o certificado do CREA, "c" - não apresentou a capacidade técnico do profissional, "d"
não apresentou declaração que manterá na obra o responsável técnico, "e" não apresentou nenhum docu-
mento exigido neste sub-item, "f" - não apresentou declaração de conhecimento do edital, 6.2.4.1 - balanço
sem validade, o apresentado foi do ano de 2009, "a" não apresentou a certidão de concordata e falência ou
execução patrimonial, "c" não apresentou a declaração de visita. COMPAC CONSTRUTORA LTDA., não
cumpriu os itens  6.2.2 "b" Endereço da Certidão do Estado divergente dos outros documentos apresenta-
dos. 6.2.3 "e" - currículo apresentado não atende as exigências mínimas de informações, tais como: "Titu-
laridade do Profissional, Escolaridade e Experiência Profissional". Todas as declarações apresentadas
sem endereçamento ao Órgão Licitador, sendo que em uma delas está endereçada a Prefeitura Municipal
de Uiraúna. 6.2.4.1 - No balanço ausência das demonstrações do Resultado de Exercício (DRE) referente
ao faturamento da empresa no ano de 2010. CONSTRUTORA IANE LTDA., não cumpriu os itens  6.2.2 "b"
- certidão conjunta negativa- vencida, "e" currículo apresentado não atende as exigências mínimas de
informações, tais como: "Titularidade do Profissional, Escolaridade e Experiência Profissional". Os docu-
mentos certidão municipal, simplificada, de protestos e falência e concordata ou execução patrimonial, as
apresentadas estão sem autenticação. CONSTRUTORA ORIENT LTDA., não cumpriu os itens  6.2.3 "e"
- currículo sem validade, pois foi apresentado uma cópia, (escaneado) sem assinatura original e não está
autenticado, 6.2.4.1 - balanço inconsistente, os  termos de abertura e de encerramento estão com a mesma
data de 31.12.2010, e só foi registrado na Junta Comercial, apenas o termo de abertura. COVALE CONS-
TRUÇÕES DO VALE LTDA., não cumpriu os itens  6.2 - Documentos apresentados sem autenticação, 6.2.3
"c" não apresentou a capacidade técnico operacional do responsável técnico, "d" não apresentou declara-
ção que manterá na obra o responsável técnico, "e" - não apresentou currículo. EDIFICA EDIFICAÇÕES
E CONSTRUÇÕES LTDA., não cumpriu o item 6.2.4.1 - balanço, Ativo e Passivo foram registrado na Junta
Comercial do Estado do Ceará em 05/04/2010 e autenticadas pela JUCEC, as demonstrações contábeis
- DRE e ÍNDICES FINANCEIROS não foram autenticadas pela JUCEC, Os termos de abertura e de
encerramento foram registrados na JUCEC com data posterior ao balanço (04/05/2011). LOPEL - LOPES
PEREIRA ENGENHARIA LTDA., não cumpriu os itens  6.2.3 "e" declaração de indicação dos responsáveis
técnicos, sem indicação do profissional, Procuração na dá poderes ao Sr. Eduardo Oliveira da Silva para
assinar documentos, tornando todas as declarações assinado pelo mesmo sem validade. PARALELO
CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA., não cumpriu os itens 6.2.1  "a" - não apresentou o CRC, "b" - não
apresentou o comprovante de retirada do edital, 6.2.3 "d, e, g" - não apresentou nenhuma das declarações,
6.2.4.1 - "c" não apresentou a declaração de visita. PROCONE CONSTRUÇÃO E ENGENHARIA LTDA.,
não cumpriu o item 6.2.1 "c" foi apresentado as alterações, mas faltou o contrato social. 6.2.3 "a" não
apresentou Inscrição ou Registro no CREA - Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia
da sede da licitante, plenamente válido em conformidade com a Resolução nº 266/79, do CONFEA.  O
registro apresentado foi do Estado do Rio Grande do Norte. SERVCON CONSTRUÇÕES COMECIO E
SERVIÇOS LTDA., não cumpriu os itens 6.2 - Documentos apresentados sem autenticação, 6.2.1  "a" - não
apresentou o CRC, "b" - não apresentou o comprovante de retirada do edital, 6.2.3 "b" não apresentou acervo
técnico, "c" não apresentou a capacidade técnico operacional do responsável técnico, "d" não apresentou
declaração que manterá na obra o responsável técnico, "e" - não apresentou indicação das instalações/
equipamentos/aparelhamentos e do pessoal técnico especializado, currículo, disponibilidade, 6.2.4.1 - "c"
não apresentou a declaração de visita. A empresa HABILITADA é, conforme a seguir: AMPLA - CONSSUL-
TORIA, PROJETOS, OBRAS E SERVIÇOS LTDA.

Dar-se-á o prazo de 05 (cinco) dias úteis aos interessados, nos termos do Art. 109, inciso I "a" da lei
8666/93, para apresentação de recurso administrativo, caso não haja recursos fica marcado para o dia 10
de outubro de 2011, ás 15h00min. a abertura do envelope nº 2 - PROPOSTA DE PREÇOS. Nada mais
havendo a tratar, a presidente mandou ler a ata achada conforme, declarou encerrada a reunião, determi-
nando logo em seguida, que a presente ata fosse lida pelo membro que a relatou, GLAUBER BATISTA
FERREIRA, dá por encerrado os trabalhos, determinando logo em seguida, que a presente ata fosse lida
pelo membro que a relatou, RONIVALDO ALENCAR DOS SANTOS, a todos os presentes. Depois de
concluída a leitura e sem que houvesse interposição de recursos ou qualquer manifestação em contrário,
foi definitivamente encerrada a presente ata, contendo as assinaturas de todos os membros da Comissão
de Licitação e licitante presente. Uiraúna, PB, 30 de setembro de 2011. Publique-se.

GLAUBER BATISTA FERREIRA
PRESIDENTE DA CPL

RONIVALDO ALENCAR DOS SANTOS                                                 ADRIANA DOS SANTOS LACERDA
                   MEMBRO                                                                                                     MEMBRO

CARAU TRANSPORTES E COMERCIO DE DERIVADOS DE PETRÓLEO LTDA - CNPJ/CPF  N°
40.802.167/0001-90 Torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente
emitiu a Autorização Ambiental  n° 2359/2011 em João Pessoa, 29 de setembro de 2011 - Prazo: 365 dias,
para a atividade de: Transporte de Subst. E/OU Resíduos Perigosos (Combustíveis e Outros),   Veículo
Cavalo MYX-9703, MYX-9753, MZL-3855, MZL3895, NNJ-4725, NNJ-4735, NNJ-5215, MNJ - 5255,
MYM-0441, MYM-0341, MYM-0391, MYM-0431, MYN-9391, MYN - 9401, MYN - 9411, MYN - 9421,
MYN-9461, MYN-9491, MYN- 9511, MYN-9541, MYN-8592, MYY-0752,   MYY-0762,MYY-1393, MYY-
1433, MYY-1453, MYY-1473, NNJ-3895,  NNJ-3905, NNN-7586, NNN-7696, NNN-7706, NNN-7716,
NNN-7726,  NNN-7736,NNN-7756, MYY-7696, MYY- 7726, MYY-7806, MYN-8582, NNJ-3915, SEMI-
REBOQUES PLACAS MZE-8816, MZE-8856, MYY-1343, MZG-7036, MZG-1666,MZG-7096, MXT-7343,
MXT-7413, MXT-7453,MXT-7593, MXT-7523, MXT-7533, MXT-7543, MYG-7553, MYI-9221, MYI-9251,
MYI-9271, MYI-9321, MYI-9341, MYI-9351,MYI-9371,  MYI-9471, MYI-9481, MYI-9491, MYI-9501, MYI-
9511, MYI-9521, MYI-9531, MYI-9541, MYI-9551, MYS-5156, MYS-5166, MYS-5176, MYS-5186, MYV-
5846, MYV-5866, MZG-7046, MZG-7066, MZG-7076, MZG-7106, MZG-7116, MZG-7136, MZG-7146,
MYR-9483, MYR-9433, MYR-9503, MYR-9513, MYR-9523, MYR-9533, MYR-9543, MYR-9553, MYX-
7134, MYX-7164, MYX-7394, MYX-7824, MYY-1263, MYY-1273, MYY-1283, MYY-1323, MYY-1363. MYY-
1383, MYY-1413, NNK-8477, NNK-8487, NNK-8497, NNK-8507, NNK-8517, NNK-8527, NNK-8537, NNK-
8547, NNK-8557, NNK-8567, NNK-8577, NNK-8587, NNK-8597, NNK-8607, NNK-8617, NNK-8627, NNK-
8637, NNK-8647, NNK-8657,NNK-8667, NNK-8677, NNK-8687, NNK-8797 E NNK-8707.Na (o) Caapo-
rã] /Mataraca/Campina Grande - Município: UF:PB. Processo: 2011-005324/TEC/AA-0109.

MINISTÉRIO PÚBLICO DA PARAÍBA
PROCURADORIA GERAL DE JUSTIÇA

AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA Nº 001/2011
O Ministério Público Estadual, através da sua Comissão Permanente de Licitação torna público que se

encontra aberto o processo licitatório, modalidade Concorrência nº 001/2011, tipo Menor Preço, sob o
regime de Empreitada Por Preço Global. Objeto: Obra e Serviço de engenharia no prédio sede do Ministério
Público no Município de Campina Grande/PB. Sessão pública dia 04/11/2011 às 09:00 horas. Local: Edifício
Sede do Ministério Público da Paraíba/Procuradoria Geral de Justiça-Auditório "Proc. Edigardo Ferreira
Soares", situado à Av. Dom Pedro II, S/N, Centro, João Pessoa - PB. Acesso ao Edital no horário das 08:00
às 18:00 - sexta-feira de 07:00 às 13:00 no endereço acima citado e/ou pela internet no site  www.mp.pb.gov.br.
Outras informações pelo fone: (83) 2107 6064/2107 6073.

FRANCISCO DE ASSIS MARTINS JUNIOR
Presidente COPLI/MPPB

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAO JOSE DE PIRANHAS
AVISO   DE  PRORROGAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 007/2011
A Prefeitura Municipal de São Jose de Piranhas, (PB), através de sua CPL, TORNA PÚBLICO, a quem

possa interessar, que fica PRORROGADO para o dia 18 de outubro de 2011, às 10:00 horas a licitação na
modalidade acima, publicada no DOU, secção 3, nº 180, segunda feira, 19 de setembro de 2011, página 171.
Qualquer esclarecimento entrar em contato com a CPL, pelo fone 3552-1061.

SAO JOSE DE PIRANHAS - PB, 28 de setembro de 2011.
JOSE IDOMAR DE SOUSA BENTO

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
INEXIGIBILIDADE Nº IN00005/2011
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e

observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Inexigibilidade de Licitação nº IN00005/2011, que
objetiva: CONTRATAR SERVIÇOS DE CONSULTORIA PARA CONTROLAR OS PROJETOS/CON-
TRATOS DO MUNICIPIO COM RECURSOS FEDERAIS ESTADUAIS E MU; RATIFICO o correspon-
dente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: CONSULTORIA UM IMOBILIÁRIA E PROJETOS LTDA
- R$ 24.000,00.

Dona Inês - PB, 30 de Setembro de 2011
ANTONIO JUSTINO DE ARAÚJO NETO

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº IN00005/2011.
OBJETO: CONTRATAR SERVIÇOS DE CONSULTORIA PARA CONTROLAR OS PROJETOS/

CONTRATOS DO MUNICIPIO COM RECURSOS FEDERAIS ESTADUAIS E MU.
FUNDAMENTO LEGAL: Art. 25, inciso II, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Administração.
RATIFICAÇÃO: Prefeito, em 30/09/2011.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: CONTRATAR SERVIÇOS DE CONSULTORIA PARA CONTROLAR OS PROJETOS/

CONTRATOS DO MUNICIPIO COM RECURSOS FEDERAIS ESTADUAIS E MU.
FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00005/2011.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Dona Inês: FPM/ICMS/RECURSOS DIVERSOS.

ELEMENTO DE DESPESA33903901 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS PESSOA JURÍDICA
VIGÊNCIA: 12 (doze) meses
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Dona Inês e:
CT Nº 00118/2011 - 30.09.11 - CONSULTORIA UM IMOBILIÁRIA E PROJETOS LTDA - R$ 24.000,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JACARAÚ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº: 012/2011
A PREFEITURA MUNICIPAL DE JACARAÚ, torna público para conhecimento dos interessados nos

termos da Lei 10.520/02 e disposições da Lei 8.666/93 e suas alterações, que realizará licitação na moda-
lidade Pregão Presencial do tipo menor preço, no dia 14/10/2011 as 11:00horas, tendo como objetivo:
Aquisição de tijolo cerâmico de 8 furos e telha canal destinados a construção de unidades habitacionais no
Município de Jacaraú. A reunião e ocorrerá na sala da COPELI o prédio sede da Prefeitura Municipal de
Jacaraú, na Rua Augusto Luna, 45, Centro - Jacaraú. Maiores informações através do telefone/ (083) 3295-
1884.

Jacaraú, 30 de setembro de 2011.
Fagner Paulino Carneiro

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MATURÉIA
COMISSÃO DE PREGÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 018/2011
O município de Matureia, através de seu pregoeiro, torna público, que está aberta licitação para Aqui-

sição de maquinas, equipamentos, moveis, utensílios e veículos para complementar o Banco de sementes
da paixão e o centro de atividades múltiplas do município de Matureia, conforme especificações do edital e
seus anexos. A reunião será no dia 17  de Outubro de ás 08:30 hs, na sala da CPL, no endereço Rua José
Jerônimo,S/N, centro. Informações pelo fone: (83) 3474-1000.

Matureia,PB, 30 de Setembro de 2011
Denis Maia Silvino

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAÍA DA TRAIÇÃO
EXTRATO DE CONTRATO

CHAMADA PÚBLICA nº 03/2011.
OBJETO: Aquisição de gêneros alimentícios, destinados a Alimentação Escolar, em cumprimento do

estabelecido pela Lei 11.947/2009 e Resolução nº. 38/2009 do Ministério da Educação. - DATA DA HOMO-
LOGAÇÃO: 08.09.2011. - CONTRATO: Nº 127/2011, de 08.09.2011 - PERÍODO DE VIGÊNCIA: Até de-
zembro de 2011 - PARTES CONTRATANTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO,
CNPJ: 08.894.859/0001-01 - JOSÉ ALBERTO DIAS FREIRE - JOSÉ FREIRE DA SILVA FILHO, CPF nº
077.553.154-52 - JOSÉ FREIRE DA SILVA FILHO - ITENS: 01 e 02 - VALOR CONTRATADO: R$ 6.142,50
- (Seis Mil Cento e Quarenta e Dois Reais e Cinquenta Centavos) - DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:
consignada no orçamento 2011.

JOSÉ ALBERTO DIAS FREIRE
Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BOQUEIRÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00027/2011
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 30 de

Abril, 45 - Bairro Novo - Boqueirão - PB, às 14:00 horas do dia 13 de Outubro de 2011, licitação modalidade
Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Prestação dos serviços de organização e digitalização de
documentos, com instalação de software. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei
Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 0034/2009. Informações: no horário das 08:00 as 11:00 horas
e das 13:00 as 17:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (83) 3391-1236. Email: licitacao.boqueirao@ymail.com
Boqueirão - PB, 30 de Setembro de 2011

EZEQUIEL BATISTA CLEMENTINO
Pregoeiro Oficial

TSLIAH ENGENHARIA LTDA - CNPJ/CPF Nº 05.546.157/0001-30, Torna público que a SUDEMA -
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de instalação nº 1205/2011 em João
Pessoa, 28 de junho de 2011 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Construção de dois blocos de edifício
multifamiliar com dezessete pavimentos e sistema de tratamento sanitário composto de fossa séptica e
sumidouro prismático. Na(o) -  LTS 13,26,27 QD 20, LOT. BELA VISTA II - PRAIA PONTA DE CAMPINA.
Município: CABEDELO - UF: PB. Processo: 2011-000083/TEC/LI-0019.


